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ESTE nEDIODM
H urló Joaqu in  Camino

BARCELONA, 5 (C ifra ).- A ia una menos cinco minutos 
de esta tarde, ha feiiecido en la ciínica del doctor Olive Miliet el 
banderillero Joaquín Camino Sánchez, hermano del matador de 
toros Paco Camino, que sufrió el domingo dos gravísimas cornadas, 
durante la corrida celebrada en la plaza Monumental.

Casi una foto insólita. ¿Verdad que sí? ¿Qué hacen estas dos señoras, 
sentadas en la escalera, ante nuestro compañero? Pues ser protagonistas 
de una entrevista rarísima, asombrosa, extravagante, inusual, y no 
provocada, sino todo lo contrario: obligada. Hubo que hacer la“interviu” 
en la escalera por las razones que se cuentan en la misma. Véanla en 
páginas interiores y comprobarán cómo sí es posible hacer una entrevista 
en la escalera, cuando se cierran todas las puertas para hacerla en otro 
lado. (Foto: García Luna) '

P a b É  Larráfiétai
Redactor-Jefe
de “ARAGON 

exprés“

H a s id  o d e s ig n a d o  
Redactor-iefe de ^'ARA60N/ex- 
prés" nuestro querido compañero 
Pablo Larrañeta.

El nuevo Redactor-Jefe'de 
“ARAGON/exprés" pertenece à 
la moderna escuela periodista que 
trata la noticia con una agulidad,; 
un realismo y una óptima humana 
no frecuentes en losvieios moldes 
del campo de la información.

El querido compañero ahora 
designado para te jefatura de" 
Redacción, nació en lOóR, 
terminó sus estudios periodístioos. 
en junio de 1969, siendo su 
primer puesto de trabigo en el 
Diario de Navarra, hasta abril da, 
1972 que se incorporó a 
"ARAGON/exprés", en cuyac 
páginas hau abundantes muestras 
de su brillante hacer periodístico.

Todo el equipo, informativo de 
"ARAGON/exprés" felicita muy 
c o rd ia lm en te  al querido 
compañero.



«EL LUTE»
•  Cercano el siglo XXI se dirá: “El In te  

ha cumplido su condena“
M ADRID , 5 (De nuestra redacción),“ El Lute” , no cabe duda que de lo que huía 

era de volver al penal hasta cerca del año 2.000. No hay que olvidar que conmutada 
su pena de muerte por treinta años de prisión, concedida en 1966, “ El Lute” tenía 
que estar en un penal hasta el 1996. Ese es, naturalmente.el motivo de la furiosa 
lucha por la libertad. Mucha gente ha creido que la persecución tan intensa.tenaz y 
arriesgada de las Fuerzas Armada? se debía a un hecho delictivo más o menos 
importante. La razón fundamental era que no estaba en su sitio para cumplir su 
condena: el penal.

Por eso ‘-El Lute” revelaría una de la más espectacular faceta de su siniestra 
personalidad; la de “fuguista” . Amparado en su gran familia “quinqui” y en los 
cinco o siete documentos falsos y en el cambio constante de rostro e indumentaria.

CONDENADO A MUERTE

Se ha hablado mucho de la historia de Eleuterio Sánchez Rodríguez hijo del 
“PataDocha emparentado con las más “aristocráticas” familias de los “quinquis” 
Sobre su personalidad y su trayectoria se ha vertido no poca tinta desde aquel 5 de 
mayo oe i965

belincuente precoz, con un abundante historial policial y delictivo, Eleuterio 
Sánchez Rodríguez “ El Lute” accede a la delincuencia de sangre el 5 de mayo de 
1965 En compañía de otros dos individuos, Raimundo Medrano González y Juan

no q u ería  e s ta r en  el 
p en a l h a s ta  e l año  2 0 0 0

José Agudo Benítez , roba una joyería de la calle Bravo Murillo, en Madrid, cuyo 
vigilante, al sorprenderles en la huida, fue muerto de un tiro.

El siguiente día, por la tarde, “El Lute” y su compañero Medrano fueron 
sorprendidos por la Policía en un bar de la calle Galileo y en el forcejeo con los 
agentes un disparo hirió mprtalmente a una niña que jugaba en el portal de su casa. 
“ El Lute” fue detenido casi inmediatamente y Medrano lo fue una semana más 
tarde en Bularros (Avila). El otro atracador se entregó el 28 de mayo. Un Consejo 
de Guerra sumarísimo condenó a los tres a la pena capital, que «I Jefe del Estado les 
conmutó por la de treinta años de reclusión menor. / .

Era por entonces “el Lüte” lo que en el mundo del hampa se conoce como un 
“ robagallinas” , un delincuente sin importancia alguna, un triste ratero. Hoy se ha 
convertido para muchos en el “ baranda” de los “quinquis” más por su especialidad 
de fuguista que por su propia importancia como delincuente, porque lo cierto es 
que Eleuterio ha demostrado especialmente su violencia en defensa de su libertad 
más que como brazo armado de la delincuencia.

Ni siquiera en ei accidente de la calle de Galileo, en el que una niña perdió la vida 
durante el forcejeo de Medrano con un policía, tuvo participación alguna “el Lute”, 
porque él sí había estado en la Auto Escuela con su amigo Medrano, pero huyó del 
Barrio antes de que empezara la persecución.

Después de la sentencia del Tribunal Militar, Eleuterio fue internado en el penal 
santanderino de El Dueso y un año más tarde, el 2 de junio de 1966, fue trasladado 
en un cordada de presos a Madrid para prestar declaración en el juicio seguido a 
Medrano por la muerte de la niña de la calle de Galileo. Eleuterio consigue, en un 
alarde de potencia fi'sicav valor,saltar del tren en marcha. La fuga se produjoenel 
municipio de Frómista (Falencia) y doce días más tarde era detenido en montes de 
Salamanca por la Guardia Civil, despuS de meterse en la ratonera de unas parideras
de ovejas en el monte. Aquel tiempo lo había pasado el “quinqui” deambulando
Cor los montes, internándose en algunas ciudades, robando vehículos y atender a su 

razo roto.

H H B Q S E 1 S S 0 H B S Q S E S S 0

ZARAGOZA
Y CALATAYUD SE COMUNICAN DIREC
TAMENTE CON ZAMORA Y SU RED 
AUTOMATICA PROVINCIAL

Desde las 12 de la noche del sábado, 
día 2 de junio, los abonados al servicio 
telefónico de Zaragoza y Calatayud 
pueden hablar directamente con ios de 
Zamora y su Red Automática Provin
cial marcando el C ó d ig o  Territorial 
"988" y, a continuación ei número del 
abonado con ei que deseen comunicar

De esta forma se intensificarán las relaciones perso
nales, sociales y económicas entre estas provincias.

g  COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA
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LA EXPERIENCIA  
FUE DECISIVA

Tras su captura, Eleuterio fue 
trasladado al penal del Puerto de 
Santa. María, donde transcurren 
unos años en silencio,trabajando, 
e s tu d ia n d o , preparándose  
fís icam ente  cada d ía -  No 
parecen existir contactos, pero, 
sin embargo, en el propio penal 
se encuentra  un primo de 
Eleuterio, con el que mantiene 
escasas relaciones pero que, a la 
hora de la verdad, es el gran 
enlace con el exterior. Y en ese 
silencio y buen comportamiento 
Eleuterio prepara su fuga del 
penal, convenciendo a otros 
reclusos y erigiéndose en su 
cabecilla. La ' fuga se realiza el 
día 31 de diciembre de 1971; 
pese a los disparos realizadós por 
ios vigilantes, “el Lute” consigue 
huir y reunir a la familia.

Las nuevas apariciones se 
producirán en Madrid, donde 
ilega hasta el barrio de San 
Fermín para apoderarse—pistola- 
en mano— de sus hijos. El 
“quinqui” tras la experiencia de 
su detención en Salamanca, 
volverá a huir siempre de esas 
ra to n e ra s . V ive  como un 
pacífico ciudadano, los delitos 
que entre todos los hermanos 
llevan a cabo les permiten una 
existencia agradable, pero un 
nuevo error trae nuevamente a la 
actualidad la figura de “el 
Lute” : su presencia en la Caja 
Rural de Cártama.

Y en la gran batida, “ El 
Lute” , “el Lolo” y “el Toto” 
logran fugarse nuevamente, para 
reaparecer meses más tarde, tras 
reunir nuevamente a la familia 
pero Eleuterio, en la aparición 
de A lcalá  de Guadaira, ha 
perdido sus hijos, que regresan 
junto a su antigua mujer “ la 
Chelo” .

Parece tan increíble la historia 
de estas fugas que no falta quicen 
piensa que Eleuterio es ya solo 
un mito que hace tiempo debió 
quedar m uerto  en alguna 
refriega. Pero el “quinqui” sigue 
vivo, sigue presentando batalla 
aunque . sabe que sus fuerzas 
son cada vez menores, porque a 
la gran ayuda que tuvo entre los 
‘ q u in q u is ”  se s ie n te n  
especialmente vigilados por la 
autoridad ante la popularidad 
del “ baranda” .

¿BUSCO REFUGIO ENTRE 
LOS GITANOS?

“ EL LOLO”

ha vuelto a caer en poder de la 
Justicia y es posible que durante 
algún tiempo su nombre deje de 
ser noticia.

Ante las puertas del siglo XXI 
un día se dará la noticia de que 
el “ Lüte” ha sido puesto en 
libertad.

L. P. C.

6 SE NOMBRARA 
UN JUEZ ESPECIAL?

Es posible que esta flaqueza 
que observa entre los hombres 
de su raza le lleve a buscar 
re fuerzo  en la raza gitana. 
Conocida la inquina tradicional 
entre “quinquis y gitanos, será 
difícil pensar que estos le sirvan 
de co bertu ra . E ntre  ellos, 
Eleuterio, confía en estar más 
seguro y esa seguridad la paga con 
el matrimonio, desposando, por 
el r ito  g itan o , a la joven 
Frasquita de la-famosa familia de 
“ Los Gatos” .

D e s d e  e l  h o g a r  de l  
matrimonio en el Albaicín surge 
la nueva fuga hacia tierras 
alicantinas y desde entonces la 
labor de la B.I.C. ha sido 
constante y silenciosa. “El Lute”

ES LOCALIZADA 
LA V IV IE N D A  
U T IL IZ A D A  POR 
"E L  TOTO"

SEVILLA, 5. (Cifra).— Puestos 
ya en manos de. la justicia “El 
L u t e ’ ’ y ‘ ‘ E l L o lo ” , las 
investigaciones de la Guardia Civil 
y de la policía sevillana se dirigen 
ahora a la búsqueda y captura del 
otro hermano de los tristemente 
célebres “quinquis", Raimundo 
alias “ El Toto", el cual, según ha 
podido saberse, también estuvo en 
Sevilla en los últimos días, en 
contacto con sus hermanos.

El domicilio utilizado por “ El 
T o to "  ha sido localizado por 
fuerzas de la guardia civil de la 
brigada sevillana de La Calzada.

P o r lo  q u e  respecta a 
“ Frasquita" la Joven de 16 años 
que acompañaba a “ El Lute" y 
que fue .detenida al filo de la 
medianoche del sábado, a última 
hora de la noche de ayer, próxima 
ya la madrugada, vino por ella su 
madre^ una gitana granadina de 
nombre también Francisca. Por 
tra tarse  de una m enor las 
autoridades le han entregado a su 
hija. Por cierto, se cree saber que 
la muchacha llevaba en su bolso, 
cuando fue detenida, una pistola 
tipo “star".

Por - lo que respecta a “ El 
Lute" y “ El Lolo" aunque los 
m e d io s  o f ic ia le s  no han 
informado sobre el particular, 
parece que serán trasladados a 
otro centro penitenciarlo, ya que 
la cárcel provincial sevillana no 
reúne las condiciones de un penal y» aunque están estrechamente 
vigilados, se trata de que los dos 
peligrosos delincuentes sean 
encerrados en un lugar más 
seguro. Se dice también que será 
nombrado un juez especial para 
instruir los sumarios.

è
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PERSONAS
LOPEZ BRAVO

El Ministro de Asuntos Exteriores, señor 
López Bravo, saldrá hoy por la tarde con 
dirección a París, a fin de presidir la reunión 
m in is te ^  de la Organización p»a la 
Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE), que se celebrará en la capital 
francesa del 6 al 8 de junio.

Precisamente para preparar el orden del 
día de esta reunión estuvo en Madrid el 
Secretario General de la OCDE, señor Van 
Lennep, el 21 y 22 de mayo pasado. Entre 
los temas que serán abordados en esta alta 
reunión a nivel de ministros se encuentran la 
átuación económica mimdial, la inflación, el 
desarrollo y la energía. ^

. m a  ^

UOSE ANGEL EZCURRA

Ante la Sala Tercera del Tribunal 
Supremo se celebró ayer la vista de los 
recursos interpuestos por don José Angel 
Ezcurra, director de la revista “Triunfo”, y 
por la empresa propietaria de la misma, 
'“Prensa Periódica, S.A.”, contra el acuerdo 
del Consejo de Ministros de 25 de junio de 
1971 suspendiendo la citada publicación por 
cuatro meses y multando a sus directores 
con 250.000 pesetas por infracción del 
artículo segundo de la Ley de Prensa ren lo 
relativo a la moral, por varios artículos 
publicados en un número extraordinario 
sobre el matrimonio. El abogado defensor, 
don Eduardo García de Entema, afirmó que 
los cuatro artícu lo s sancionados no 
atentaban contra el matrimonio, sino que 
exponían la crisis por la que atraviesa esta 
institución en la sociedad actual.

CERNAN/ SCHMETT 
Y EVANS

Hoy llegan a las Palmas de Gran Canaria, en un 
a v ió n , d e  l a s  F u e r z a s  A é re a s  
norteamericanas, los tripulantes del “‘Apolo 
XVni”, última expedición estadounidense a 
la Luna dentro del programa “Apolo”.

Engente A.Ceman, Harreson H. Schmett 
y Ronald E.Evans estarán .acompañados por 
un s é q u ito  de veinte personas y 
permanecerán un día en el sur de la isla, 

le la que el día 6 emprenderán viaje al

concluirá el 1 de jubo próximo en las i 
FjjL

ftUNaUE SE ELtVEN LOS'PRECIOS HOTELEROS

NO PELIGRARA 
EL TURISMO

OPINAN ALGUNOS fflH iE S A R IO S  DE LA COSTA 
DEL SO L, ANTE- LAS DECLARACIONES D a  
DIRECTOR GENERAL DE EMPRESAS ■
Y ACTIVIDADES TU R ISTIC AS

La s  declaraciones del Director General de Empresas y Actividades Turísticas al diario 
"Ya" sobre ei problema de los precios hoteleros, han suscitado comentarios muy diversos, 
algunos de lös cuales recogen los diarios malagueños, según nos comunica "Europa Press". 
En su edición dominical, "Sol de España" ha entrevistado a varios hoteleros, de cuyas 

declaraciones se desprende que la elevación de los precios en sus establecimientos no entrañaría 
peligro para el turismo, pero se precisarían intensas campañas de promoción en los Estados 
Unidos y Canadá.

El director de "Playamar" declara que el Director General tiene en parte razón, en cuanto 
que los precios hoteleros deben ser controlados por el gobierno, ya que hoy -dice>países como 
Yugoslavia pueden ofrecer una semana de estancia al mismo precio que Málaga. Dada la 
baratura de los vuelos "charter", agrega, recomendaría al gobierno que se gastara el dinero en 
un campaña de promoción turística fuerte y dinámica en Estados Unidos. El mismo director se 
muestra contrario a los precios por debajo de los mínimos establecidos.

Por su parte, ei director del "Marbella Hilton" considera que está justificada la solicitud de 
los hoteleros de elevación de precios, que permanecen iguales que hace tres años. En su opinión, 
para atraer al turismo hacen falta precios bajos, pero también una gran calidad en el servicio, 
que al viajero no le importa pagar. Muchos hoteles, dice, abren sus puertas sin tener el personal 
adecuado para, de ese modo, reducir gastos. Opina luego que también es preciso considerar qiíe 
una construcción masiva en las zonas turísticas sin una buena promoción puede traer consigo 
una auténtica guerra de precios.

ESPAÑA, HOY

U1 \ u

que cuando un español 
‘ ‘m ala uva'.’ no hayD ic e n

tiene “ m ala uva'.’ no 
humano nacido en otras tierras 

que lo iguale. Un español, un gallego, 
está contribuyendo a mantener esta 
leyenda en aguas del Cantábrico, 
haciéndole la pesca - y, por ende, la 
vida» imposible a los españoles que 
faenan en aquel mar.,Con su “bou’-de  
nom bre, “ V a lo is ’ ’-  este gallego 
exiliado al que llaman “el cabo rojo” 
porque durante la Guerra Civil tuvo 
t a l  g r a d u a c i ó n  e n  l a  
Escuadra republicana, viene acosando 
a cuantos barcos pesqueros enarbolan 
el pabellón de nuestro país. “El cabo 
ro jo ’ ’ aguarda, como tiburón al 
acecho, a que nuestros pescadores 
lancen las redes al mar y entonces 61 ai- 
rige su “bou” a toda maquina sobre los 
aparejos y los destroza.

No es cosa de broma. Nuestros pes - 
cadores, hombres modestos en su m a 
yoría, no cuentan con medios económi
cos suficientes como para acometer la 
empresa de reponer sus redes una sema
na sí y la otra también. A varios m il Io
nes de pesetas asciende el valor de los 
daños causados por este“pirata”'galfegq, 
á cuyos desmanes ya es hora de poner 
coto.

PUNTO F IN A L
La nota que el Gabinete de Prensá 

del Cardenal Arzobispo de Madrid 
facilitó a los medios informativos el 
pasado fin de semana, ha puesto punto 
fin a l a los rum ores, cabalas y 
comentarios que sobre la situación del 
Sem inario  de M adrid circularon 
intensamente hasta hace unos días. El 
Seminario no será cerrado ni sus 
alumnos habrán de ser trasladados a 
otros centros docentes de la Iglesia. No 
es que no haya crisis, pero no se 
tomará la drástica medida de proceder 
a su clausura. Se ernprenderá, eso sí, 
una reestructuración a fondo del 
sistema docente que hasta ahora 
estuvo en vigor. Nuevos tiempos 
precisan de nuevas fórmulas.

José HENRIQÚEZ

INFORME PIRITE DECISIO N DEL GOBIERNO

La PROTECCION del HEDIO AMBIENTE 
NO DEBE FRENAR el DESARROLLO

ES POSIBLE Y DESEABLE ARMONIZAR AMBOS OBJETIVOS

Y a  se ha empezado a trabajar en un futuro proyecto de Ley de Protección 
dd  Paisaje y se tiene previsto otro de Ludia contra la Gmtaminación de 
las aguas, dice d  sobio-no en la contestación a un ruego del procurador 
don José R ^ ó n  Alonso y que publica el “Boletín Oficial de las Cortes’’.

¿UN MAL INEVITABLE?

En esta contestación se encuentran las siguientes afirmaciones, entre otras: 
—“La degradación ambiental, es sin duda, un subproducto indeseable, pero 

hasta cierto punto inevitable, de todo proceso de desarrollo’’.
— ‘Es intención dd  gobierno <|ue las normas higiénicas-sanitarias sean exigibles 

uidistintamente a todas las actividadesy. ya sean industriales, urbanas o turísticas. 
Dicha exigibilidad, dn embargo, deberán resultar, en cada caso, de un 
compromiso entre los condidonantes económico-sodales y las posibilidades 
tecnológicas del momoito’’.

“En el caso de industrias contaminadoras, el gobierno elaborará un catálogo 
de actividades potencialmente contaminadoras de la atmósfera, de acuerdo con 
lo estipulado en la Ley de Protección dd  Ambiente Atmosférico y 
probablemente contaminadoras de las aguas, si las Cortes así lo aprueban cuando 
se someta a su consideradón un proyecto de lucha contra la contaminación dd 
agua.

—“La reaUzación de un inventario de focos de contaminación dd  litoral es 
una aspiración de la Administración, como parte de un inventario nacional de 
focos de contaminación d d  medio ambiente en general. Concretamente d  
Ministerio de Industria tiene previsto llevar a cabo un estudio de este tipo 
referido a las industrias’’.

—“Por otra parte, debe destacarse que, a soUcitud de la representación 
española en la O. C.' D .£., este organismo ha acordado la ejecución de un estudio 
piloto sobre contaminación dd  Mediterráneo, en el cual participarán todos los 
países de la O. C. D. E. situados en la cuenca Mediterránea. La dirección de este 
estudio ha sido confiada a nuestro país.

—“La precoupación dd  gobierno sobre la conservación del paisaje y 
mantenimiento del equilibrio natural ha cristalizado en el encargo al comité 
especíalizaedo de la defensa de la naturaleza, dependiente de la Comisión 
Interministerial del Medio Ambiente, de elaboración de un proyecto de Ley de 
Protección dd Paisaje, sobre el cual se ha empezado ya a trabajar’’

—“Es decisión fírme del gobierno que cualqpiier política ambiental que se 
adopte en el futuro no constituya un freno a nuestro desarrollo industrial, pilar 
fundamental de nuestro desarrollo económico y social. IndustriaUzación y 
preservación del ambiente no son términos contrapuestos, sino tan sólo objetivos 
que es posible y deseable armonizar’’.

'■‘Europa Press”
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A PARTIR DE Í1ARANA

Nuevos horarios de servicio 
en las oficinas telegráficas

MADRID, 5 (Europa Press).— 
El Ministerio de la Gobernación 
ha aprobado una modificación 
en los horarios del Cuerpo de 
Telégrafos, que entrará en vigor 
mañana, de modo que con los 
nuevos se consiga conjugar'a un 
tiempo tanto los intereses del 
usuario como la necesidad de 
poner en práctica unos más 
r a c i o n a l e s  c r i t e r i o s  de 
explotación de los servicios.

A tal efecto y a propuesta de 
la Dirección General de Correos 
y Telecomunicaciones, ha sido 
modificado el artículo 508 del 
reglamento para el régimen y

servicio interior del cuerpo de 
Telégrafos en los siguientes 
extremos:

— El horario  del servicio 
te legráfico  público en días 
laborales será de 24 horas en las 
estaciones centro; en las oficinas- 
prolongadas, de 14 horas diarias; 
en las oficinas completas,de diez 
horas diarias, y en las oficinas 
limitadas, de siete horas diarias.

—Corresponde a la Dirección 
General mencionada determinar 
la distribución en el día de los 
horarios de servicios de las 
oficinas no permanentes, fijar el 
horario en las sucursales urbanas,

señalar horarios especiales a 
aquellas oficinas cuyas peculiares 
circunstancias de tráfico así lo 
aconsejen, tanto con carácter de 
normalidad como con referencia 
a un período provisional y, 
finalmente, establecer el horario 
de las oficinas no permanentes 
en d o m i n g o s  y festivos, 
r e d u c i é n d o l o  al m ín im o  
indispensable, podiendo hacer 
extensible a los días festivos, en 
el caso de las oficinas de horario 
lim ita d o , lo previsto en el 
artículo segundo de la orden del 
Ministerio de la Gobernación de 
27 de junio de 1967.

DENTRO DE LA EXTREMA GRAVEDAD

El estado de Joaquin 
Camino es estacionario

BARCELONA, 5 ( “ Europa Press“ ) . -  El estado del banderillero , 
Joaquín Camino permanece estacionario dentro de la extrema 
gravedad que padece desde su ingreso en la clínica del doctor Olive 
M illet de donde han informado esta mañana a un redactor de 
"Europa Press" que ha pasado la noche bajo los síntomas de una 
esperánzadora recuperación.

Joaquín Camino, de 29 años, resultó gravemente herido en la 
corrida del pasado domingo en la plaza monumental al colocar un 
par de banderillas al segundo toro de la tarde.

Junto al enfermo permanecen constantemente sus padres, que 
han llegado de la localidad sevillana de Camas, sus hermanos Rafael 
y  Paco, la esposa de este último y  varios amigos de la familia.

f

En el tra n s c u rs o  (je n u e s tra  vi(ja  co m e rc ia l, n u n c a  h e m o s  q u e r id o  
d e te n e rn o s . A e llo  nos ha e m p u ja d o  el p rog reso , n u e s tra  vo ca c ió n  
p ro fe s io n a l y  la co n fia n z a  de n u e s tro s  c lie n te s .
A i c u m p lir  2 5  años de la in a u g u ra c ió n  de n u e s tro  p r im e r e s ta b le 
c im ie n to , q u e re m o s  hace r p a te n te  n u e s tro  deseo de avanzar, o f r e 
c ié nd o le  a lgo  qu e  llenará de o rg u llo  a to d o s  n u e s tro s  c lie n te s  y
am igos.

D eseam os ir 
m ás A llá

1 ' ¿((icaclípioiradc

ALFONSO 1,6 teL222528 
C0 S0.61 teL295790
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Al a s  Majas se las ha 
entrevistado, retratado, 
m im ado y elogiado 

desde todos los encuadres. 
Sabemos de memoria la talla, 
el contorno y las pulgadas de 
cada una. El color de los ojos. 
El de su pelo. El númeco que 
calzan de zapato. Su lugar y 
feclia de nacimiento. Su 
profesión. Todo, todo. Délas 
Maj ísimas 73 todo se ha 
dicho ya. Así pues, en estas 
fechas, cuando ellas van a 
tomar un avión o un tren, 
para emprender su viaje de 
regreso,estamos cometiendo 
con las m^as una injusticia 
monumental. Y  es ésta:

¿DONDE ESTAN LAS 
MADRES?

Nos hemos olvidado de las 
madres que al mundo las 
trajeron así de hermosas. Las 
h e m o s  a r r i n c o n a d o  
injustamente, para ver sólo a 
las hijas. Y  esto no esta' bien. 
Esto no es elegante. Esto no 
es bonito. Por eso quisimos ir 
en busca de las madres de las 
Majas, esas que han saltado de 
los cuatro puntos cardinales 
para  v e n ir  a Zaragoza  
acompañando a sus hijas.

¿Qué ha sido de estas 
madres? ¿Dónde han estado 
estas madres? ¿cómo hant 
sufrido ó gozado: con el 
triunfo o decepción de sus 
hijas? Y, pensándolo así, nos 
f u i m o s  a una pensión 
zaragozana donde han estado 
hospedadas estas señoras. 
Cuatro en total. Cuando les 
dijim os de entrevistarlas, 
a lg u n a s  p u s i e r o n  sus 
pequeños inconvenientes:

k Entrevista en 
la escalera

ñ1
ñ1

ñ1

ñ1

ñ1

. ■

—Eso a las niñas, eso a las 
niñas. Retrátenlas a ellas.

—Pero señólas, si a ellas en 
Zaragoza, durante estos días, 
las tenemos más retratadas 
que- a las torres del 
Pilar.Ahora nos interesan más 
ustedes.

—Pues bueno, miren, aquí, 
en este m om ento , sólo 
estamos dos madres. Las otras 
dos han ido a acostarse. 
Duermen en un piso de una 
casa de aq u í al lado y 
estarán encantadas en hablar 
^ r a  ustedes.

— Pe ro  si ya se han 
acostado...

—No les importe.Vayanallí 
y luego, con ellas, vengan al 
com ^or y hablaremos las 
cuatro.

Y  así nació esta insólita 
en trev is ta . De la Pensión 
"Portea" nos dirigimos a la 
calle Doctor Horno, donde en 
su número 22 ocuparon un 
apartamento las madres de las 
Majas.

EN EL APARTAMENTO  
DE LAS MADRES

Doña Yolanda es una 
argentina llena de delicadeza 
y señorío. Su hija de llama 
G ra c ie la  y es Maja de 
Argentina. Yo no me atrevo a 
decirles que la marchita 
hermosura de doña Yolanda y 
su gran simpatía, están muy 
por encima de la juvenil 
majeza de su hija, porque hija 
y. madre se me iban a enfadar, 
pero así lo pienso. Doña 
Yolanda es la persona más 
sencillemente divertida que 
he conocido. Verán. Cuando 
entramos al "departamento"

de las madres, doña Yolanda 
se encarga de despertar a 
Doña Angela Monja Gatta, 
que es la madre de la Maja de 
Paraguay. La ayuda a vestirse 
y ya estamos dispuestos, 
todos, las dos madres, nuestro 
fotógrafo y un servidor de 
ustedes, a dirigirnos hacia la 
P e n s i ó n  d o n d e  nos  
están esperando, las madres 
restantes para el reportaje.

Pero sucedió que... Las 
hijas habían salido  ̂ con unos 
jóvenes amigos a tomar unas 
copas y se habían llevado las 
llaves. Lo peor fue que,,de 
esto, nos dimos cuenta 
cuando ya estábamos en el 
patio de la' casa. O sea que 
allí, nos habíamos quedado 
"en jau lad o s”  sin poder 
retornar al apartamento y sin 
poder salir a la calle, porque 
tanto para una cosa como 
para la otra, carecíamos de 
llaves.

¿Qué hacer? Buscamos la 
vivienda del portero y no 
supimos «ncontrarla. Llamar 
en el piso de cualquier vecino 
a esas horas —las: once y 
media de la noche— nos 
pareció inoportuno. Lo mejor 
era esperar a que alguien 
llegase a "liberarnos".

Se hicieron las doce de la 
noche. La situación provocó 
en t o d o s  n o s o t r o s  la 
hilaridad. La risa, sonora y 
aparatosa de las señoras, nos 
im pedía hablar. A García 
Luna, de risa, se le cayó una 
cámara al suelo. Hasta que a 
doña Angela se le ocurrió la 
idea feliz:

— Haga usted, con la 
lapicera, la entrevista acá

•  “Sea usted madre de 
maja para esto...“

mismito. Pregúntenos lo que 
quiera.

Y  así nació esta entrevista 
en la  e s c a l e r a ,  en tre  
preguntas, carcajadas y el 
H a s h  disparando sobre 
nosotros.

PREGUNTAS EN 
LA«É$CALERA

por ta escalera ¡Vean cómoríen doña
Yo^nda y  doña Angela entre nuestro compañero Brunet.

— ¿ C ó m o  ha i d o  el 
concurso, doña Angela?

— Divino. Las gentes de 
España son maravillosas. Su 
amistad es más caliente que el 
sol. T o d a  la organización 
muy buena. Nos han dado 
muchas atenciones.

—Y doña Yolanda, ¿qué 
opina sobre lo mismo?

—Que Zaragoza se nos va 
con nosotras dentro del 
corazón y que diremos su 
nombre por todos los sitios 
que pasemos.

— ¿Si usted hubiera sido 
Jurado, para quién hubiera 
sido su.inremio?

— iQtió pregunta! Para m í 
Graciela. Para su madre es la 
,más guapa de todas.

— ¿El acto que más les ha 
gustado?

—El de la Lonja. ¡Qué 
bonita estaba! Le pasa como 
a nuestras hijas: Es linda de 
nacim ien to . Pero si me 
pregunta usted que donde me 
lo he pasado mejor, le diré 
que aquí, en este portal y sin 
podér salir. ¡Nunca me había 
reido tanto! Me duele de risa 
todo el cuerpo. Sea usted 
madre de maja, haga tantos 
kilómetros de viaje para que, 
luego, los periodistas te

t e n g a n  que en trev is tar  
sentada en la escalera.

—Cuando lo cuente en 
Asunción se van a morir de 
risa. ¿Y querían ustedes un 
reportaje bueno? iPara qué 
más reportaje que éste! . 
¿Quién nos habrá mandado 
meternos a madres de maja? 
Diga usted, de mi parte, que 
la gente de Zaragoza es muy 
amable y muy hospitalaria. 
Mire, mi hija ha sido elegida 
la tercera y no dejo de 
reconocer que ha estado muy 
bien elegida la primera. Y  eso 
que no pudimos ver bien las 
cosas. Estábamos en la última 
fila, muy apartadas y sólo nos 
enteramos cuando las niñas 
vinieron a darnos un beso.

Asi" fue esta minientrevista 
en la escalera. Con asientos, 
de verdad, muy confortables, 
en los peldaños guateados de 
alfombra flo read a ; con 
m acetonas de palmeras de 
plástico; con la luz que se 
a p a g a b a ,  p e r o  q u e  
inmediatamente se encendía 
pulsando el interruptor. Así 
estuvimos hasta que, pasadas 
las doce, unos vecinos llegaron 
para liberarnos. El reportaje 
imposible estaba hecho al fin. 
Entrevista en la escalera con 
las madres de lasmajas. Parece 
mentira , pero así fue. Vean 
en las "fotos", aquellos que 
lo  duden, esta conversa- 
c i ó n " d e  escalera" que 
s o s t u v i m o s  con Mamá 
P a r a g u a y  y con Mamá 
Argentina.

M. A. BRUNET 

(Fotos': García Luna)

lAs madres de las Majas, en la  Lonja, ¡a noche de la elección
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El cartel, la zanja 
y la señalización

De siempre hemos pensado que los pequeños 
detalles son los que imprimen carácter a las 
grandes ciudades.

En Zaragoza en este aspecto nos queda 
mucho que aprender Cualquiera por muy 
despreocupado que sea, puede descubrir en 
nuestra ciudad, cosas provisionales que el 
tiempo las convierte en definitivas.

A espaldas de la iglesia del Portillo casi 
enfrente de la Avetúda de Madrid, en plena 
acera.molestando a los viandantes^ continua un 
rótulo a pie firme (jue reza lo siguiente.

Excmo. A yuntam iento de Zaragoz^a. 
Alumbrado público Paseo M*f Agustm, 
comienzo 18 de agosto 1972. Terminación 8 
octubre 1972.

A unos cuarenta metros en la acera del otro 
lado, hace mucho tiempo que le fallan los 
cimientos a una señalización de aparcamiento 
para turismos, y poco menos que da la pobre 
con la cabeza en los pies r

Y allí mismo, en la acera del “Cafe' Madrid” 
hace ya jnás de un año que se abrió una zanja 
para lo que fuera. Terminado el Jrabajo se 
cubrió ésta tan defectuosamente que no quedó 
totalmente a nivel. Y por supuesto se dejó lo ’ 
del pavimento para m ^  adelante. Un adelante 
que nunca acaba de llegar. Creándose una 
povisionalidad que como tantas veces ocurre, se 
ha hecho ya endémica.

Pero á  en los casos de la señalización de 
aparcamiento para turismos que se cae de ala y el 
del cartelón trasnochado de Excmo. 
Ayuntamiento solamente existen problemas de 
óptica y de dudoso gusto, no ocurre lo mismo 
con la zanja mal cubierta.

Hemos sido testigos reiteradamente de 
tropezones y caidas sufridas poT personas 
mayores a cuenta de la falta de pavimento. 
Hasta ahora no ha pasado,que uno sepa, del 
correspondiente susto, pero un día puede haber 
algo grave que lamentar.

¡Señor! Con lo fácil que seria remediar 
estos tres lapsus callejeros. Todo es cuestión de

- buena voluntad. SARRIA

JUZGADO DE GUARDIA

A  PARTESE de allí!
•rNo quiero apartarme. Si quiere 

parar tendrá que hacerlo con su 
taxi  por encim a de mi persona, 
i Atropélleme si quiere, pero de aquí no 
me muevo!

— ¿Y por qué,vamos a ver...
— Porque yo lo habia llamado antes, 

usted lo ha visto, y sin embargo le ha 
parado a esa joven, porque ella es más 
guapa que yo, ¿verdad?

-  No diga usted tontadas, he parado a 
esta señorita porque ha levantado el brazo 
antes que usted.

"Porque le gusta más que yo. Porque, 
antes coger a un señor que tiene prisa, o a 
una niña que está de buten, usted coge a 
la moza y a mí que rne den morcilla. 
¡Claro, como ella es más guapa!

— Ni más guapa-ni más fea, que yo no 
miro a la cara a los clientes que me paran.

—■ Claro, si yo llevara faldas... Ya me sé 
el truco para otra vez . Cuando quiera 
que me pare su taxi vendré con una mésa 
de camilla o con un gaitero escocés.

— ¡Haga el favor de retirarse que tengo 
que pasar!

— i Estando de servicio no deben 
gustarle a usted tanto las faldas!

— ¡Qué faldas ni qué narices! Mi , 
coche es de todo el que lo alquila.

— Pero entre una jovencita bien puesta 
y un feo que tiene prisa, usted, va y mete 
en el coche a la bonita. ¡Claro como que 
es más guapa que yo! ¡Paco, Emilia, 
Leonor, bajar a la calle que este taxista no 
me ha querido coger por feo!

—Pues tienes razón. La viajera es 
mucho más guapa que tú.

—A  este taxista sólo le gustan las tías 
buenas ¡qué machote!

—Si ve a la Marilfn le regala el coche y 
todo.

Si sólo le gustan guapas,cambie de 
oficio,»

— Lo que le pasa a este taxista es que el 
suyo, más que un taxi.es un harén 
pin tado  de negro y con una lista 
amarilla

— ¡Déjenme en paz i ¡Váyanse todos la 
mismísima porra!

— ¡Ligón con ruedas!

— ¡Cuando tenga un rato libre, eche el 
“ libre" y a ver si coge a un feo, que 
también tenemos derecho a ir en taxi 
alguna vez!

— ¡Adiós, Tenorio con motor!
— ¡Póngale a su coche un letrero que 

diga "Reservado para gâchis"!
Un taxista yendo con el coche "libre" 

por el Barrio de las Fuentes, fue alquilado 
por una señorita que le hizo la seña 
correspondiente, para que se detuviera. 
Entró en el taxi la joven viajera, y cuando 
el coche reanudó su marcha, se puso 
delante del taxi un señor, con los brazos 
extendidos, haciendo señas para que se 
detuviera

El taxista creyó que a este señor le 
ocurría algo grave y detuvo su coche. Se 
dirigió a él preguntándole que qué le 
ocurría. El "parador" del taxi, con muy 
mal genio, le dijo al conductor que por 
tlúe'nole había parado a él y sí a la 
señorita.

— Pues porque la he visto a ella antes.
— Usted sólo ve lo que quiere. Claro,

como ella es más guapa que yo...
El taxista insistió en que había visto a 

la señorita haciendo la señal de parar 
antes que él y de ahí que se hubiera 
detenido ante ella. El peatón insistía en 
que se había detenido ante la joven por 
ser más guapa que él. Y  así, se lanzó 
contra el taxista. Este, sin salir de su 
asiento, pusç su mano por delante para 
repeler la agresi6n;no obstante recibió un 
fuerte golpe en la mano que le produjo 
bastante daño en un dedo.

Seguidamente, y por vivir el agresor 
cerca del lugar de los hechos, comenzaron 
a salir a la calle familiares del mismo, en 
núm ero bastaqte abundoso, ocho 
personas en total, que ya está bien, los 
que comenzaron a insultar al sufrido 
taxista. Este, tan pronto pudo, puso en 
marcha el coche y sálió de allí más que 
corriendo. Después fue a curarse a la Casa 
de Socorro, pues le dplía bastante la 
mano, y a denunciar la agresión a la 
Comisaría.

EXPRES/003

. .E N  HUESCA

Joan Miró, uno de los grandes genios de la ' 
pintura universal en nuestro siglo, acaba de 
cumplir ochenta años. Fecha y  ocasión de 
numerosos homenajes que :se le han rendido en
España y  sobre todo en Francia y  una gran 
multitud de países extranjeros. Ahora, en 
Aragón, uña sala de arte de Huesca está 
presentando al público un importante 
“Homenaje a Miró", probablemente el único 
que se ha tributado al artista catalán en 
nuestra región. La galería S ’Art, sólo por esto, 
se coloca en la vanguardia artística de Aragón.

APARTAMENTOS
Y LOCALES 

PARA OFICINAS
•  CENTRICOS

•  CONFORTABLES

•  A SU MEDIDA ■
EN

" e d i f i c i o  s a n c l e m e n t e "

C/SANCLEMENTE, 6 - 8 y 10
INFORMACION Y  VENTA: EN P.° 
GRAL. MOLA, 58 - ENTLO. DCHA. 
TELEFONO 2 75403

ZARAGOZA

i / ÿ ;

Joan Miró — "Gouache"

El homenaje a Joan Miró está consistiendo, 
desde el día 2 en que se abrió la exposición, en 
una antología de obra gráfica, serigrafia, 
litografías y  grabados, realizados por algunos de 
los más importantes artistas con que hoy cuenta 

nuestro país. Y entre ellos, naturalmente, dos 
obras que representan la monumental 
creación artística de Joan Miró, un grabado y  
una serigrafia.

Entre los artistas representados en S ’Art los 
hay de la categoría de Canogar, Bonifacio, 
Clavé Chillida Dalí, Equipo Oónica, Pijoan, 
Millares, Polit. Pone, Saura, Tapies y  Viola, 
entre otros. Es decir, la primera linea de los 
artistas españoles vivientes.

Y esta muestra en homenaje a Miró, ¿no 
pudo o no podrá ser conseguida por alguna sala 
de arte de Zaragoza? Sería interesante.

CENTRO GUIA DEL 
PATRONATO DE OBRAS 
DOCENTES DEL MOVIMIENTO

ESCUELA DE QUIMICA Y 
ELECTRONICA DE BILBAO

Admite alumnos de ambos sexos. Habrá el 
d ía ' 5 de septiembre un examen de inmeso. 
T en d rán  preferencia, en igualdad de 
condiciones, los alumnos que hayan 
aprobado en junio.

SALON DE FOTOGRAFIA Y MONTAÑA

El Centro excursionista de Tarrasa convoca 
el XXXVIII Salón de Fotografía y el XVIII de 
Montaña en su novena edición Nacional del 30 
de junio al 8 de julio de 1973.

EXAMENES EN DERECHO DE 
VALLADOLID

Los exámenes para libres en la Facultad de 
Derecho de la Universidad de Valladolid están 
convocados del 4 al 28 de junio.

CURSO DE ORTOFONIA

La Escuela Univéreitaria del Profesorado de 
Educación General Básica de Navarra (Plaza de 
San José, Pamplona), anuncia para el mes de 
agosto del próximo verano un nuevo curso de 
ortofonía destinado a completar información 
y confrontar experiencias de quienes han 
recibido ya un primer curso de esta especialidad 
y a iniciar, orientar y dotar de técnicas 
concretas de aplicación inmediata a cuantos 
maestros, profesores de E.G.B. y diplomados en 
pedagogía terapeútica deseen adquirir los 
conocimientos precisos para corregir trastornos' 
del lenguaje. ^  - - j  i

Las clases estarán a carm del director del 
centro, Don José María Ruiz Ojeda, de don 
Martín Aramendia Abadía, profesor de sordos y 
especialista en terapia de los trastornos del 
lenguaje, y don  Joaquín Ilbarbc Olaso, 
neuropsiquiatra. Inscripciones hasta mediados 
de julio.

p a / f l i ) » * ® *  

¿ g  in c d io í  

tarde

ACOTACIONES
AUN
CONGRESO

C OMO ya saben nuestros lectores han 
concluido en nuestra ciudad las V I 
Jornadas Médicas Aragonesas En estas 
páginas ya se ha reseñado, gráfica y 

literariamente el desarrollo de las mismas de 
tal forma que hace innecesario repetirse sobre 
lo mismo. Donde quiere entrar uno, es en el 
terreno social y humano de las consecuencias 
que estos d ías, de convivencia de los 
profesionales de la M ed ic in a , nos ha 
proporcionado el Congreso.

Sin ningún orden, que tampoco hace falta, 
recogeremos algunos de los aspectos que, en 
nuestro juicio, merecen ser destacados.

Personalmente siempre me ha gustado la 
improvisación. Entiendo que es una forma más 
directa para comunicarse; aunque en ocasiones, 
el orador se vaya por los icerrosde Ubeda.Si 
sabe de qué está hablando ya volverá a coger el 
hilo. Por eso en el homenaje a "Los Cajal" se 
escuchó con agrado, las figuras de 0 .  Pedro y 
0 . Santiago Ramón y Cajal. A aquellas palabras, 
quiero añadir como anecdótico, porque allí no 
se dijo, que entre los recuerdos que reconocen 
el prestigio mundial de 0 . Pedro Ramón y 
Cajal. figura u^a mención de la Academia de 
Medicina rusa fechada en 1913, que no tiene el 
propio Premio Nòbel. Ya han entendido ustedes 
que este detalle no tiene otro significado que 
el anecdótico; nunca comparativo. Dios nos 
libre!

O tro  m om ento realmente bonito, del 
homenaje fue aquel en el que el Dr. Malumbres 
glosó la personalidad del Dr. Ramón y Cajal 
Vinós,,0 . Antonio, presente en el acto. Esto 
que puede parecer una ñoñería, destila, en el 
fondo un valor tremendo. Hablar de un 
hombre bueno en estos días, resulta tan raro, 
que, precisamente por eso, vale la pena 
recordarlo. Estamos tan necesitados de hombres 
buenos, que no podemos dejar escapar la 
ocasión para resaltarlo. El Presidente del 
Congreso aludió a la personalidad del Or. 
Ramón y Cajal Vinós en su triple aspecto: 

humano, docente y como médico. Y sus' 
palabras, en tre  las muchas que a llí se 
pronunciaron, las hubiéramos firmado todos los 
que lo conocemos. Y, en su persona, "Palabras 
de media tarde" rinde homenaje a .todos los 
hombres buenos que hacen, que la sociedad, no 
se derrumbe del todo pudriéndose hasta el 
tuétano

Otro capítulo interesante lo fue el de una 
comunicación sobre neurocirugía en la que se 
abordó el problema de la subnormalidad. Para 
una m ejor comprensión, requerí del Dr. 
Calatayud Maldonado, una información del 
tem a.M e exp lica  que existen  criaturas 
subnormales como consecuencia de un parto 
traumatizante o de una medicación durante el 
embarazo. Y que estos casos, estudiados 
adecuadam ente, pueden ser .recuperados 
quirúrgicamente, ya que no es genética su 
malformación, sino extragenética. Y con ello, la 
recuperación social, humana, de seres que no 
pueden olvidarse nunca en ningún Congreso y 
mucho menos en estas acotaciones.

J. SANCHEZ CARRION

t
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FORMACION PERMANENTE OEL CLERO

En el Seminario de San Carlos se està celebrando 
un cursillo sobre evangelización, organizado por el 
centro de Formación Permanente para los sacerdotes 
de las diócesis de Aragón.

Aún ' queda cursillo , que finaliza el día 8; 
intervendrán en el mismo, sobre el tema “ Criterios, 
actitudes y orientaciones prácticas para una pastoral 
misionera” los profesores don Felipe Fernández Alfa

FIN DEL CURSO ANTIDIABETICO

^ 5

Té-'

y don Antonio Bravo. Las clases dan principio a las 
9,30 de la mañana y por la tarde a las 4. Hoy martes 
interviene don Fernando Urbina, director de 
“Pastoral .Misionera” , sobre el siguiente programa: 
“ Evolución pastoral en España; Evangelización, 
principio y aspectos básicos; y el sacerdote de una 
pastoral de evangelización” .

íAGUAA/A! ...

Con un poco de retraso, en algunas zonas han 
llegado las aguas. Esa lluvia, pertinaz, hace solamente 
Veinte días, hubiese convertido los campos aragoneses 
en prom etedor cosechón. No obstante, hemos 
escuchado a un labrador del “campo monegrino”:

-N o  está mal la lluvia. Las cebadas lo agradecerán 
mucho. Les viene estupendamente. Pero si hubiese 
llovido a tiempo... ¡menuda cosecha! Asi, con 
media cosecha tendremos que contentarnos.

Las lluvias siguen. Las cebadas, de todos modos, se 
van a beneficiar. Y si los campos se benefician, no 
importa que caiga agua.

EL DOCTOR MARTINEZTELLO,
NUEVO ACADEMICO_________

El jueves, a las 7,45 de la tarde, la Real Academia 
de Medicina celebrará sesión extraordinaria con 
motivo de la recepción del nuevo académico electo 
doctor don Francisco Martínez Tello, que en su 
discurso de ingreso tratará el tema “La patología en 
relación con la inmunoblobulina A secretora” , 
ostentando la representación de la Corporación el 
¡lustre académico doctor don Francisco Romero 
Aguirre.

Felicitamos al nuevo académico.

f >

i m i d e
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50 AÑOS DE FOTOGRAFIAREN EL PARQUE

Un alto número de personas desfiló el domingo 
por un rincón del parque en el que los componentes 
de la Sociedad Fotográfica de Zaragoza habían 
expuesto algunas de las obras que constituyen la 
magnífica antología de 50 años de fotografía 
zaragozana. El arte debe salir a la calle, se dice, y los 
fotógrafos zaragozanos lo pusieron en práctica al pie 
.de la letra.

Hace unos días dábamos cuenta en estas páginas 
del magnífico volumen que esta sociedad acaba de 
editar bajo el patrocinio de la Caja de Ahorros. 
Volumen espléndido que resume admirablemente la

M H

trayectoria de 50 años de fotografía, pero que, como 
es natural, no va a llegar a las manos de todos los 
zaragozanos. Y para salvar ese obstáculo, los 
miembros de la Sociedad,que tan dignamente preside 
Alberto Duce, no dudaron en sacar su obra al parque. 
En los paneles quedaron fijadas las mejores obras que 
los fotógrafos zaragozanos han producido en estos 
cincuenta años, muchas de ellas ya recogidas en el 
volumen ya citado. Aplaudimos este buen criterio de 
llevar el arte hasta donde esta' su destinatario, hasta la 
calle y el parque.

ARTE NOVISIMO EN "L A  TAGUARA"

Desde hace un mes escasamente, Zaragoza cuenta 
con un local que pretende ser diferente, un sitio 
donde se puede hablar, hacer tertulia, contemplar una 
exposición, tomar una copa. En su día dábamos 
cuenta de la apertura de la Taguara —tienda donde se 
vende y se hace de todo— por iniciativa de Pilar 
Delgado y su esposo, nuestro colega Alfonso Zapater.

Ahora la noticia está en una muestra artística que 
presenta Enrique Larroy bajo el sorprendente y 
enigmático título de “56 kilos de mercancías”. Desde 
el día 2 está la exposición de Larroy atrayendo la 
atención, sobre todo, de los más jóvenes aficionados 
ai arte. Por tratarse todavía de un local reciente, 
recordaremos a nuestros lectores que pueden visitar 
esta exposición en la calle Fita, números del 8 al 14. 
A cualquier hora de la tarde.

A las ocho de la tarde del sábado último fue 
clausurado en Curso Académico de la Lucha 
Antidiabética de la Cruz Roja Española. La sesión se 
celebró en el salón de actos del Hospital de dicha 
entidad en Zaragoza y en el transcurso del mismo 
pronunció una conferencia sobre el tema “Diabetes 
Mellitus” el doctor don Joaquín Loscos Loscos, 
conferencia que fue ilustrada con una película.'

Asistieron gran número de diabéticos, familiares de 
los mismos y profesionales de la Medicina.

"EL DESCONCIERTO SEGLAR EN 
NUESTRA IGLESIA ESPAÑOLA"

La elocuente palabra de don José Manuel Arenal, 
va a tratar el día 7,a las ocho de la tarde, en el Casino 
Mercantil en una conferencia, que sin duda alguna 
sera' tan entretenida y provechosa como todas las 
suyas, un tema de palpitante actualidad: ‘ El 
desconcierto seglar en nuestra Iglesia española”.

El desconcierto existente puede tener base en el 
desconocimiento y falta de puesta en práctica del 
punto 1. del Documento de Apostolado Seglar: 
‘Todos los cristianos seglares participan en la misión 

de la Iglesia. En virtud del bautismo y de la 
confirmación, están llamados a difundir el Reino de 
Dios en ‘ la vida profesional, cívica, etc...’ '

Esto que se lee y olvida puedeque sea el quid de la 
cuestión. De una cuestión que sin lugar a dudas, la 
gran oratoria del padre Arenal, hará luz en muchos y 
entretendrá a todos.

ASAMBLEA EN SOS

El gobernador civil se trasladará pasado mañana, 
jueves, a Sos del Rey Católico, con objeto de celebrar 
en la antigua y señorial villa la Asamblea 
correpondiente a aquella comarca zaragozana. Una 
vez más, la primera autoridad provincial, el presidente 
de la Diputación, y los delegados de los diversos 
ministerios y organismos comprobarán sobre el 
terreno los problemas y las realizaciones de una de 
nuestras comarcas con mayor personalidad, dentro de 
las Cinco Villas.

El programa no varía demasiado en relación con 
los de cualquier asamblea semanal en cualquier otra 
comarca dé la provincia. Asamblea de autoridades y 
mandos por la mañana, para conocer uno a uno los 
problemas de cada villa o pueblo, almuerzo de 
hermandad y charla abierta con todos. Como 
variaciones previstas en el programa cabe citar el 
reparto de las subvenciones del Patronato de Gestión 
para Mejora de la Vivienda Rural: 10,000 pesetas para 
Sos y 140.000 para Uncastillo. Y , ya por la tarde, en 
lugar de celebrar el ya tradicional concejo abierto, las 
autoridades se alargarán hasta el pantano de Yesa para 
visitar el Camping que allí tiene instalado, con toda 
clase de servicios, la Diputación Provincial.

LA UNIVERSIDAD LABORAL FEMENINA

La Universidad Laboral Femenina acaba de 
publicar, de forma exahustiva, la IVjemoria del curso 
pasado. Fueron nada menos que 1.786 alumnas las 
que en el período 1971-1972 cursaron sus estudios en 
este importante centro docente zaragozano.

Lo que sorprende es la distribución de este 
numeroso alumnado entre las distintas enseñanzas 
que se imparten en esta Universidad Laboral. Porque, 
contra lo que se podría pensar, la mayor parte de las 
alumnas no reciben enseñanzas propias ni de 
universidad, ni de laboral: 1.025 chicas estudiaron el 
año pasado el bachillerato general, del total de 1.786 
alumnas. En cuanto al Bachillerato Técnico, el 
número de alumnas fue sensiblemente inferior, sólo 
167. Finalmente, en el campo más propio de una 
Universidad Laboral, las enseñanzas de Oficialía 
Industrial, fueron 564 las alumnas que cursaron estos 
estudios en sus tres cursos. Otras 24 alumnas cursaron 
la carrera de asistentes sociales.

C ^ R T T S  «  

A R A G O I S

La discufida g ratitnd  a  un  m in isbo
Sr. Director de ''ARAGON/exprés"
Z A R A G O Z A

Muy Sr. mío;

Para una más puntual información de los lectores del diario "ARAGON/exprés" y después 
de agradecerles al semanario del que toma la noticia y a Vd., el que me hayan honrado 
considérándome celtíbero, pues estoy convencido de la categoría intelectual de esos pobladores 
del suelo hispano, sólo para una mejor información, repito, puedo hacerle las siguientes 
puntual izaciones.

1. La nueva red de saneamiento y distribución es necesidad sentida por Calatayud, pues 
hace quince años largos que los sucesivos Ayuntamientos la han solicitado y gestado. Debe 
tenerse en cuenta que la distribución actual tiene como base una red de 1901 y con el desarrollo 
urbanístico que la Ciudad viene teniendo, la situación se hace difícilmente sostenible.

2 El reparto en el gasto, es el pactado el 8 de Noviembre de 1968 entre Estado y Municipio, 
dentro de lo que es norma usual en esa contratación.

3. En una obra de 65 millones de pts., la cantidad a pagar directamente por los vecinos es de

14 millones- La cifra segunda no creo que sea la mitad de la primera. Si puedo afirmarle, que 
para el momento del desembolso, se tiene previsto un prolongado fraccionamiento de la cifra.

4. Todos los usuarios del Embalse de Tranquera, sean regantes, industriales o se abastezcan 
para consumo, abonamos el canon que la normativa vigente fija para cada caso particular.

5 Tendencioso informador el directo del Sr. Carandell, pues conociendo cual es el canon a 
satisfacer por el Ayuntamiento por consumo de agua, comunicado en fecha muy reciente 
ignora que a primeros de Marzo comenzó en el casco urbano la regulación del cauce del río 
Jalón; obra de la que se puede visitar ya un extenso tramo,comentada favorablemente por el 
vecindario y que nos consta se vá a concluir en todo su trazado, con la celeridad que una obra 
de este volumen permite, sin oividar las cautelas que pongan a salvo el riesgo de los terrenos 
colindantes*

6. Las inundaciones del río Jalón también ocurrieron antes de 1936 y en la primavera de ese
año.

7 No un hecho aislado, el conjunto de realizaciones es lo que mueve mi gratitud personal al 
Sr. Ministro y al entrar en vías de solución una antigua aspiración, creí que mi pueblo, de cuya 
hidalguía tiene sobradas pruebas mi corresponsal, participaría del mismo sentir, por ello solicité 
una demostración de gratitud nada reñida con las cualidades básicas de este pueblo aragonés.

Opino que después de estas afirmaciones ninguna persona de mente limpia, tendrá por qué 
formularse la última pregunta del espacio periodístico que comentamos.

De Vd. affmo. s s , ..-rr,..
José GALINDC ANTON
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LA DROGA
DE ZARAGOZA
en  el  banq uillo

La «cumbre
oncologica oyer

También la m
S I  ayer hacíamos votos por la continuidad en̂  exp 

del ICB--119, hoy tenemos que recoger coajatfsf 
ticia de que no se va a interrumpm. Con ei/qj nu 
CIO, naturalmente lego en medicma, resaltan dosjjinto 

El primero es el de matiz entrañaWemeníejfjun 
aludíamos ayer. E l segundo, más real, ms’ tai
constatación, de q.ue, cuando menos, el ICB -Í19i

^  SE ACORDO QUE CONTINUEN EN ZARAGOZA 
“  las experim entacio nes CLINICAS

o e¡
ni una farsa. Qertamente que sólo es,'por ahora,] na 
fundada esperanza - y  esto conviene decirlo coniseli 
pero la esperanza también tiene una valoraciM En 
repercusión humana de la decisión adoptada porpes 
oncología comisionados por la Dirección Genere  
sobran las palabras.Para los que ya recibieron ;a a 
nuevo fármaco, la persistencia en la experimenti¡¡ón 
su esperanza, su anhelo.no tiene por qué difumii arse 
todavía están en "lista de espera", es la confinmJón 
les va a arrebar su realmente dramática ilusión, '

'i ' '

usomnms case

m

!f

W

í ' i«

ZARAGOZA, 5 ("ARAGON/exprés").— La experimentación clínica de la droga 
"I.CE.BE-119" va a continuar llevándose a cabo en Zaragoza en la forma prevista 
cuando fue autorizada por la Dirección General de Sanidad. Esta fue la principal 
conclusión a la que se llegó ayer tarde, tras la prolongada reunión que mantuvieron 
en los locales de los laboratorios que elaboran la droga descubierta por el doctor 
Blanco, los doctores llegados de Madrid con los directores y médicos encargados de 
las clínicas y hospitales en las que se lleva a cabo la experimentación.

Como ya informábamos ayer, un delegado de la Dirección General de Sanidad, el 
doctor Ruiz Gijón y el director cfél Instituto Nacional Oncológico, el doctor Cardé 
Aparisi, se trasladaron desde Madrid a Zaragoza, a donde llegaron en el "talgo" de 
las seis menos cuarto de la tarde. En la estación del Portillo fueron recibidos por el 
Delegado Provincial de Sanidad y por varios de los doctores que dirigen la 
elaboración del producto "I.CE.BE-119". A las seis y media había sido fijada una 
"cumbre" en la que se decidiría si la experimentación clínica debería cesar, si 
habría de ser trasladada a Madrid o si podría continuar en la forma que se lleva a 
cabo desde el pasado 3 de mayo, en Zaragoza.

A esta reunión, además de los dos doctores llegados de Madrid, asistieron los 
directores de los seis centros en que se lleva a cabo la experimentación, así como los 
médicos encargados de este servicio en cada uno de estos centros En total, unas 
veinte personas comenzaron la reunión a las seis y media, para concluirla sobre las 
nueve de la noche. Cabe añadir que el doctor Blanco Cordero no pudo estar 
presente en esta "cumbre".

El interés de los doctores Ruiz Gijón y Cardá Aparici se centró en el 
conocimiento de todo tipo de detalles sobre la forma en que esta experimentación 
se lleva a cabo en los centros médicos zaragozanos: inquirieron sobre los equipos 
médicos que se están dedicando a esta experimentación, sobre el tipo de enfermos a 
los que se está aplicando la droga del doctor Ignacio Blanco, sobre sus diagnósticos 
y proceso de su enfermedad, etc.

A todos estos puntos fueron respondiendo, uno por uno, los responsables de la
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Historia de la droga del Dr, Bianco

atisfacción la no- 
nuestro j u i -

imtos principales.
¡humano al que 
' tangible, es la 
jo es ni un fraude 
\na más o menos 
¡»soiuta claridad—
I En cuanto a la 
^¡Especialistas en 
?de Sanidad, casi 
,a aplicación del 
don significa que 
nrse. Para los que 
uión de que nadie

tiene una valoración
Por lo que atañe a la eficacia del preparado del Dr. Blanco, 

puede asegurarse que, desde hace unas horas, ha recibido un cierto 
espaldarazo. No entramos, porque no podemos entrar, en 
aventuranzas sobre su mera inocuidad o su eficacia terapéutica. 
Pero á  ha quedado bien claro con el refrendo de la autorización 
experimental que el IC B -119  es una aportación seria en la batalla 
del cáncer. Y  que ha merecido, a juicio de rigurosos y  exigentes 
especialistas en la materia, el crédito suficiente como para prosegut 
su experiencia clínica. A  nosotros esto ya nos parece importante. 
Aunque lo  apreciamos en su justa objetividad, sin optimismos 
desbocados y  sin los escrúpulos nacidos a fuerza de tantas y  vanas 
tentativas. Sinceramente, la ilusión todavía vigorosa de millares de 
hombres heridos por el azote del cáncer, 
nos conforta el espíritu. Quizá porque 
nada sobrecoge tanto, nada conturba 
ta n to  nuestra  sensibilidad como la 
impotencia ante el dolor de unos hombres 
fatalmente condenados.

1,

experimentación en cada una de las clínicas y hospitales autorizados para la 
;t administración de esta droga. De igual forma, estos doctores contestaron sobre el 
íitema de los posibles efectos secundarios de forma casi unánime, negando su 
t existencia por el moinento ya que la toxicidad de este preparado parece 
f. prácticamente nula.

La mayoría de los doctores presentes en la reunión —entre ellos los doctores 
j Zubiri, Pelegrín, Sola, Pastor Franco, Alfaro, etc— insistieron en el hecho de que 
¡todavía es muy pronto para poder emitir un informe y que hasta el momento no 
tposeen los suficientes leventes de ¡ juicio para formar su propia opinión. Por este 
lmotivo,el consenso general fue de Insistir en que la experimentación continúe como 
vasta con vistas a que algún día sea posible llegar a unas conclusiones.
 ̂ '  Según nuestras noticias, quienes se mostraron más vivamente partidarios de la 

t droga descubierta por el doctor Blanco fueron el doctor Pastor Franco, director de 
i la Clínica de San Juan de Dios, y el doctor Alfaro, del Hospital de la Cruz Roja.

Por el contrario', el Centro Regional Oncológico, dirigido por el doctor Mateo, 
que desde el principio se mostró contrario a la experimentación, sigue ahora sin 

a: a>t)plear el "I.CE.BE-T99" a pesar de que solicitó de la Dirección General de 
■ ^nidad autorización para hacerlo y le fue concedida. En cuanto a la Residencia 

José Antonio de la Seguridad Social podemos decir que, por más que también fue 
autorizada la experimentación clínica en su seno, no la ha puesto en práctic^ por 
razones de diversa índole.

Después de dos horas y. media de reunión, los doctores Cardá y Ruiz Gijón 
adr^taron la decisión de que la experimentación continúe, cosa perfectamente 
lógica tal como ayer afirmábamos en nuestro editorial. Incluso el hecho de que la 
experimentación se hubiera trasladado a Madrid hubiera resultado perjudicial para 

v ios centros que actualmente la utilizan y para los propios enfermos que tienen 
^Üdepositada de alguna manera su confianza en esta droga.

Esta mañana, a primera hora, los doctores Cardá y Ruiz Gijón han salido para 
Madrid llevándose un amplio informe sobre la forma en que se realizan las 
experiencias en Zaragoza. No se ha roto la continuidad.

08 años de 
intentos y negativas
Durante este tiempo fueron tratados noventa 
enfermos con resultados alentadores

ZARAGOZA, 5 ("ARAG O N/exprés").-De la noche a la mañana, España y el 
mundo han conocido la existencia de una nueva droga, creada por el d oc to r 
Blanco Cordero, a la que se atribuyen de momento importantes propiedades 
curativas contra el cáncer. Ahora; mismo, en seis hospitales y clínicas de Zaragoza, 
el "I.CE.BE - 119" está pasando su prueba de fuego, sometido a una experiencia 
con permiso y autorización de las autoridades nacionales de Sanidad. Un número 
relativamente alto de pacientes, algunos de ellos sin ninguna esperanza de curación 
hasta que oyeron hablar de esta droga, están siendo tratados tanto por el propio 
doctor Blanco, como por otros médicos zaragozanos.

Pero el descubrimiento realizado por el doctor Blanco Cordero no data de hace 
cuatro días. Hace lo menos cinco años que el joven médico creyó haber dado con 
un remedio simplicísimo pero sumamente • eficaz contra la más grave enfermedad 
de nuestros días. Durante este tiempo se ha sucedido un largo camino de puertas 
ique se cerraban, de incomprensiones, de fracasos. Hasta que el d ía 3 de de mayo i 
pasado, en que la primera dosis del "I.CE.BE -119" era inyectada en un enfermo 
zaragozano con todos los permisos oficiales de la Dirección General de Sanidad, han 
pasado cinco años de tremenda prueba.

Para abril de 1968, el doctor Blanco Cordero consideraba que podía ofrecer su 
descubrimiento como una importante aportación a la investigación y terapia del 
cáncer. En aquella fecha hizo su primera gestión, ante el Colegio de Médicos de 
Madrid desde donde le pusieron en contacto con varios organismos. El primero en 
visitar fué la Asociación Española contra el Cáncer, pero no se le hizo caso. Se 
dirigió entonces el doctor Blanco a la Clínica Puerta de Hierro, también en Madrid, 
con idéntico resultado negativo.

NEGATIVA TRAS NEGATIVA

De forma particular, y ante el fracaso de su gestión a través del Colegio de 
Médicos, el doctor Blanco se dirigió al Hospital Provincial "Marquesa de 
Villaverde". Durante un año estuvo tratando en este Hospital a cuatro enfermos de 
cáncer, cuyos protocolos conserva, pero al final de este período no se je tomó en 
consideración de cara a ampliar y continuar la experiencia. Se dirigió entonces a la 
Clínica de lá Concepción de Madrid, pero no obtuvo resultado alguno.

Pasa el tiempo y en 1971 vuelve a la carga. En esta ocasión prefiere intentarlo 
partiendo de los más altos organismos y autoridades nacionales. Pero en el Ministerio 
de Educación y Ciencia no es recibido ni por su titu lar y-ni por el subsecretario del 
departamento. Por segunda vez vuelve a la Clínica Puerta de Hierro, pero tampoco 
obtiene resultado alguno concreto.

Se dirige entonces al Marqués de Casa Riera, presidente de la Cruz Roja, quien 
le pone en comunicación con el Inspector General Médico de este organismo, pero 
sin resultado alguno. Puesto al habla con el Director del Hospital Central de la Cruz 
Roja, doctor Cruylles, éste convoca una junta de profesores que deciden no 
escucharle ni recibirle, cosa que le comunican al doctor Blanco por teléfono.

El paso siguiente de este largo camino, lo dirige el doctor Blanco Cordero hacia 
diversas empresas privadas. Dos importantes laboratorios madrileños, uno de 
Barcelona y otro de Zaragoza le dejan marchar sin resultados.

En mayo del año pasado, el doctor Blanco se entrevistó con el entonces 
gobernador civil de Zaragoza, don Rafael Drbe - Cano, quien después de recibirle le 
envía a la Seguridad Social. Luego se pone en contacto con los laboratorios 
"Casen" que es donde actualmente se elabora la droga aunque en cantidades 
muy reducidas pot el momento.

Según nuestros informes elDr. Blanco tiene un contrato suscrito en 1972 con los; 
Laboratorios que actualmente preparan la droga, que, además, está patentada. 
Ignoramos las condiciones estipuladas en dicho contrato.

90 RESULTADDS PDSITIVDS

Hasta enero de este año, el doctor Blanco había tratado, de forma particular y 
con la droga que él mismo preparaba, un total de 90 enfermos. El doctor Blanco 
asegura que en la totalidad de ellos se apreciaron resultados positivos, tal como 
consta en las diversas historias clínicas que ha venido mostrando en todas las visitas 
a centros y autoridades médicas en que conseguía ser recibido. Algunas de las 
personas tratadas con el "I.CE.BE - 119" consiguieron superar completamente sus 
graves enfermedades y quedaron curadas de forma realmente sorprendente.

Ahora que la Dirección General de Sanidad ha dado luz verde para la 
experimentación en varios centros zaragozanos y que tras la reunión de ayer, ha 
permitido que las pruebas continúen, el doctor Blanco conseguirá exprimir todas las 
p os ib ilidades  de su medicamento de forma casi definitiva. La fe que él y 
muchos de sus enfermos tienen en el ' "I.CE.BE - 119" podría quedar confirmada 
después de cinco largos años de intentos y negativas.
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LO CELEBRAN CIENTO TRECE NACIONES

Día Mundial del 
Medio Humano

ESTA EN PROYECTO UN CONVENIO EN VIRTUD DEL CUAL LAS 
NACIONES VIGILARAN LOS TERRENOS QUE TENGAN INTERES 
ECOLOGICO E HISTORICO.

N A C I O N E S  U N I D A S ,  5 ( E f e ) . -  Al 
cumplirse un año de la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre el medio humano en 
Estocolmo, ciento trece naciones firmantes de 
un program a de protección contra la 
contaminación atmosférica celebraron hoy por 
primera vez, el dfa mundial del medio 
humano” .

Lo que fué entonces un deseo de 
colaboración global idealizado, se está 
c o n v i r t i e n d o  en héchos concretos y 
sustanciales, ante la necesidad de preservar y 
mejorar el medio humano.

Hoy se fijará la fecha del 12 da junio 
próximo para una reunión en Ginebra de las 58 
naciones que forman el consejo creado por las 
Naciones Unidas para llevar a cabo el programa 
coordinador. ,

Por otra parte, empezaran en Nairobi 
(K enia), ei próximo mes de octubre, las 
reuniones previstas ya por la Conferencia de 
Estocolmo y que estarán presididas por el 
diplomático canadiense Maurice Strong.

Otro proyecto es el convenio de lo que se 
llama “herencia mundiai” en virtud del cual las 
naciones vigilarían los terrenos que tengan 
interés ecológico o histórico, tales como el 
“Gran Cañón” del Colorado, con objeto de 
conservarlos para recreo internacional.

Este proyecto, concebido por la “ Unión 
Internacional para la Conservación de la 
Naturaleza” , con sede en Suiza, fué esbozado 
por el presidente Richard Nixon 1.971. Se 
convirtió en el pasado mes de noviembre en un 
programa oficial  de la “ Organización 
Educacional, Científica y Cultural de las 
Naciones Unidas” .

La administración Nixon ha presentado al 
Congreso un proyecto de ley sobre la

part icipación de Estados Unidos en el
programa.

Entre los pr 
conferencia de Estocolmo, según observadores

i tre  los progresos alcanzados tras la

de la ONU,figura el acuerdo de principio al que 
llegaron en noviembre último 79 naciones en 
Londres, destinado a un pacto o convención 
que ponga remedio a las sustancias tóxicas en 
los mares, así como el acuerdo, formalizado el 
pasado marzo en Washington, por el que se 
prevé que 80 naciones renuncien al tráfico 
comercial  con 375 especies animales y 
productos peligrosos y se pongan de acuerdo en 
comerciar con otras 239 especies, pero siempre 
que existan permisos de las naciones de origen.

Aunque la Unión Soviética boicoteó la 
Conferencia de Estocolmo por razones 
políticas, en la actualidad es miembro el 

..consejo creado por la Asamblea General de la 
ONU en su última sesión, llamado “Programa 
de las Naciones Unidas para él medio 
ambiente” .

Sin embargo, según los observadores, dos de 
las preocupaciones principales apuntadas en la 
conferencia de Estocolmo continúan sin lograr 
mayores, progresos: la pesca de la ballena y los 
experimentos de bombas atómicas.

La Conferencia de Estocolmo pidió diez 
años de moratoria sobre el comercio de la 
ballena para preservar la especie, pero fué 
rechazado por la Comisión Internacional de la 
Ballena de Londres.

La declaración de Estocolmo contra la 
continuación de las pruebas atómicas fué 
combatida por Francia y China. Francia ha 
continuado sus experiencias aéreas en el sur del 
Pacífico, lo que ha provocado la protesta por 
parte, de Australia y Nueva Zelanda ante el 
Tribunal Internacional de Justicia de la Haya.

CUATRO CONVENCIONES CLAVE PARA LA 
PROTECCION DE LA NATURALEZA

M O R G U E S  ( S u i z a ) ,  5  
( E f e - R e u t e r ) . — D o s  
organizaciones defensoras del 
medio ambiente han pedido al 
Gobierno que declare la jom ada  
d e  h o y  “Dt'a del ' m e d i o  
a m b i e n t e ”  y a n u n c ie  la 
aprobación inmediata de cuatro 
c o n v e n c i o n e s  clave para la 
protección de la naturaleza.

El Fondo Mundial para la 
Naturaleza (WWF), y la Unión 
I n t e r n a c i o n a l  p a r a  la 
Conservación de la Naturaleza y 
R e c u r s o s  N a t u r a l e s  ha

i n f o r m a d o  q u e  el  m e d i o  
a m b i e n t e  de  la Tierra se  
empobrecerá, a menos que el 
Gobierno apruebe:

1 .  - L a  co n v en c ió n  sobre 
especies de fauna y flora en 
peligro, prohibiendo el comercio 
in te rn a c io n a l de animales y 
p l a n t a s  a m e n a z a d a s  d e  
extinción.

2. - La convención m undial de 
p a t r i m o n i o s  para salvar los 
lugares de belleza singular o 
cultural

3 .  - L a  c o n v e n c i ó n  de  
conservación  de marismas y 
lagos, que regulan el ciclo del 
agua, y la conservación de las 
especies acuáticas'^ aves que 

viven en dicho medio.
4 .  - L a  co n v en c ió n  sobre 

p reven c ió n  de contaminación 
marítima.

e x t r a n j e f d ,

OFRECIRIIENTO POLACO A IS LA N D IA  

GUARDACOSTAS CONTRA GRAN BRETAÑA, T

R E I  K  J  A  V I  K  , 5
(Efe-Reuter).— Un país del 
E s te  e u r o p e o  o f r e c i ó  a 
Islán dia dos barcos para hacer 
u s o  dé e l l o s  c o m o  
g u ar da c o s t as  contra Gran 
Bretaña en la “guerra del 
bacalao

El portavoz del Gobierno, 
Hannes Jonsson, al dar esta

SI NO SE LIMITAN  
LAS CAPTURAS EN 
LA COSTA ORIENTAL

•  EE .UU. AMENAZA 
CON RETIRARSE DE 
LA ORGANIZACION 
DE PESCA

WASHINGTON, 5 (Efe-Reuter).- 
Los Estados Unidos han amenazado 
con retirarse de la Organización de 
Pesca del Atlántico Norte (ICNAF) a 
menos que se llegue a un acuerdo 
para limitar las capturas en la costa 
oriental estadounidense.

El secre ta rio  de Com ercio, 
Frederick Dent, manifestó ayer en 
una declaración que está siendo 
amenazada la estabilidad de las 
reservas pesqueras de la costa oriental 
por el exceso de capturas.

El tema será discutido en la 
reunión que celebrará hoy en 
C o p e n h a g u e  la c o m is ió n  
internacional de las pesquerías del 
Atlántico Noroeste.

A ñad ió  D ent, que se hacía 
necesaria, con toda urgencia, una 
reducción importante de las capturas 
extranjeras frente a las costas de los 
Estados Unidos.

A menos que los Estados Unidos 
obtengan una adecuada seguridad 
sobre este tema, por medio de un 
acuerdo internacional en la reunión 
de Copenhague, "h a b ría  que 
re c o n s id e ra r  s e r ia m e n te  la 
continuación de la participación de 
los Estados Unidos en la ICNAF”  
añadió Dent.

Los restantes miembros de la 
comisión, además de los Estados 
Unidos, son: Alemania Occidental, 
Bulgaria, Canadá, Dinamarca, España, 
Francia, Islandia, Inglaterra, Italia, 
Japón, Noruega, Polonia, Portugal, 
Rumania y la Unión Soviética.

noticia no facilitó  el nombre 
del país autor de la oferta.

D o s ministros islandeses 
h a n  v i s i t a d o  P o l o n i a  
recientemente —nación que 
c o n s t r u y ó  muchos barcos 
para Islandia, en el pasado—, 
por lo que los observadores 
políticos presuponen que este 
país es el autor más probable 
de la referida oferta.

E l p o r t a v o z  d i jo  que 
I s la nd ia ,  durante los dos 
m e s e s  ú ltim o s , solicitó de 
n u m e r o s o s  o r g a n i s m o s  
e X tra^nj  e r  o s , t a n t o  de  
América, com o de la Europa 
Occidental, así como de los 
p a í s e s  n ó r d i c o s ,  q u e  le 
prestaran ó  ■ vendieran barcos 

patrulleros pero su solicitud 
fu e  rechazada hasta ahora por 
todos ellos.

Dijo dicho portavoz que 
ahora es de esperar que tales 
barcos los compre Islandia si, 
después de probados, resultan 
aptos para las condiciones 
meteorológicas islandesas.

•  "RADIO  M UNICIPAL'; 
OCUPADA 
POR ELEMENTOS 
PERONISTAS

BUENOS AIRES, 5 (E fe ).-  
Personal de “ Radio Municipal” 
de esta capital, que se manifestó 
peronista, ocupó y se hizo cargo 
ayer de la emisora, “hasta tanto 
el Gobierno Nacional designe sus 
nuevas autoridades” , según 
indicaron

“ La decisión fue tomada 
—d i j e r o n -  ante reiteradas 
amenazas de apoderarse de la 
empresa, por parte de grupos 
t r o s k i s t a s  y m a r x i s t e s ,  
efectuadas desde hace más de 20 
días, y para preservar la fuente 
de trabajo” .

“ La radio posee instalaciones 
y equipos nuevos que aún no 
han s id o  inaugurados y 
queremos —señalaron— que los 
mismos sean habilitados por el 
Gobierno y por Perón” .

^ O R f ì D I O
Z R R R G O Z R

5 DE JUNIO DE 19 73
lySO ^ESTUDIO 7”, p «  Enrique Celvo y equipos B. Z. 
1 5 ^  **A L D A B A p o r  Lissrde de Felipe. (Revist» Maro* 

ness. CrónicM de corresponsales.)
19V0 ^SINTONIA 3-4-4”, por Andrés Ctercia Jaim e. 
2 3 ^  ”OENTE IMPORTANTE”, por José !.. Pécker. (En

trevistas con faunosoB.)
Y en todo momento, la  actualidad deportiva 

servida por nuestros teletipos.

CON GRAVES RIESGOS

CONRAD p a se a rá  " a  g o tas"  
po r e l ex terio r del "SKYLAB

INTENTARA DESPLEGAR LAS ALAS GENERADORAS . 
DE ELECTRICIDAD 0UE NO LLEGARON A ABRIRSE

HOUSTON (Texas), 5 (E fe ).- Los astronautas de “Skylab“  realizarán un paseo espacial para reparar 
las averías de la nave, decidieron hoy los técnicos en Houston, después de horas de discusiones

A l final de una reunión de seis horas, en la que participaron los principales responsables de la agencia 
espacial norteamericana, quedó decidido que Conrad salga al exterior del “ Skylab“ , para intentar 
desplegar las alas generadoras de electricidad que no llegaron a abrirse

En los medios de la agencia espacial en Houston se considera que la salida al espacio del comandante 
de la nave es muy arriesgada, pero esto está compensado porque de tener éxito el esfuerzo quedaría 
resuelto el grave problema de falta de energía que, de continuar, reduciría al mtnimo la posibilidad de 
seguir manteniendo a los astronautas a bordo de la nave.

El director del programa “Skylab“ , William C. Schneider, aseguró que el paseo espacial de Conrad era 
el mismo que se había planeado antes de registrarse el fallo y  que hubiera consistido en recuperar unos 
rollos de película de una cámara colocada en el exterior del “Skylab” .

Pero los técnicos no ocultaron su temor ante los riesgos envueltos en la salida del astronauta al 
exterior y  su paseo a gatas por la superficie de la misma a lo largo de casi siete metros.

Se cree que el paseo espacial tendrá lugar a partir del jueves, pero no antes de ese día

A R A G O N /e x p ré s . M A R T E S  5 D E  J U N IO  D E 1973
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Por la potencialidad de los 
equipos se ha podido comprobar 
que el Real Zaragoza ha podido 
estar clasificado para ios "cuartos 
de final". No obstante, el cuadro 
zaragocista participará en el mes 
de A g o s to  en torneos de 
pretemporada, jugando en Tarrasa 
y en Tenerife. Y  aun cuando no 
gane mucho dinero con el partido 
en Canarias, por lo menos servirá 
para ir entonando el equipo cara 
la p ró xim a tem porada que 
presumimos va a tener "color".

Si no se llega a los "cuartos de 
final" se llegará a los "cuatro 
cuartos".

¿0 no?

SIM ARRO,SI

Mas, un delantero centro que marca en cada partido. Una excelente marca 
y  una buena promesa

V im o s  al nuevo fic h a je  
zaragocista Simarro jugar con 
gana, buscándose el puesto de 
titular en su actual equipo. Como 
diciendo:

-Q uiero ser el extremo del 
Real Zaragoza 1.974.

Y el público le aplaudió su 
voluntad y sus aciertos.

En la segunda parte cambió 
la decoración. Y Simarro no 
estuvo tan acertado, al no poder 
llegar a ciertos remates y algunos 
pases. Entonces, algunos a los que 
vimos aplaudir al joven jugador, se 
metieron con él. Absurdamente, 
puesto, que el extremo no ha 
estado entrenando con el Real 
Zaragoza, al mismo ritmo que el 
re s to  de sus com pañeros. 
Lógicamente tenía que notarse el 
esfuerzo físico tfe la prirñera parte.

Sirñarro es joven. No ha debido - 
costar mucho dinero su traspaso. 
Le hemos v isto  hacer cosas 
acertadas. Tenemos la obligación 
de esperar lo suficiente para que 
el jugador demuestre que puede 
ser pieza importante en el cuadro 
zaragocista.

La obligación de ayudarle, 
vamos. Si es que se quiere ayudar 
al club . Después veremos lo que 
ocurre. Por el momento, Simarro 
merece el respeto y la ayuda de 
todos.

¿0 no?

" P IN 0 " Y  MAS-

¿Ustedes conocían a^"Piño"? 
Pues el extremo del Coruña se ha 
convertido en figura nacional, al 
ser juzgado por millones de 
espectadores ante la televisión. 
"Piñb" ya es figura nacional. Lo 
mismo ha ocurrido con Más, el 
nuevo delantero del Barcelona 
que ha sido de los que se ha 
salvado de la catástrofe contra el 
Sevilla. Un jugador que ha dado el 
salto, como el anterior, de la 
regional a los "cuartos de final".

Ellos ha hecho meditar a buen 
seguro a muchos directivos 
españoles. Incluso de los del Real 
Zaragoza. Y  no nos extrañará que 
Camacho, Blasco y algún otro que 
no se ha visto, den un paso 
adelante. Y  viéndoles actuar en las 
filas del primer equipo, poder 
diagnosticar sobre ellos. Sin prisa, 
pero sin pausa.

Hay bastantes "Piños" en el 
fútbol, regional. Y como Más,hay 
i más! i A buscar, amigos!

¿0 no?

A.M.

I ■ ! HElTIiOl GALERIAS de ARTE

PERO, ¿QUIENES SON LOS GRANDES?

Todos los años se producen sorpresas y más 
sorpresas en la Copa del Generalísimo, pero 
ahora las tenemos en serie, en cantidades 
industriales, sorpresas “a go-gó” . Ya nadie sabe 
quienes son los grandes del fútbol español, desde 
el momento en que Sevilla, Gijón, Castellón, y 
Coruña, por ejemplo, sé permiten el lujo de 
poner fuera de combate al Barcelona, Real 
Madrid, Valencia y Español, respectivamente. 
Se adivina una final inédita, una final entre 
“pequeños", una final entre los económica y 
deportivamente débiles. Lo mismo, que el 
torneo de Liga, el de Copa es una caja de sorpre*" 
sas.

MUY INTERESANTE EL AJEDREZ
El Ajedrez es un deporte que se impone en 

cualquier parte del mundo, como fácilmente 
puede comprobarse. Algunos, sin embargo, ni 
siquiera lo consideran deporte, sino distracción, 
pero como deporte está reconocido. Y así 
tenemos, por ejemplo, que la presencia “del 
maestro” Medina en Zaragoza ha despertado 
enorme expectación, ya q^e disputará el 
próximo jueves y en el Círculo Fuenclara 
treinta partidas simultáneas, a partir de las 
nueve de la noche. Desde luego que será 
interesante.

HABLEMOS DEL HUESCA

disputada el pasado domingo en el frontón 
Jai-Alai, Delso, víctima propiciatoria en opinión 
de la cátedra, venció por 18 a 8 al campeón 
actual, Sainz, favorito indiscutible “a priori” . 
Magnífico partido el que realizaron ambos 
pelotaris, que fue seguido con interés creciente 
y natural expectación por los aficionados 
asistentes. Nuestra más cordial enhorabuena 
para el vencedor y una ovación estimulante para 
el vencido.

ELIMINADOS A LAS PRIMERAS DE CAMBIO

Efect ivamente ,  nuestra representación 
regional, que ostentaba en este caso concreto el 
Deportivo Aragón y Atlético Universitario, ha 
sido eliminada a las primeras de cambio del 
Campeonato de España de Fútbol Aficionado, 
por el Lorca y Español de Barcelona, 
respectivamente. El Lorca obtuvo un resultado 
global de dos a uno, después de haber empatado 
a uno en “ La Romareda” ante un filial muy 
flojo, mientras que los estudiantes perdían por 
un total de nueve a uno, encajando en la Ciudad 
Condal, siete goles a cero. Impresión general de 
flojera y a esperar mejor suerte en ediciones 
venideras.

VARIOS DE VARIOS

Pues sí, tenemos y debemos hablar del 
Huesca, por dos razones harto significativas. 
En primer lugar porque juega contra el Real 
Zaragoza mañana miércoles en el estadio 
municipal, dé “ La Romareda” , en partido 
correspondiente aj torneo cincuentenario, 

'organizado\por la Federación Aragonesa de 
Fútbol. Y en segundo, porque también le 
esperan los dos encuentros de promoción frente 
al Guadalajara, de los que depende un poco el 
ser o no ser del conjunto azul-^rana. Estaría 
bueno que con su carñpo de “Alcoraz” nuevo y 
f lamante descendiese a Primera Regional 
Preferente.  Vamos, que no queremos ni 
pensarlo...

m a g n if ic o  DELSO

En la ronda semifinal de ios campeonatos 
provinciales de pelota a mano individual.

Adolfo Marañón, según nos comunican, será 
el entrenador del Barbastro en la próxima 
temporada. Le deseamos suerte y muchos 
éxitos. Y  Martín Vences, otro viejo conocido, 
asume ya la dirección técnica del Logroñés. 
Este conjunto, el Logroñés, ha lanzado sus 
redes sobre el mercado aragonés de valores. 
¿Pescará alguna pieza de consideración que 
pudiera y debiera interesar al Zaragoza?... 
Suenan los nombres de los jugadores 
andorranos Cani y Marco, estos de momento. 
Paco Cubero, buen amigo y excelente ojeador 
de futbolistas, ha sido internado en la ciudad 
sanitaria de la Seguridad Social. Le deseamos un 
pronto y total restablecimiento, además de 
corazón. Paco ya lo sabe que así es. En Tauste 
se le piensa dedicar un homenaje al 
ex-preparador Angel Giménez. Daremos cuenta 
de los detalles complementarios a su debido 
tiempo. Se anuncia un Echevarría - Escriche 
para el próximo d ía 16.

Enrique PEYRONA.

SALA LIBROS

EXPOSICION PERMANENTE

PINTORES 
DE LA GALERIA 

FUENCLARA/ 2

ATENAS, S. A.

EXPONEN;

XAVIER CU6AT 
SALVADOR V IC T O R IA

LA PAZ, 7

Sala de Subastas

NAHARRO

Exposición permanente 
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GALERIA PRISMA

EXPONE;

ANTONIO SUAREZ
Témple, to

GALERIA N’ART-NAHARRO

HOY, DIA 5, INAUGURACION, 7 TARDE

AREVALO
Primer PREMIO Grabado Bienal de Tokio 
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EN EL MERCADO DE PORTUGALETE

Destrozan a patadas las 
puertas de las cam ícerias

LOS AUTORES DEL ATENTADO REVENTARON LA CAJA FUERTE DE LA 
ADMINISTRACION Y SE LLEVARON 2 0 .0 0 0  PESETAS

BILBAO, 5 (Europa Press).— Una acción delictiva sin precedentes, cometida al parecer a plena luz del 
día, ha sido realizada en la plaza del mercado de Pórtugalete, al descerrajar y astillar a patadas unos 
desconocidos las puertas de todos los puestos de carnicería, que fueron también desvalijados.

Posteriormente los autores del atmtado se dirigieron a las oficinas de la administración donde tras 
forzar las puertas, reventarcm la caja fuerte con un pico y se llevaron una cantidad de unas 20 000 
pesetas

Los daños materiales, al margen del dinero robado, se elevan a varios miles de pesetas ya que los 
destrozos han sido importantes. Al parecer no es la primera vez que ocurren hechos semejantes, aunque 
no de forma tan masiva como en esta ocasión, en el citado mercado de Pórtugalete.

NUEVA “ACTUACION“
DEL ESCUADRON DE LA NUERTE

^ A S E S I N O  A CUATRO HOMBRES A TIROS
RIO DE JANEIRO, 5 (Efe).— Los cadáveres de tres mulatos y 

un b lanco fueron encontrados ayer asesinados a cuarenta 
kilómetros de Río de Janeiro, en las poblaciones de Mage y. 
Nildpolis. La policía consideró que fueron asesinados por el 
llamado “Escuadrón de la Muerte”.

El “Escuadrón de la Muerte”, que desde hace años comenzó 
en el Brasil a tomarse la justicia por su mano, estuvo integrado por 
policías. Sus actividades de hace tiempo están -iendo investigadas 
en Río de Janeiro y Sao Paulo. En los últimos meses el grupo, que 
se adjudica el cumplinñento de la vindicta pública, ha vuelto a sus 
actividades con asesinatos aislados.

Pero ayer realizó una verdadera matanza asesinando a cuatro 
sujetos que aún no han ádo identificados.

Una de las víctimas, un joven no mayor de diez y ocho años, 
tenía colgado de su oreja izquierda un pequeño cartel que decía:

‘ No corromperé mas criaturas ni haré otros asaltos”. Debajo 
de este breve texto aparecía la firma: “A Sombra E.M.”, es decir 
“La sombra del escuadrón de la muerte”.

Los cuatro individuos fueron asesinados a tiros de revólver, 
teniendo todos un disparo en la nuca, que ha sido siempre la señal 
del “Escuadrón de la Muerte” , que elimina sumariamente' a 
delincuentes y amorales.

M s l l l í e  181 " T ip iH l  w

^  A CONSECUENCIA DEL IMPACTO

SE ABRIO LA CAJA NEGRA Y LA PELICULA 
QUEDO EXPUESTA A LA LUZ

PARIS, 5 (Efe-Reuter).- La policía francesa y la soviética, 
actuando juntas, han encontrado hoy fragmentos de la caja 
negra-registrador de vuelo— del "T U —144" que se estrelló el 
pasado domingo.

Los fragmentos fueron hallados en—el jardín de upa casa 
alcanzada por la parte de la cabina del piloto, al caer ésta con otros 
fragmentos del aparato tras la explosión registrada a bordo. Entre 
los fragmentos figura la caja negra pero, a consecuencia del impacto, 
sa abrió y la peí ícula quedó expuesta a la luz.

Se prosigue la búsqueda de la cinta magnetofónica que también 
se hallaba en la caja negra.

La cabina contenía los cadáveres de cuatro rusos.

OTRO GANADERO MEJICANO. SECUESTRADO

^  EL HECHO TAMBIEN SE LE ATRIBUYE 

AL GUERRILLERO CABAÑAS

COYUCA DE CATALAN (Guerrero-Méjico). 5 (Efe).— El 
ganadero Aureliano Gaona Beltrán, de 50 años de edad,fue secues
trado ayer por tres desconocidos cuando se encontraba en un rancho 
de su propiedad, en el muritcipio de Catalán, lugar con una ya larga 
historia de secuestros de ganaderos. .

Según el secretario del ayuntamiento, Humberto Najera Gómez, 
los familiares le comunicaron el secuestro del ganadero, que se 
encontraba trabajando en su propiedad. . . . . .

Tres individuos que viajaban en un automóvil rojo le obligaron a 
subir al mismo, amenazándole con pistolas y metralletas.

El automóvil fue encontrado en el poblado de Salguero, en el 
estado de Mochoacan, junto al estado de Guerrero.

La mayoría de los secuestros ocurridos en esta región se han 
atribuido al guerrillero Lucio Cabañas, que opera en las montañas 
de Guerrero y a quien no ha logrado capturar el Ejército, que 
realiza grandes batidas en su busca.

Al parecer, los secuestradores no se han puesto en contacto con 
la familia para exigir el rescate.

3
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•  Excepcional resistencia 
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LOS OFICIALES DE
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PRISIONES Y SUS FAMILIAS

"BLANCO LE G IT IM O " DEL IRA
MANTENDREMOS ÉSTA DECISION MIENTRAS A HOMBRES Y MUJERES 

IRLANDESES SE LES MALTRATE EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION
Mientras el personal de prisionesBELFAST, 5 (Efe - Reuter).- El 

ala provisonal y violenta del IRA o ' 
E jérc ito  R epublicano Irlandés, 
advirtió ayer que los oficiales de 
prisiones y sus fam ilias serán 
considerados como “blancos y 
objetivos legítimos” de dicha ala, de 
ahora en adelante.

Una declaración hecha pública por 
la plana mayor de la Brigada de-los 
Provisionales de Belfast declaró: 
“Sintiendo haber tenido que adoptar 
esta decisión, no podemos dejar de 
mantenerla mientras a hombres y

mujeres irlandeses se les maltrate y se 
abuse de ellos en los campos ingleses 
de concentración” .

Los provisionales han dicho que 
duran te algún tiempo estuvieron 
deliberando acerca de que' medida 
adoptar como represalia capaz de 
acabar con las condiciones inhumanas 
a que se somete a los internados de la 
prisión de Maze, que antes ftié campo 
de concentración de Long Kesh, con 
los golpes propinados a mujeres 
detenidas én la priáon de ArmaA y 
con lo que los “ provisionnes” 
califican de maltrato dado en general 
a los rehenes.

siga formando parte del sistema 
penitenciario de Irlanda del Norte, 
pueden prepararse sus miembros . a 
sufrir una pena que les cotresponde”, 
se dice en la declatación del ala 
provisional del IRA en la que se 
afinna que esta rama ha adoptado 
por último esta decisión después de 
haberse ahorcado, según todas las 
apariencias, el detenido de veintitr^ 
años Patrick Crawford, en la prisión 
de Maze, a causa de los malos tratos 
recib idos. E l fallecim iento de 
Crawford tuvo efecto el domingo.TARJETA QUIRON

Una fórmula original para poder recibir los servicios 
de la nueva Ciínica Quirón

El titular de la Tarjeta Quirón tendrá derecho durante diez anos, conta
dos a partir de la suscripción, aportando 35.000 pesetas, que le serán 
devueltas al final de este período a los siguientes servicios sanitarios

en régimen preferente:
(RELACION DE SERVICIOS)
— Estancias en la clínica Quirón por Intervenciones quirúrgicas Incluida la pensión alimenticia,

siempre adecuada a la situación personal del paciente y sin limitación de dias, ocupando el 
enfermo una habitación Individual en servicio preferente y quedando exlulda únicamente la 
medicación. ,

— La cama para un acompañante.
— Todos los servicios de quirófano, excluida únicamente la medicación.
— Radiología, radioscopia, tomografia, ortodlagramas, urografía, clstográfica y toda clase de 

exploraciopes radiográficas con fines diagnósticos, incluyendo las ventriculograíías, arteriogya- 
fías, encefalografías, y excluyendo únicamente los medios de contraste.

— Medios complementarios de diagnóstico: Electrocardiogramas, encefalogramas, electroencefalo
gramas, exploraciones eléctricas y endosoópicas y pruebas funcionales de riñón y de hígado.

— Análisis clínicos, biológicos y aniatomapatológlcos.
— Oxigenoterapia en Clínica quirúrgica para intervenciones.
— Medicina eléctrica, onda corta, rayos infrarrojos, corrientes eléctricas, rayos iiltravloletas. radar 

y ultrasonidos.
— Transfixiones de sangre en Clínica, por intervención quirúrgica.
— Ventiloterapia y aerosoles.
— Servicios de médico de guardia en Clínica las 24 horas del día incluidos fest.ivos y siempre 

sin internamiento.
— Servicio de practicante en Clínica las 24 horas del día incluidas festivas.
— Ambulancia en pa.so de urgencia a juicio del Interesado.
— Financiación de honorarios y gastos médicos, tanto nacionales como internacionales.
— Servicio de parto, a petición del cliente, mediante un coste fijo suplementario durante 10 años 

con habitaciones individuales preferentes y 3 días de estancia y pensión alimenticia, jjor un 
importe único de 1.500 pesetas adicionales.

PARA PREVENIR DESDE HOY LA SALUD DE UD. Y LOS SUYOS REMITA E SfE  CUPON
AL APARTADO DE CORREOS NUMERO 660 DE ZARAGOZA, CUANDO TODAVIA NO NECE

SITA LOS SERVICIOS DE LA NUEVA CLINICA QUIRON

Deseo recibir información gratuita y sin compromiso alguno de la Tarjeta Quirón
Nombre y apellidos ......................................................................................................................... .
Domicilio .................................................................................................. Teléfono ......................
lyicalidad ......................................... .......................... Provincia ....................................................

Zaragoza, a .........  de .................................. de ........
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Lo X FIESTA de lo POESIA loe
bnllonlemente celebrado en Alquézoi
SE PROCLAMARON LOS POETAS PREMIADOS, INTERVINIERON LA “CORAL OSCENSE ’ Y EL 
ORGANISTA DON LUIS GONZALEZ URIOL Y ACTUO COMO MANTENEDOR EL EXCMO. SEÑOR 
d o n  JOSE VICENTE TORRENTE, CON UN INTERESANTE ESTUDIO HISTORICO LITERARIO

Excmo. Srl DJ José Vicente 
Torrente, mantenedor de la 
X Fiesta de la Poesía

Organizada por la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja y su 
e m iso ra  Radio Huesca, tuvo 
lugar en el marco incomparable 
de la iglesia colegial de Santa María 
de Alquézar, la celebración de la X 
Fiesta de la Poesía tradicional ya en 
la primavera de cada año,, y que, uno 
tras otro, va dando a conocer los 
valores de nuestro Alto Aragón ,en sus 
hombres y en sus valores históricos y 
artísticos.

Ha correspondido este año, 
décimo aniversario, a este maravilloso 
em plazamiento de la villa de 
Alquézar, colgada sobre el Vero, con 
sus imponentes riscos y cañadas. 
Hasta aquel rincón se trasladaron 
desde H u esc a  su s prim eras 
autoridades: gobernador civil, 
p re s id e n te  de la D iputación 
Provincial, presidente de la Audiencia 
y restantes autoridades provinciales y 
locales, como lo hacían también 
desde los distintos pueblos de la 
comarca sus respectivos alcaldes para 
acompañar al que lo es de la propia 
Alquézar.

La C a ja  d e  A h o rro s  se 
representaba por el presidente de su 
Consejo de Administración, don José 
María García B'elenguer; consejeros, 
don Fidel Lapetra y don Miguel 
Sancho Izquierdo-, director general, 
don José Joaquín Sancho Oronda; 
subdirectores y otros altos cargos de 
la Institución.

misa en el c la u str o

A las once de lá mañana tuvo lugar 
en el bello claustro de la cole^ata 
una misa ooncelebrada en la que con é  
Rvdmo. Sr. don Javier Usés, obispo 
administrador apostólico de Huesca, 
lo hicieron otros tres sacerdotes, uno

5 D E  J U N IO  n F

de ellos el que es párroco de la iglesia 
de Alquézar. La Coral Oscense 
interpretó algunas de las partes de la 
misa dé Perosu

ACTO EN EL INTERIOR 
DE LA COLEGIATA

Difícilmente podía encontrarse 
marco más adecuado para una fíesta 
de la poesía, en la que este año se 
quería  especialm ente destacar 
nuestros siglos XVI y XVII,que este 
interior maravilloso de la Colegiata de 
Alquézar, que se conserva en sus 
m ejores valores arquitectónicos, 
acompañados en esta ocasión por una 
bella ornam entación floral que 
festoneaba todo el presbiterio y, con 
el adecuado sistema'de iluminación, 
resaltaba la riqueza de su gran 
retablo. Bajo él quedaban situados los 
lugares para la Reina de la fiesta y su 
Corte de Damas, asi como para quien 
ib a  a ser m antenedor y los 
com ponentes de la Cord que 
ofrecería un concierto.

Ocupado totalmente el recinto no 
sólo por los invitados directamente 
sino por una extraordinaria presencia 
de gentes que acudieron de la capital 
y provincia, la fíesta dió comienzo 
con el desfíle de los componentes de 
aquella Coraf seguidos del cortejo de 
Damas y Reinas, ataviadas t:ada una 
de ellas con bellos trajes ̂ medievales y 
dando el brazo a los respectivos 
alcaldes de los pueblos que cada una 
de ellas representaba y cuyos 
nombres han sido publicados ya m  la 
prensa diaria. Un plantel de jóvenes 
bellezas que se realzaba con la 
elegancia de sus tocados medievales, 
ya que todo,en esta fiesta, ha querido 
tuviese el tono que correspondía a la 
medieval villa aitmezarana.

Una entrada, ‘‘Tiento de batalla”, 
en el órgano,acompañaba el paso de 
las bellas por el centro de la 
Coléjala, hasta su llegada a los 
aliones del presbiterio.

CONCIERTO CORAL Y DE ORGANO

w

‘í  /

«WáSí-í

í :
Reina y  damas que presidieron la X  Fiesta de la Poesía oscense, que este ano se celebró en la Colegiata de A Iquézar

la Escuela de Organo de la Institución 
“Fernando el Católico”, don José 
Luis González Uriol, que fue luego 
ex trao rd inario  intérprete, de la 
composición de Andrés Sola, siglo 
XVII, Primer Tiento de I tono 
^ed io - registro de mano derecha). 
C on e s ta  in te r p re ta c ió n  se 
reestrenaba el magnifico órgano de la 
Colegiata de Alquézar, luego de la 
profunda restauración de que ha sido 
objeto.

PROCLAMACIOfí DE LOS POETAS 
PREMIADOS

La joven pero ya valiosa masa 
coral que dirige don Conrado Betrán 
ofreció en la primera parte de su 
intervención dos Motetes del éiblo 
XVI, del autor aragonés Melchor 
Robledo y un canto al Santísimo 
Sacramento del también aragonés, 
siglo XVII-Pablo Bruna, obras que, 
como todas las interpretadas en esta 
fiesta, ban sido revividas por el 
ilustre musiedgráfo y organista 
nacido en Zaragoza y hoy profesor de

Leída el acta levantada por el 
Jurado calificador del certamen, los 
autores de los trabajos premiados 
fueron subiendo a presencia de la 
Reina que les hizo entrega de su 
galardón para proceder seguidamente 
a la lectura de fragmentos de sus 
obras.

Como-también ha sido publicado 
ya, el prendo FLOR DE NIEVE DE 
ORO se adjudicó al joven y laureado 
poeta don José Luis Alegre, y los 
accésits correspondientes a don José 
Luis Febas y don Alfonso Zapater.

“FLOR DE NIEVE DE PLATA” , 
que r e s u l tó  desierto recibió u n 
accésit de doña Lucía Dueso de Plan, 
premio “0  SCA”, al mejor ' trab^o 
sobre investigación histórica, a don 
Angel Conte de Ainsa; el premio

RICARDO DEL ARCO, para un 
estudio sobre una localidad o zona 
geográfica del Reino de Ar^ón, a 
don Francisco Castillón de Zaidín. 
Premio VEREMUNDO MENDEZ, al 
mejor poema de tema libre escrito en 
algún d ia lecto  aragonés, a don 
F ra n c h o  Chabier Nagore, de 
Zaragoza, con dos accésits para doña 
Carmen Sema, de Sopeña, uno y otro 
para doña Elisabeth Maraculla, de 
Estadilla.

El premio extraordinario, que 
figuraba en memoria de don PEDRO 
ARNAL CAVERÒ, con 40.000 
pesetas, para el m^or libro de lectura 
infantil que responda al enunciado 
“Aragón explicado a los niños”, se 
dec laró  desierto  pero fueron 
adjudmados también dos accésits: 
uno para don Dommgo Buesa, de 
Sabiñánigo, y otro para el trabajo 
presentado por don Juan Antonio 
Caverò, don Mariano Carrera, don 
Agustín Pueyo y don José Pablo 
Manau, de Huesca.

Todos los premiados recibieron 
prolongados aplausos tanto al recibir 
sus galardones como tras la lectura de 
sus trabajos.

DISCURSO DEL MANTENEDOR

Don José V icente Torrente, 
diplomático y actualmente director 
de la Oficina de Información

W m

f

%

¡a "Coral Oscense", dirigida por D. Conrado Beltrán, en su actuación en Alquézar

■

Diplom ática del Ministerio de 
Asiinto.s Exteriores v minisb-o 
plenipotenciario, hizo en su brillante 
d isertación un análisis histórico- 
literario de unos tiempos aragoneses, 
llevando la trama de su empeño a 
través de la figura de Pedro Manuel 
Ximénez de Urrea, de quien explicó 
la época clave de la historia en que se 
desarrolló su vida y eñ lá que, aunque 
s^undón de casa fuerte, no optó por 
ninguna de las posibilidades que 
entonces se daban a los de sus 
circunstancias, que era la Iglesia o la 
milicia. De él dijo el orador “que 
nunca dejó de soñar, signo de un 
magnífico poeta”. De la mano de su 
análisis literario, explicó el señor 
T orrente cómo llegó a conocer 
primero y profundizar después en la 
obra de Ximénez de Urrea, a través 
antes de Menéndez Pelayo y luego 
directamente de sus cancioneros, 
especialmente del ejemplar que se 
conserva en la Biblioteca Nacional de 
Lisboa y que vió la luz en 1516. Más 
tarde,en sus andanzas diplomáticas y 
ya en Puerto Príncipe, pudo llegar a 
profundizar más en el estudio del 
personaje y fue otro diplomático, el 
embajador en Brasil Osorio Dutrá, 
gran conocedor de la literatura 
iberoamericana, quien le dio a 
conocer textos del poeta aragonés v 
pudo localizar el “Cancionero de 
todas las obras de Pedro Manuel de U- 
rrea, nuevamente añadido”.

,\| preguntarse el conferenciante 
de dónde le vino su gusto por las 
letras a Urrea. entra de lleno en el 
terreno histórico y se pregunta de 
dónde le viene también a .\ragón su 
fuerza telúrica y cómo se produce lo 
que él llama ‘-El milagro de .Yragón”, 
que comprimido en una zona pobre 
de recursos y teniendo como l ecinos 
a dos colosos como Navarra, que con 
Sancho el Mayor llega al apogeo de su 
poder y su fuerza y como Cataluña, 
que tuvo antes que ninguna otra 
región española una penetración 
europea, acierta a crear un Reino 
compuesto de partes distintas pero 
al que bautiza con idéntii-o título de 
“Reino de Aragón”. Cree Torrente 
que este misterio histórico se puede 
explicar porque .Aragón estuvo 
siempre abierto a las corrientes 
culturales y espirimales del otro lado 
de los Pirineos y las fundía sobre una 
masa de fortaleza autóctona.

No puede verse a Urrea, añadió, 
sino como un hombre de su tiempo, 
como un hombre del Renacimiento, 
al que considera más próximo a Juan 
del Encina que a las influencias 
foráneas. Considera, asimismo, que 
Ximénez de Urrea es a Aragón lo que 
J uan del Encina es a Castilla y, como 
él, se ve obligado a moverse entre la

(Pasa a la página 14)
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Director General de la FAO:
“EXTRANJERO

El mundo en di

ESTA ES U  NECESIDAD HAS DESCAR
NADAMENTE EVIDENTE PARA AUMENTAR 
LA PRODUCCION DE ALIMENTOS

ROMA, 5 (Efe).— Con ocasión del Día Mundial del Medio Ambiente el 
director general de la "Organización de las Naciones Unidas para la 
Agricultura y la Alimentación" (FAO), doctor A.H. Boerma, ha hecho 
público hoy el siguiente mensaje:

Hoy, 5 de junio, eseldfedel Medio Ambiente para los organismos del 
sistema de las Naciones Unidas, recientemente reforzado con la creación 
del "Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente".

No puede haber asunto que más Intimamente preocupe a la 
humanidad que el medio en que se desenvuelve su vida. Tarde,—aunque 
por fortuna no demasiado—,se ha dado cuenta de que este insustituible 
patrim on io no puede seguir siendo maltratado ni dilapidado ni 
abandonado a la ruina. La preservación del medio ambiente exige 
claramente acción internacional.

La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación tiene a este respecto responsabilidades especiales. El mundo 
y, en particular, el mundo en desarrollo, necesita mejorar la explotación 
de sus campos, sus bosques y sus pesquerías, con el f in  de aumentar la 
producción de alimentos, siendo esta necesidad más descarnadamente 
evidente ahora que tanto escasean los combustibles en muchas partes. A 
pesar de todo, está muy justificada a la preocupación que despierta al uso 
de algunas modernas técnicas agrícolas —especialmente las que implican 
el uso de insumos tales como fertilizantes y plaguicidas químicos— que- 
contribuyen eficazmente a mejorar los resultados. Valiosos como son 
para elevar la productividad, no cabe duda de que su uso inoportuno y 
desconsideraclo en lugares y condiciones inadecuadas, puede inflingir 

graves daños a determinados recursos naturales.

UNA ADVERTENCIA

Por consiguiente, —prosigue el mensaje del director general de la 
"FAO' - ■ sea mi primera palabra una advertencia: en beneficio del 
abastecimiento y del progreso general de los países en desarrollo, es 
indispensable extender el uso de aquellas técnicas y de aquellos insumos; 
sin.embargo, hay que hacerlo con extraordinario cuidado, con base en 
planes in tegra les de ta llado s , ejecutados vigilando estrecha y 
constantemente la aparición de peligros posibles y con el respaldo de una 
investigación continua, para encontrar métodos nuevos que sean ,a la vez 
más económicos y mejor adaptados a las necesidades.

Pero no quisiera limitarme a la advertencia: en realidad, casi desde los 
albores de la historia se ha venido considerando que la agricultura implica 
el uso juicioso de los recursos naturales. Cualesquiera que sean las 
equivocaciones del pasado y por muy fuertes que sean las presiones a que 
nos encontramos ahora sometidos, el desarrollo agrícola y la conservación 
del medio ambiente son dos procesos que, lejos de ser incompatibles, se 
complementan naturalmente en una sola promesa creadora para el 
mundo. Si nos proponemos materializarla debidamente, tengo la 
seguridad de que podremos no sólo conciliar los intereses económicos y 
ecológicos sino incluso engrandecerlos considerablemente.

Lo que debemos .a la larga buscar son formas más racionales de 
producción agrícola en todo el rnundo, que tengan en cuenta la 
diversidad de las condiciones geográficas y ecológicas de los recursos 
naturales y de los antecedentes sociales y económicos de cada región, país

U I  F lis la  de le  Poesia
(Viene de la página 13)

realidad y lo ideal, aunque, piensa, en 
el poeta aragonés es más clara la 
influencia del paisqe en el alma que 
en el poeta de Castilla

Estudia luego con detenimiento la 
obra de Ximénez de Urrea y termina 
con un recital analítico de las Erogas 
de Urrea y recomendó a quien quiera 
profundizar en su obra que se haga 
con el Cancionero de la Diputación 
de Zaragoza, auspicio 1878, con 
notas de Martín VUlar; el estudio de 
los dos cancioneros, el ^ e  se 
conserva en Madrid y el de Lisboa, 
así como el de la fundamental obra 
del erudito Eugenio Asensio.

El ilustre mantenedor de esta 
Fiesta, que ofreció en su discurso una 
brillante exposición histórico-literaria 
de aquella figura aragonesa, había 
comenzado su gitervención con un 
canto a la Reina y sus Damas y con 
parecidas frases de elogio a ese 
plantel de belleza puso fin a sus 
p a l a b r a s ,  p r o l o n g a d a m e n t e  
aplaudidas.

NUEVA INTERVENCION DE 
LA CORAL OSEENSE Y DEL 
ORGANISTA SEÑOR GON 
ZALEZ URIOL

T erminada la intervención dej ««anr 
tenedor de la Fiesta, de nuevo li® Co

ra l O s c e n s e  f u e  i n t e r p r e t e  
b rillan te de t r e s  o ^ r a s  de los
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s i g l o s  XVI, XVII y XVIII: “Madre 
de mi madre”, villandco de Pedro 
R uym onte; “ E ntre dos álamos 
verdes”, romance de Juan Blas de 
Castro y “Dulce veneno de amor”, de 
fray Manuel Correa.

F u e r t e s  aplausos premiaron la 
destacada labor de esta masa coral, 
aplausos que se repitieron con igual 
fuerza cuando se ofreció en el órgano 
la “Salve de lleno”, del maestro 
Se,bastián Aguilera de Heredia, 
interpretada como en la primera 
parte, por el profesor don José Luis 
González Uriol.

Concluyó así, en aquel espléndido 
marco y con la máxima brillantes, 
esta X Fiesta de la Poesía, que Radio 
Huesca ha ofrecido y qué la Caja de 
Ahorros de Zaragoza. Aragón y Rioja, 
patrocina, como una más de sus 
actividades en el orden cultural.

Al terminarse la Fiesta en el 
recinto de la Colegiata, se organizó el 
-desfile de los componentes de la 
Coral y de la Reina y Damas, 
dándoles en este caso el brazo los 
poetas que habían sido galardonados.

En él Hotel  “ Rey Sancho 
Ranurez”, de Barbastro, se ofreció 
luego un almuerzo el mantenedor, 
poetas. Reina y Damas y autoridades 
todas que habían estado presentes en 
los actos.

y localidad. A la vez hemos de tener cuidado de no destruir lo que haya 
de mejor en los recursos existentes y en las prácticas agrícolas 
tradicionales, rétenie'ndolo y adaptándolo a las técnicas, necesidades y 
posibilidades modernas

El mundo tiene ciertamente la capacidad científica y técnica no sólo 
para vencer las actuales amenazas a que está expuesto el medio ambiente, 
sind también incluso para sacar provecho de la situación llegando a una 
Ordenación inteligente de sus campos, montes y pesquerías. Para 
hacerlo —concluye el mensaje— debe sin embargo mantener la más sólida 
y firme resolución.

VELASCO ALVARADO^ 

DADO DE ALTA

A  PASADO MAÑANA 
D IR IG IR A  UN 
MENSAJE A LA 
NACION

LIMA. 5 (Efe).— La junta  
médica que asiste al presidente 
del Perú, general Juan Velasco 
Alvarado, decidió dar de alta a 
éste en vista "de la condición de 
salud, tanto fís ica  com o anímica 
en que se encuentra”, según un 
b o le tín  de la indicada junta  
médica, facilitado el lunes.

E l  ge n e ra l  Velasco  f u é  
operado de la ruptura de un 
aneurisma aórtico-abdominal el 
p a s a d o  m e s  de  f e b r e r o  y 
posteriorm ente se le am putó una 
p ie rn a .

T E O U C O S 'S O V IE T IC O S  EXAMINAN LOS RESTOS O a  TUPOLEV

i .

LE BOURGET.- Expertos soviéticos examinando en la villa de Goussaninviüe los restos del Tupolev 144 
estrellado anteayer durante un vuelo de exhibición con motivo de la exposición de Le Bourget. :

(Foto Europa Press).

SANGRIENTA 
EN VIETNAM

BATALLA

•  F R IE R O N  128  
SOLDADOS 
COMUNISTAS Y 
GUBERNAMENTALES

SAIGON, 5 (Efe-Reuter).- Un 
p o r ta v o z  d e l m ando m il ita r  
suv ie tnam ie ta  ha facilitado hay 
detalles de una de las más grandes 
batalla.s desarrolladas desde que se 
llegó a un acuerdo de alto el fuego el 
pasado 28 de enero, en la que han 
muerto 26 soldados gubernamentales 
y han resultado heridos 50 más.

El portavoz ha dicho que la dura 
batalla tuvo lugar el domingo-por la 
tarde en el Delta del Mekong, al sur 
de Saigón, cuando los comunistas, 
que perdieron 59 hombres, atacaron 
una posición de Infantería.

Las tropas gubernamentales 
chocaron nuevamente con las fuerzas 
comunistas ayer, a once kilómetros 
del. lugar de la batalla del domingo, 
en esta segunda batalla murieron 43 
soldados del Vietcong, ha precisado 
el portavoz.

A m b o s  c o m b a te s  se han 
d e s a rro lla d o  a menos de 80 
kilómetros de Saigón.

Fuentes militares precisaron ayer 
que las vTblaciones comu.nislas del 
alto el . fuego, habían aumentado 
desde que Canadá decidió retirarse de 
la comisión supervisora, compuesta 
por cuatro naciones.

En las últimas 24 horas el número 
de violaciones alcanzó el número de 
93.

De.siete de la mañana a 1 de la madrugada. [_E ACOMPAÑA

RADIO JUVENTUD LOS^GUSTOS

Para lo s  oyen tes aragoneses, | I ] I 1 \ I A  l í l V F N T I i n  
con  un sentido  joven  en su J U f l í l l l U l /

programación. PROGRAMAS COMO ESTOS

“Musical”. “Tiempo de tranquilidad”. “Catorce aciertos”. “La' 
familia”. “El detector de verdades”. “Música básica”. “El Rosario 
en Familia”. “La Zarzuela”. “España viva”, “El Concierto'y tantos 
otros programas de grandioso éxito.

I

m # ' " '
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o  ESCANDALOSA 
SÜBIDA DEL ORO

LONDRES, 5. (Efe).— El precio 
del oro subió tinco dólares y cuarto 
por onza colocándose en 130 dólares 
la onza, durante los primeros cambios 
de la jornada de hoy en el mercado 
londinense del metal precioso.

Las continuas presiones sobre el 
presidente Nixon parecen motivar 
este nuevo descenso del valor del 
dólar en Londres y otros centros 
europeos, así como en Tokio.

INFORMACION FINANCIERA

FDEBTE FOLUMEN DE NEGOCIO

s. 1.
Junta General 
de Accionistas

De acuerdo con los Estatutos So
ciales de Formigali S, A., y Ley 
de Régimen Jurídico de Socieda
des Anónimas, se convoca Junta 
©eneral en, sesión Ordinaria y Ex
traordinaria a celebrarse en Zara
goza en el salón de actos de la  
cañe Don Jaime I, 18, planta baja, 
el día 22 de Junio, a las 12,30 ho
ras en primera convocatoria, y el 
día 23 de Junio, a las 12,30 horas 
y en el mismo sitio en segunda, 
con arreglo al siguiente orden 
del día:

a) Examen, y aprobación en su 
caso, del Balance, Memoria, 
Cuenta de Pérdidas y  Ga
nancias y Gestión del Ejer
cicio de 1972.
Elección y  ratificación de 
Consejeros.
Nombramiento dé Accionis
tas Censores de cuentas para 
el ejercicio de 1973,
Ruegos y  Preguntas.

A continuación se celebrará se- 
‘slóia Extraordinaria, con el si
guiente orden del día: 

a) Propuesta de cambio del do
micilio social, modificando el

f;rtículo 3.0 de los Estatutos.
ropuesta de ampliación de 

Capital y  modificación con-* 
secuente del articulo S.o de 
los Estatutos.
Propuesta die modificación

b)

c)

d)

bi

el

de ios artícúíós 7.® y 2Í.° de 
los Estatutos Sociales.

Tendrán derecho a áslstlr a la 
Junta General los señorés Accio
nistas -qüe acrediten la propiedad 
de ácclonés inscritas eri ’. libro de 
socios con cinco dias de antelación 
u la celebración de la Junta o la 
representación de las mismas. La 
Sociedad Pormigal expedirá íás cp- 
rrespóndientes tarjetas de asis
tencia.

Zaragoza, 25 dé Mayo do 1973,— 
S  Presidente del Consejo de Ad
ministración, Ramón TTorrente Gi
ménez,

M A D R I D ,  5 (Crónica 
bursátil de la agencia Logos).- 
Nuevamente hemos asistido a 
una primera sesión de la 
semana bursáti l  con las 
característ icas de fuerte 
volumen de negocio,  y 
presencia muy nutrida de 
públ ico en el salón de 
contrataciones.

L a  t e n d e n c i a  
predominante ha sido la de 
comprar, ciertamente que con 
especial orientación por los 
valores bancarios,  tanto  
comerciales como industriales, 
p e r o  con buen acopio 
también de demanda en 
valores eléctricos y en general 
en los demás grupos de 
valores. Nota especial de la 
jornada ha sido la de no haber 
podido- cotizar la Telefónica , 
por falta de papel en la 
oferta. Se limita por lo tanto 
a publicar posición de la 
demanda a 415 por 100.

Característica también de 
la sesión ha sido la cotización 
de nuevos derechos de 
suscripción. Algunas de las 
acciones que no pudieron 
cotizar por falta de papel.

Por ejemplo Hispano que 
publica dinero a 862, sus 
derechos hicieron a 625 
pesetas, los derechos del 
banco de Valencia se han 
pagado a 1225 y las acciones 
recuperan 3 ente-os de su 
importe al cotizar a 1328 por

lOO. Occidental que también 
amplia no cotiza en los 
derechos y la acción queda 
tras descontarlo a 860 por 
100. El Industrial de Bilbao 
cotiza los derechos a 427,50 
y las acciones quedan a 775 
con ligera recuperación.

Y suben 15 el Central, 12 
el Banesto, 10 Vizcaya, 9 
Ibérico. Publican dinero a 
1185 el Banco de Bilbao, a 
970 el Popular y a 1.220 el 
Santander. De los industriales 
suben 17 el Bankunión, 20 el

X
226776  
22 67 77

CONSEJO DE MINISTROS DE 
AGRICULTURA DE LA CEE. D IF IC IL  PAPELETA

LUXEMBURGO, 5 (Efe).— Con el único fin 
de deliberar sobre el sector agrícola a introducir 
en los acuerdos futuros entre el Mercado 
Común Europeo y España, Israel Marruecos, 
Argelia y i únez, comenzó hoy aquí una 
reunión del Consejo de Ministros de Agricultura 
de la “CEE".

Durante toda la tarde de la noche de ayer se 
reunió ya aquí, para preparar las deliberaciones 
ministeriales de hoy, el “Comité Especial 
Agricultura” , de la “CEE” . El fracaso en la 
búsqueda de soluciones que resultó ayer en el 
seno de este comité deja asegurar difíciles 
debates hoy entre los ministros de Agricultura 
que tienen los asuntos literalmente enteros para 
resolver

El “Comité Especial Agricultura” no tuvo 
ocasión de tratar aver más que de dos

problemas: el vino y el concentrado de tomate, 
pero en ninguno de ellos lograron llegar a una 
postura común los expertos agrícolas de los 
nueve estados miembros de la “CEE” .

Los otros productos que hubieran debido ser 
objeto de debate —ya que la “CEE” piensa 
incluirlos en los acuerdos con los países 
mediterráneos citados, es decir, los agrios, 
tomates y pepinos, por un lado, los productos 
transformados a base de frutos y leaumbres,por 
otro, y el resto de los productos hortofrutícolas 
frescos, por otro, ni siquiera fueron tratados por 
los expertos del citado comité.

Los ministros de Agricultura, tienen pues, 
hoy, una papeleta que difícilmente llegarán a 
suoerar en su sesión de esta mañana.

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITANOS 
información de las últimas COTIZACIONES de BOLSA

Llame al teléfono 23 88 03
( v a r i a s  e x t e n s i o n e s )

b a n c o  z a r a g o z a n o

Fomento, 15 Indubán, 7 Iñ. 
C a t a l u ñ a ,  14 Europeo,  
Urquijo cotiza sus derechos a 
1 580 y las acciones a 914 
con recuperación de 20 
enteros.

Entre los eléctricos subidas 
de 7 e n Unión,  4 en 
Iberduero, 8 Cantábrico, 4,5 
en Española, 3.5 en Sevillana 
con mejoras también para los 
dos series de Fecsa y para 
Fenosa, de 2 enteros.

P e t r ó l e o s  gana  3 ,  
Explosivos 12, Energía 4, 
Cross 7. Entre los siderúrgicos 
mejoran 6 Backok, 5 Nueva

Montana 3 Macosa, 2,25 los 
Hornos,  con cesiones de 
cuatro en Auxiliar y Santa 
Bárbara

Entre  las inmobiliarias 
Urbis gana 20, Vacesa 5. 
Encimar 7, Zubalburu, 5, 
Dragados mejora en 3 enteros 
y Cementos Alba en 5.

De lo s  m on o p o l i o s  
T a b a c a l e r a  s ig ue  con 
demanda sin operar,  la 
C a m p s a  gana 10 y la 
Te le fónica  , como hemos 
dicho, publica dinero a 415 
sin poder operar por falta de 
papel.

E L E C T R IC A S  
REUNIDAS DE 
ZARAGOZA, S.A.
AMORTIZACION DE OBLIGAGIO 

NES EMISION JUNIO DE 1968

En el sorteo de las obligaciones 
hipotecarias de está Sociedad, emi
sión junio de 1968. efectuado en el 
día de hoy ante ei notario de esta 
canitál dóh Gerardo Molpeceres Ro
dríguez, resultaron amortizadas las 
síguiénteS:

Números 26.(X)1 al 27.(XX), 161.(X)1 al
162.000, 237.001 al 237.278, 253.001 al
254.000, 297.001 al 298.000, 320.001 al
321.000, 391.001 al 392.000, 393.001 al
394.000, 454.001 al 455.000 478.001 al
479.000, 546.001 al 547.000; 564.001 al
565.000, 778.00b. al 779,000. «08.001 al
809.000, 850.001 al 851.000. 872.001 al
873.000, 875.001 al 876.000 y 904.001 al
905.000,

El pago del importe de estos títu 
los, más la prima del 5 por ciento, 
se efectuará a partir de esta fecha 
en las Entidades bancarias y Cajas 
de Ahorros de esta capital. Caja de 
Ahorros Vizcaína, Confederación 
Española de Cajas de Ahorros y en 
la Cgja de esta Sociedad, San Mi 
guel, número 10.
■ Zaragoza, 4 de junio de 1973.— 
EL CONSEJO DE ADMINISTRA
CION.

Ma r t e s  s d e  j ü n i ó  d e  1 9 7 3

FACILITADO S POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA 

35 O ficinas en Zaragoza

475 O fic inas en 5 provincias y en M adrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE. M A D R ID
BANCOS Preced- HOY

Banco Zaragozano..........................
Banco E x te rio r.......................................

1.060
690

1.080
684

Banco C entral.......................................... 1.230 1.235
Banco Español de Crédito..................... 996

977
1 010

Banco Hispano Americano ................... 862
Banco de Santander .............................. 1.202 1.220
Banco Popular Español......................... 946 —
Banco de Bilbao .................................... 1.160 1.185
Banco de V izcaya ................................... 1 070 1.080
Banco Occidental ........................... ...... 860
Banco Atlántico ..................................... 950 957
Banco Industrial de Cataluña .............. 795 805
Banco Ib é rico .......................................... 1.163 1.172

ELECTRICAS
Hidro Española......................... ............. 271 275,50
Sevillana................................................... 275,25 279
Cantábrico ............................................... 285 296
Eléctrica Viesgo ....................................... 274
Hidro. Cataluña....................................... 219 220
Iberduero ................................................. 365 369
E. Reunidas, ............................................ 154 158
Unión E. Madrileña................................. 263 270
Fenosa . . .  - ..................... ,...................... 172 174
Fecsa 5 .0 0 0 .............................. ................ 260
Fecsa 1 .000 ..............................................
Enher .............................................. .. ■ - ■

263 265

MINERAS
200Ponferrada ....................................... • 194

Ouro Felauera .......................................... 178 181
SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos............................................ 246
168

248,50

ALIMENTACION
lo u

Azucarera................................................... 146
658
245

665
245Aguilas .....................................................

QUIMICAS
485Petróleos ................................................... 488

Explosivos................................................. 373 385
Energías ................................................... 218 222

CONSTRUCCION
958945
400380

346
364

1 409

350
369

VARIOS
Telefonica........................................... 415
Galerías Preciados..................................... i 515 520

420 430
Tabacalera................................................... 640

112 112
243 238
678

1.741'16 1.741,16
5>0^t........................................................... *........... 408
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CRONICAS ESPECIALES

i  . I

SEGUN EL PUEBLO Y LA PRENSA FRANCESA

POMPIDOO PADECE CANCEB
.EN R E Y J W IK  SUBIA LA ESCALERA CON D IF IC U LTA D , 
AGARRANDOSE A LA BARANDILLA CON A1BAS »1ANOS

PARIS, 5 (Crónica del “Washington Post, especial para “ARAGON/exprés”) . - - 
El portavoz del presidente francés Georges Pompidou, ha desestimado una 
infrecuente y prácticamente unánime llamada hecha por la prensa francesa con 
relación a una declaración pública sobre su estado de salud. Sin embargo, la lacónica 
respuesta oficial “sin comentario” en modo alguno ha acallado los informes que 
insisten sobre el hecho de que el dirigente francés de 61 años, puede sufrir de 
artritis hasta un cáncer de médula, conocido como enfermedad de Kahier.

La especulación sobre la salud del presidente se viene produciendo desde el 
pasado año, cuando comenzó a reflejársele un notable cansancio en el rostro.

El llamamiento de la prensa en orden a la publicación de un parte de salud, 
firmado por los médicos del presidente, está relacionado con su aparición durante la 
copterfinria celebrada la semana pasada con el presidente Nixon en Islandia.

La prensa francesa hace constar que Pompidou se vio obligado a agarrarse a una 
barandilla con ambas manos cuando llegó a Reyjavik el miércoles pasado y subió los 
peldaños con dificultad. Anteriormente, los rumores estaban basados en la 
cancelación presidencial de unas tres apariciones en público durante los últimos seis 
meses, dándose como excusa que Pompidou padecía gripe o catarro.

Extraoficialmente, círculos del Elíseo han admitido que Pompidou ha engordado 
debido a un tratamiento de cortisone originado por artritis, porque se inclina a las 
delicias de la buena mesa y asimismo porque siente horror por el ejercicio físico.

Para hacer frente a los rumores, su portavoz pone de relieve su extraordinaria 
actividad política --que ha origirtado ciertas críticas basándose en el hecho de que 
esta actividad presidencial es incluso dinámica que la del ex-presidente Dé

COX PIDE AL SENADO
QUE SUSPENDA SUS AUDIENCIAS
TELEVISADAS SOBRE WATER6ATE

iposible 
lo  verdod

.WASHINGTON william claiborne

WASHINGTON, 5 (Crónica especia! de “The Washington Post” , en 
exclusiva para “ARAGON/exprés“).— El fiscal especial Archibald Cox 
pidió ayer al Senado que suspendiera durante tres nneses sus audiencias 
televisadas sobre Watergate, advlrtiehdo que en otro caso puede que los 
mayores culpables quedaran impunes como resultado de la publicidad.

El sehador Sam J. Ervin, presidente de la comisión senatorial sobre 
actividades de la campaña presidencial, ha rechazado inmediatamente la 
petición; las declaraciones se reanudarán esta mañana.

Ervin ha replicado que no aceptaba la sugerencia del fiscal de que la 
investigad on senatorial pudiera obstaculizar la busca de la verdad. ,
, ■ Como argumento a su favor ha señalado que en caso de que la 
comisión senatorial accediera a las demandas del ministerio fiscal, la 
investigación sufriría un retraso de más de seis meses.

Ervin ha recordado que el Gobierno ha tenido oportunidad para tratar 
el asunto de Watergate durante casi un año. Y ha añadido que 
actualmente lo más importante en la nación es que la gente conozca la 
verdad” .

Por su parte el senador Herman E. Talmadge, ha dicho en apoyo a las 
tesis de Ervin que rechazan los requerimientos de Cox: “Cox, miembro 
de la rama ejecutiva del Gobierno desde hace sólo una semana, ha sido lo 
bastante presuntuoso como para aconsejar a la rama legislativa que ponga 
término a sus investigaciones. Me parece que Cox haría mejoren cumplir 
con sus responsabilidades sin dedicarse a aconsejar al Senado cómo llevar 
a cabo las suyas”.

La primera testigo en la audiencia de hoy será Sally Harmony, 
ex-secretaria del convicto en el caso de conjura de Watergate, F. Gordon 
L id d y . La señorita  Harm ony mecanografiaba informes de las 
conversaciones grabadas magnetofónicamente de la sede nacional del 
Partido Demócrata en Watergate.

En una carta dirigida a Ervin y a los otros seis miembros de la 
comisión del Senado de Watergate, Cox ha comentado que las audiencias 
plantearían el “grave peligro de que nunca llegaran a ponerse al 
descubierto todos los hechos del caso Watergate y asuntos relacionados".

Harán imposible descubrir la verdad de arriba >a abajo**, ha comentado 
Cox, profesor de derecho de Harvard y procurador general en la 
administración Kennedy.

APROVECHARSE DE LA PREMATURA REVELACION

En una conferencia de prensa en el Departamento de Justicia, Cox ha 
expuesto cuatro razones por las que él cree que las audiencias públicas 
—suspendidas durante once dfas— pondrán en peligro el proceso:

— Cualquiera dispuesto a inventarse explicaciones podrá aprovecharse 
de la prematura revelación de los testimonios de otros testigos.
••Un juicio previo público y los problemas derivados de la obtención de 

pruebas para el proceso reducirán las posibilidades de conseguir 
testimonios verdaderos.

—Los testigos, vacilantes entre sus conciencias y sus fidelidades a los 
superiores, estarán mucho menos dispuestos a hacer revelaciones frente a 
las cameras de televisión que privadamente a los investigadores.

—La comisión del Senado carece de algunos poderes de que está 
investido el tribunal, especialmente el acceso prometido a todos los 
documentos y expedientes del departamento ejecutivo.

Es más. Cox ha dicho que no sería posible procesar a un testigo 
miembro del Senado declara bajo inmunidad antes de que el fiscal 
pueda demostrar que el caso precisa de su declaración sin inmunidad 
parlamentaria o legislativa.

“ Las audiencias públicas previas al desarrollo posterior de la 
investigación incrementaría los riesgos de que puedan quedar sin castigo las 
partes con más culpa. Es incluso muy posible, de que todas puedan 
quedar libres", ha comentado Cox.

Por su parte Cox ha admitido que no pensaba emprender una lucha 
legal contra la comisión. Y Ervin ha revelado que el Senado le había dado 
de plazo hasta el 28 de febrero para llevar a cabo su Investigación.

Gaulle. También se hace constar su recargado programa diplomático, ya que apenas 
concluida la Conferencia de Islandia, se proyecta efectuar una visita a China este 
otoño.

DUDOSO MURO DE SILENCIO

Ciertamente  Pompidou inició una especie de contraofensiva islandesa 
mezclándose con la prensa con el propósito evidente de rechazar las críticas de que 
había evitado apariciones en púBlico, debido a su falta de comparecencia en 
ocasiones pasadas.

El lunes Francois Ceyrac, dirigente de la Asociación de Patronos franceses, pasó 
una hora con Pompidou y dijo a la prensa que había encontrado al presidente ‘en 
un estado físico e intelectual satisfactorio”. Mostfo su sorpresa por “ciertas
infqrmaciones publicadas en la prensa.

Sin embargo , el muroi de silencio del Elíseo es dudoso que ponga fin a las 
peticiones de la prensa para que se informe específicamente sobre la salud del 
presidente.

La prensa francesa estima que la salud es asunto de importancia política nacional 
e internacional.
. Escribiendo en forma condicional, artilugio favorito del idioma francés para 
insinuar sin afirmar, la prensa sugiere que Pomoidou nudo ser hospitalizado 
brevernente —probablemente antes cfel viaje a Islandia—a fin de ser sometido a una 
serie de reconocimientos y que el cobalto y cortisona pudieron constituir el 
tratamiento de su enfermedad.

Dado que el cobalto se utiliza únicamente para combatir el cáncer.^esto se 
relacionó inmediatamente con los informes persistentes y al parecer bien 
documentados de que Pompidou sufría la enfermedad de Kahier.

Si, como dicen diversos círculos, Pompidou sufre de cáncer de médula.debe 
tenerse 6n cuenta de que dicha enfermedad recorre su camino fatal en lo que un 
medico dijo oscilaría "éntre seis meses y dos años".

Como se define en los diccionarios médicos, la enfermedad de Kahier origina 
tremendos dolores^ acompañados de inflamacíonesen las vértebrasy cráneo y e l . 
paciente puede sufrir fracturas espontáneas.

EN LAS MESETAS DEL GOLAN, PRIMER 
INTERCAMBIO DE PRISIONEROS DE GUERRA

Tres indios o cambio de 
cincuenta y seis árabes

1 "NOS MALTRATARON'DICEN LOS IS R A E LIE S  I

JERUSALEN: HARRY TRIMBOnN

JERUSALEN, 5 (Crónica de "The Los Angeles 
Times" en exclusiva para "ARAGON/exprés").— Israel 
ha efectuado un intercambio de prisioneros de guerra 
con Siria y con Líbano recibiendo tres pilotos de las 
Fuerzas Aéreas a cambio de 56 árabes entre quienes 
figuraban cinco oficiales sirios de alta graduación.

Los israelíes liberaron también a un alto dignataiio 
sirio que fué miembro del Parlamento .,•» y tué 
condenado el año pasado a 23 años de cárcel por 
espionaje. Los árabes liberados eran en total 46 sirios y 
diez libaneses.

Los pilotos israelíes han declarado que fueron 
torturados por sus captores sirios en la primera época 
de su confinamiento. Aunque pálidos y emocionados 
los israelíes liberados tenían un aspecto saludable 
cuando fueron devueltos a esta capital. Dos de ellos 
han estado realizando estudios académicos durante la 
mayor parte del tiempo que ha durado su cautiverio.

Uno d e  e l l o s  s igu ió  un curso especial por. 
correspondencia con un centro de enseñanza de Israel.

Ningún periodista ha sido autorizado a trasladarse a 
Akmadyia, en el sector norte de la línea de fuego sirio 
- israelí en la meseta de Golán ocupada por el Ejercito 
de Israel donde se efectuó el intercambio de los 
prisioneros, pero la televisión facilitó información 
sobre el intercambio de prisioneros.

Este es el primer canje de prisioneros que se ha 
efectuado en las mesetas de Golan desde la guerra de 
junio de 1967.

Un oficial del Ejército ha dicho que los tres 
hom bres fueron recibidos entre aclamaciones y 
abrazos de sus compañeros. Dos de los pilotos 
liberados eran esperados por sus esposas que no 
pudieron ocultar sus lágrimas al verlos descender del 
avión. El otro piloto,que es soltero,fué recibido por su 
padre.

Ei intercambio seetectuó'en el puerto fronterizo 
de Rosh Hanikfa bajo supervisión de la Cruz Roja 
Internacional.

NO a f e c t a r a  AL PUNTO MUERTO

Entre los oficiales del Ejército sirio que han sido 
canjeados figuraba un general de brigada y dos 
coroneles, todos ellos pertenecientes al Estado Mayor 
sirio así como dos tenientes coroneles adscritos a los 
servicios de Información de las Fuerzas Aéreas sirias.

Los cinco oficiales fueron capturados el mes de 
Junio pasado en un ataque israelí contra el Líbano 
cuando los oficiales efectuaban un viaje de inspección 
por la frontera dentro del programa de cooperación 
con el Ejército libanés.

El ministro de Defensa,Moshe Dayan.que acudió a 
recibir a los prisioneros liberados,ha dicho que no cree 
que el intercambio afecte al punto muerto en que se 
encuentra la situación entre árabes e israelíes. 
Intercambios de esta naturaleza se han efectuado en 
ocasiones anteriores sin afectar a dicha situación en 
modo alguno.

El teniente Boaz Eitan, uno de los prisioneros, 
devueltos,ha declarado que los sirios los maltrataron. 
El capitán Pinhas Nahami ha manifestado por su 
parte que sufrió fracturas en una pierna cuando se 
arrojó en paracaídas y no recibió tratamiento médico 
hasta cinco días después de ser hecho prisionero. 
Durante algún tiempo no le permitieron dormir y le 
golpearon con tal violencia que no oye por uno de sus 
oídos.

El capita'n Giedon Magan ha dicho que la primera 
parte de su cautiverio fué la más difícil. Después fué 
mejorando la situación pero a pesar de ello el trato que 
han recibido "está muy lejos de ser el que estipula la 
Convención de Ginebra sobre prisioneros de guerra".

"Les pedí que respetasen los acuerdos de Ginebra y 
me contestaron que la convención no afecta a los 
judíos", ha añadido el capitán Magan.

M aham i pasó gran pa rte  de su cautiverio 
"durmiendo" y estudiando francés, árabe, inglés y 
Biología, Magan siguió un curso por correspondencia 
de ingeniero químico recibiendo las lecciones del 
Instituto Technion de Flaifa. Un portavoz de este 
In s t itu to  ha d ic h o  que las autoridades sirias 
permitieron a Magan recibir el material de enseñanza 
en hebreo y en inglés durante 18 meses, a través de la 
Cruz Roja

i
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“ Quisiera hacerme perdiz 
para ver de ser feliz 
en alqún pago leiano. 
pero ia verdad, paisano, 
me qusta el aire de aquí” .

S T A M O S  enun "boliche“  madrileño. La 
g pitarra tiene hambre y el cantante suda 
copiosamente. Gotas de agua brillantes resbalan 

sobre el palo santo. Que sufre. El cantante desea 
triunfar la guitarra comer aplausos. El botpbre de una 
guitarra es insaciable.

•*r̂  Jl'.'s?.

trabajando en Alemania» Bélgica y Holanda durante 
tres años con enorme éxito.

—¿Cuál de los tres países citados se identifica más 
con el alma latina?

■ —¡Holanda! Sin lugar a dudas.'IMo te puedes
'*'V ŝ. , V  »ylSr >«S5®5> ■< .. i-W

DE LOS 72.000, EN BARCELONA VIVEN 
31.000; EN MADRID 28.000 Y EL RESTO EN 
SALAMANCA, CADIZ, GRANADA, SANTIAGO 
Y VALENCIA.

-M UCHOS QUE VIENEN DE PASO SE QUEDAN  
AQUI Y AQUI SE CASAN Y SE INTEGRAN.

imaginar lo que aprecia allá todo lo nuestro,
— ¿Qué haces aquí? ¿Por qué un cantante 

argentino quiere triunfar en España?
-P o r  vanas razones, viejo. Quizá la principal de 

ellas sea que en Argentina hay mucha competencia; 
otra, es, que los ecos de un triunfo es la Maifre Patria 
tiene enorme irepercustónr''en mí país.
„ Nuestra charla atrae a un pequeño grupo de 

jóvenes muchachos que va formando corro alrededor. 
Todos son sur-americanos de los distintos países que 
integran aquel continente.

—¿Y tú que haces? Preguntamos a uno de ellos.
—Estudio medicina.
— ¿Cuáles son las principales ocupaciones de 

vuestros paisanos en esta tierra?
—El grupo rftás numeroso de ellos estudia Turismo, 

después Yetern inaria y Medicina. A las Artes y 
Oficios corresponde el resto;

— ¿Cómo andáis de dinero?
—Por io que yo sé, él sur-americano no le quita el 

trabajo a ningún obrero español. Lá mayor parte

( Pasa a la página 16}

—Me llaman ‘‘El Indio Calderón” y vengo de 
Argentina. . \

. Así de sencillo. Ydomienza a cantar de nuevo. Y  
la guitarra no para en su hambre de aplausos,

Al igual que este cantor de folklore de su tierra, 
setenda y dos m il sur-americanos se han establecido 
en España buscando el pan, especiatización o gloria. 
En Madrid, concretamente; viven ventiocho mil de 
ellos. En Barcelona, treinta y un mil y el resto se hallan 

: repartidos entre Satamnca, Cádiz, santiago. Granada 
y valencia.

- VjENEN A ESTUDIAR, V IENEN A TRABAJAR

: “A desaiambrar a desalambrar, que la tierra es 
nuestra, es tuya y de aquél. De Pedro, María, de Juan 
y José..:”

-e>oy feliz. Muy feliz esta noche. Me llegó de la 
pampa mí mujer a la cual hacía cerca de dos años no 
veía.

Tí ¿Qué tal acogida tienen la canción suram'ericana 
en el resto de Europa?

—Se está ¡mooniendo profundamente. Yo estuve
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VERDE
LA UTILIZACION DEL TACO 
Y FRASES GROSERAS

D©' un tiempo a esta parte, y tal vez influenciados por algunos 
ilustres escritores que lo hacían en sus libros, se ha puesto de moda 
el utilizar frases groseras y tacos en su más amplio repertorio en 
todas las conversaciones, sociales y familiares y hasta incluso en 
los periódicos.

Parece como si moétones de personas creyeran que son mucho 
más modernas y están mucho más al día si utilizan el taco..

El caso es que estamos ante un hecho social y mucho nos te
memos, sin marcha atrás. Escuchar una conversación entre amigos 
y amigas, en un bar o en cualquier salón, es asistir a un auténtico 
torneo de expresiones antes reservadas a los carreteros y ahora de
m ostrativas de estar muy “in". En este torneo no se quedan atrás 
muchas señoritas de postín que no tienen miedo a nada... de j>a- 
labra.

Sabido es que el pueblo español, por lo que sea, tiene fama de ser 
uno de los peores hablados del mundo. Lo bueno sería que al menos 
por los medios de comunicación se efectuara una criba a fin dé evi
ta r que cualquier charla tome aire tabernario, por mucha gracia que 
tengan ciertas expresiones. Que algunas las tienen.

“ EL NOTICIERO UNIVERSAL"

LA GITANA MENDICANTE

La edldón de «ABC» en Sevilla pnbllca nna crónica m  la 
gne entre otras cosas se lee:

«La verdad sea dicha. To ine declaro partidario de la 
gitana mendicante. Es una estampa más del ferial. ¿Que álg» 
ñas huelen mal?... ¿Que no se visten en nna «Boutlqne»T.> 
¡Bueno!, ¿y qué? Eso lo podría arreglar el Ayuntamiento uni
formándolas y, si cabe, con mayor iniciativa paternal, fumi
gándolas todas las mañanas con algún producto de Chrlstlan 
Dlor..jc

«..Pintonees sí que daría gusto verlas andar por esas calles 
de la feria, con sus churumbeles a horcajadas de las caderas y 
pidiendo dinero, que es su obligación social.»

El párrafo produce estupor e indignación. ¡Organizar

G brigadas de mendigas perfumadas por el Ayuntamien
to! ¡Hablar de lá obligación social de pedir limosna! 
NI siguiera en tono de broma —que no asoma en el 

contexto del párrafo— podría admitirse una aberración como 
la que se desprende del escrito. No fia pensado el ilustre 
cronista que la gitana podría prestar idéntico tipismo, rescata^ 
da de su posición y ejerciendo un trabajo remunerado, con 
toda clase de garantios sociales y que no fuese, desde luego, el 
quehacer humillante de pedir limosna.

“ LA GACETA DEL NORTE”

ANTE LA NUEVA LEY DE 
CONVENIOS COLECTIVOS

OS protagonistas del mundo laboral tendrán oca-

L sión, a tfartlf de la aprobación del proyecto de 
Ley de Convenios Colectivos, de comprobar la 

capacidad mutua de. entendimiento. Como es bien sa
bido, los conflictos que se plantean dentro de ese Im
portante campo de las actividades humanas se ori
ginan eñ un clásico antagonismo de ambas clases. Si 
históricamente es fácil demostrar la inevitabijidad de 
ta l clima antagónico, políticamente debe ser lógico tra 
ta r  de evitarlo en su forma más dura. La tensión en
tre  los diversos grupos que componen el cuerpo social 
de la producción demuestra la existencia de un vi
talismo propio que lleva a la evolución de cada uno 
de eilos en los más diversos aspectos. Lo que conviene 
siempre es evitar el choque irracional entre ellos, 
porque asi es como la sociedad se resiente de tales es
tériles luchas o enfrentamientos abiertos.

E! ministro de Trabajo, en su reciente visita a 
Navarra ha sido claramente explícito en cuanto a de
positar la confianza en la nueva ley reguladora de los 
Convenios Colectivos. “El proyecto —ha dicho— per
m itirá actualizar, agilizar y facilitar el pacífico en
tendimiento de trabajadores y empresarios” . La actua
lización de las reglas del juego político en el mundo del 
trabajo es una exigencia permanente, puesto que los 
esquemas clásicos necesitan adecuarse a cada momento 
histórico. Si ahora, el trabajador español —y el em
presario— se halla sometido a la fuerte persión de una 
evolución sustancialmente técnica de su ambiente labo
ral, con el compromiso de reformar métodos y adop
ta r  nuevas fórmulas, es evidente que por encima de 
los intereses específicamente laborales se han de colo
car los intereses humanos.de la empresa; Intereses que, 
indudablemente, configuran el comportamiento de los 
unos frente a los otros. La regulación de ese medio de 
diálogo armónico precisa unas reglas igualmente ade
cuadas a los nuevos tiempos. Y es, precisamente, en 
los convenios colectivos en donde es posible encontrar 
el camino nuevo de là concordia laboral. Todo lo demás 
el desarrollo económico, la producción • racional, el 
aprovechamiento de las fuentes de riqueza— será la 
añadidura a un acto colectivo de fraternidad social. Es 
decir, de justicia. - - l a  V O Z  DE ASTURIAS”

NO SE PUEDE CONSTRUIR 
EN EL BERNABEU

Emirfeza ya a perdMrse der-ta maniobra ' u .  * ^en  oomun dcte s a ? .  s  I”“1 a? «  les, que son d a ro s  y ta jan tes, y 
M u n ^ o ^ a  las magníficas declaradím es J -

blicas del alcalde de Madrid y 
dd  presidente del Area »etro- 

® POlitana. Es derto  que, en otros 
ona eportiy^ Desdes, casos, op e i^o n es especulativas

j e  «1“  se han Itevado a  c a b T a  p esar deslizado en algunos periódicos a ' rtp,nnnria« Pero ciertos com entarios favoraW es denuncias, l'ero  eran no-
chos consumados que no debena que se construya eñ a  La ma. a repetirse “ABC”

SENTENCIA
DEL SUPREMO SOBRE
LIBERTAD RELIGIOSA

En «Informaciones».
El Tribunal Supremo ha anu

lado una sanción gubernativa de 
500 pesetas de multa impuesta a 
doña Alicia Dorado Benltez por 
repartir las revistas «La Atala
ya» y «Despertar», que difunden 
el credo religioso de los Testi
gos de Jehová. El Supremo ajñi- 
ca la ley de libertad Religiosa, 
y  afirma que la ley de Orden 
Público, en virtud de la cual la 
autoridad gubernativa impuso la 
multa a doña Alicia Dorado Be
nltez, debe conjugarse con la Li
bertad Religiosa, por que si no 
esta libertad vendría a ser ino
perante. Doña Alicia Dorado Be- 
nítez profesa un oredo r e l i ó 
se y repartía las-revistas de su 
credo entre aqueMas personas 
que deseaban leerlas y asi se 16 
manifestaban. Esta actividad 
propagandística está dentro 'le 
los cauces señalados ñor la ley 
de Libertad Religiosa.

SUBDESARROLLO 
Y FALSA RENTA 
"PER CARITA"

Reoc^ido en «Diario Fe
menino».

El informe de la OC3>E sobre 
la economía española arroja, en 
total, un balance positivo. E3 ta. 
turo, se nos ofrece esfierañaíador. 
Sin embargo, oonviene que no 
nos dejemos deslumbrar por es
pejismos. La relacióa entrò ren
ta «per capitar y subdesarrollo 
no es tan directa como pueda pa
recer. EH subdesarrollo se debe 
más a la fórma Como ^ tá  dis
tribuida esa renta que a su cuan
tía total. Existen países que tie
nen una renta «per cápita» ele
vada y que, sin embaído, vfvmi 
en pleno subdesarrollo. No debe
mos contentamos con la simple 
elevación de la renta. La cuan
tía de la misma es va lo suficien
temente importante como para 
que sea prioritaria la preocupa, 
oión por redistribuir. Y más to. 
davía si el iustramento idóneo 
para realizar esta función —el 
sistema fiscal— no puede ser ca
lificado precisamente de progre
sivo.

"H A N  CAMBIADO MUCHAS COSAS EN 
NUESTRO PUEBLO"

—¿Se atrevería a pronunciarla aquí entre 
nosotros, con las mismas ideas e, incluso, con 
las mismas expresiones?

—^Mañana mismo, si hiciere falta. Pero no 
creo que la haga. He dicho en París lo que 
vengo diciendo en mil ocasiones aquí, en Ma
drid. Me creí en ei deber de decirlo también 
en Erancia. Las iglesias locales tienen que co
municarse más y más cada día. Tienen que 

intercambiarse sus puntos de vista, informarse é informar so
bre su situación real. Además, creo que es mi obligación tratar 
de qu-3 a la Iglesia de España Se la interprete desde una pers
pectiva adecuada, difícil de comprender desde otras posiciones. 
Dije que el planteamiento apostólico de la Iglesia, en sus rela
ciones con la sociedad española, y, más concretamente, con el 
Estado, es hoy muy diferente al de, por ejemplo, el año 1937. 
Hablé de la pastoral colectiva del episcopado de entonces. Hoy 
sería absurda una pastoral con aquellos criterios. Hoy no se 
hablaría de “cruzada”. Han cambiado muchas cosas en nues
tro pueblo. Es, por estos cambios, absm'do igualmente preten
der que la unidad católica sea simultáneamente un principio 
religioso y un valor político.

—Pero, señor -Cardenal, hay gentes a quienes les cuesta 
aceptar los nuevos planteamientos.

— les comprendo. Han sido muchos siglos de basar la 
unidad política en la confesionalidad del Estado y en la uni
dad católica. Tendremos que repetir hasta la saciedad los nue
vos criterios para que vayan adentrándose en las conciencias. 
Hoy, yo diría que nadie discute los principios; muchos, sin em
bargo, se resisten a sacar las conclusiones.

fEi Cardenal Enrique y Tarancón, en una entrevista publi
cada en ’’Idear).

’ ^ EST/
mviEKTA £V| KüES- 
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SERVIGIO DE "M O TO R -PRES", EN EXCLUSIVA  
PARA "ARAGON/exprés"

MUCHOS P IE flS A lí 
ES PARA ELLOS"

¿POR QUE NO se 
USA el CINTURON 
de SEGURIDAD?

L ASI todo el mundo está de acuerdo: el cinturón de semridad significa un 
gran paso para la seguridad del automovilista. Las estadísticas demuestran, 
desde su adopción en algunos países, que las desgracias personales se han 

reducido.
¿Por qué, entonces, muchos automovilistas se resisten a hacer aso de él?
Un equipo de sociólogos de Colonia (Alemania), expertos en cuestiones de 

tráfico, na realizado un estudio sobre el cinturón de seguridad, por encargo del 
Instituto Federal de la Carretera. En este estudio, entre otras importantes 
conclusiones, se han descubierto las causas por las cuales gran parte dé los 
automovilistas -más del 50 por ciento, según datos de varios países- no utilizan 
este elemento de seguridad. Las num^osas campañas realizadas no han logrado el 
efecto deseado. Sin embargo, en la mayor parte de los países europeos -también 

¡jaturalmente en USA y  eñ Japón- casi todos los automóviles los llevan 
instalados.

Se ha demostrado que al conductor, en general, la presencia del cinturón le 
recuerda lo posibilidad del accidente, algo en lo que no desea pensar. La 
información objetiva sobre los efectos preventivos de la gravedad de los accidentes 
que tienen los cinturones no es suficiente para superar la aversión psicológica que 
siente hacia ellos una gran parte de los automovilistas.

Por otra parte, el cinturón de sepxridad supone para muchos una reducción de 
su libertad. Este tipo de automovUistas considera, en general, que quien usa el 
cinturón de seguridad es un "miedoso” b un "aguafiestas”. Quien piensa estas 
cosas afirma que él no ¡juiere “ir atado ”, nadie puede poner cortapisas a su 
omnímoda libertad para conducir.

a r g u m e n t o s  EN LOS QUE NADIE CREE

Para rechazar el uso del cinturón de seguridad, algunos automovilistas emplean 
argumentos en los que nadie, ni siquiera ellos mismos, creen. Así, se habla de la 
'supuesta peligrosidad del cinturón”, que puede ser una “trampa” en 

determinados casos. También resaltan las imperfecciones técnicas o la 
incomodidad que supone llevarlo abrochado.

Sin embargo, la realidad es muy otra. Im postura de ciertos automovilistas 
hacia el cinturón es puramente emotiva. De forma subconsciente, el cinturón es 
para él "principio de la realidad”, que perturba su mundo ideal. Opina, 
generalmente, que él conduce tan bien que no le resulta necesario usar el cinturón. 
En carnbio, este automovilista -tan frecuente en todos los países- admite que el 
cinturón puede ser una buena cosa para los otros, los que no conducen tan bien.

En su afán de hacer, cada vez más seguró el trafico y  la carretera, los distintos 
Gobiernos dictan medidas para hacer más efectivo el uso del cinturón. Asi, en 
nuefiro país será obligatorio este extremo). Otros países en cambio, hacen 
obligatoria, no sólo la instalación, sino también su uso. La Organización 
Internaciqnai de Seguridad en carretera (Túnez, 19 de abril), recomienda a todos 
los países miembros que hagan obligatorio el uso de cinturones de seguridad.
■ JJo  buen método para obligar al automovilistad llevar puesto el cinturón ha 

sido ya experimentado por algunas casas: En Estados Unidos entrará en vigor en el 
ano que viene: el cinturón se conecta al arranque, fie modo que si el conductor 
-y, en su caso, el acompañante— no se lo abrocha, el automóvil permanecerá 
aimovil, no podrá ser puesto en marcha.

Este sistema resultaría algo caro para los bolsillos europeos, que de momento 
se tendrán que conformar con advertir a los usuarios que el cinturón no es un 
objeto de adorno: contribuye decisivamente a la seguridad en carretera.
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AUDI NSU
' R E C IB W  DEL 12 7  LA CORONA EUROPEA DE "COCHE DEL ANO"

P ESE a todo lo que se ha 
v e n i d o  habl -ando  
últimamente de ella, la 
f i r m a  A u d i  permanece 
desconocida para grandes 

.sectores del público español, 
que habitualmente sigue muy 
de lejos, o no sigue en 
absoluto, los últimos avances 
automovilísticos de allende 
nuestras fronteras.

A pesar de este relativo 
desconocimiento, Audi es una 
marca importante dentro del 
automovi l ismo europeo,  
habiendo producido,  en 
1 9 72,  más de 2 4 0 .0 0 0  
automóviles

Nacida en 1909 bajo el. 
nombre “Korek” —más tarde 
se convertiría, a causa de un 
pleito, en Audi—, la firma 
alemana se fusionó, crás una 
serie de vicisitudes, con NSU. 
y luego, en 1971, pasara a 
form ar  parte del grupo 
W o l k s w a g e n ,  de quien 
actualmente depende.

En 1968 introduce el Audi 
100, un modelo que aun goza 
de éxito, entre los entendidos 
del m oW . Pero, sin duda, el 
modelo. Audi que mayor 
éxito ha alcanzado hasta la 
fecha ha sido el Audi 80,

nacido el pasado año, y que 
fue proclamado, junto con el 
Fiat 127, “coche del año” 
p o r  d i v e r s o s  m e d i o s  
especializados europeos.

BAJO EL SIGNO DEL EXITO

El Audi 80 (aparecido en 
él pasado Salón de París 
1973) se tiene como uno de 
los coches más logrados de la 
pasada temporada. Entre sus 
d i s t i n t a s  versiones de 
potencia y de carrocería —dos 
y cuatro puertas— ofrece 
nueve variantes.

El motor Audi 80 tiene 60 
C V .  ( D I N )  a 5 . 8 0 0  
revoluciones por minuto, y 
p u e d e  d e sarr o l l a r  una 
velocidad máxima de 146 
kilómetros a la hora. Se trata 
de un motor muy silencioso y 
de nueva concepción, con 
árbol de levas en culata 
mandado por correa exterior 
dentada. Igualmente,  la 
carrocería, con una estética 
m u y  l o g r a d a ,  e v i t a  
fruidos innecesarios a los 
pasajeros.

E n t re  las principales 
ventajas de este “ cinco 
plazas’ ’ se encuentra la 
seguridad y las prestaciones,

m i e n t r a s  q u e ,  por  el 
contrario, ofrece los defectos 
del cambio y el consumo, que 
resulta muy elevado, al 
t i e m p o  que ofrece la 
tradicional suspensión dura, 
que poseen todos los Audi.

E l A u d i  80  se ha 
convertido en una buena baza. 
para sus fabricantes, que ha 
sido llamado por algunos “el 
pariente pobre de Mercedes” 
(a quien un día perteneció). 
Las perspectivas optimistas de 
A u d i  N S U  se b asan,  
e s pec ia lm ente ,  en este 
m o delo ,’; que pronto será 
comercializado también bajo 
el nombre de Volkswagen. La 
producción del Audi 80 ha 
e x i g i d o  n u m e r o s o s  
“reajustes” en la compañía, 
particularmente en lo que se 
refiere a inversiones (265 
millones de marcos) y a 
aumento de personal. Pero 
t o d o  se da p or  bien 
empleado. Por lo pronto, se 
fabrican de él 1.000 unidades 
«liaras, de las cuales la mitad 
se déstina a la exportación 
( a h o r a  c o m i e n z a n  a 
exportarse Audi 80 a los 
E s t a d o s  Unidos bajo el 
nombre de “Fox”).

MOTOR y NEGOCIOS 6 .0 0 0  MILLONES INVERTIRA 
EN ESPAÑA

BBinSH L E i n  SE LHNZH1  F0N00‘‘
La firma británica British Leyiand ha soiícUado la total adquisición del capital de Leyiánd Authi y ha expuesto su* 

proyectos posteriores de invertir, en un período de cuatro años, un total de 6.000 millones de pesetas, según 
manifestaciones del presidente de la compañi'a. Lord Stokes, quien recientemente pasó por Madrid, entrevistándose con 
altos funcionarios del Ministerio de Industria.

Los proyectos de Lord Stokes supondrían doblar la actual plantilla de la fábrica de 4.500 empleados a 9.000 y 
aumentar la capacidad de producción a unas 500 unidades diarias, es decir, se fabricarían alrededor de 132.000 coches 
anuales, de ios que entre el 35 y el 40 por cien se dedicarán a la exportación. Entre esta producción, se contarán 
además, modelos nuevos. Por otra parte, el presidente de British Leyiand incluye también entre sus proyectos reforzar 
la actividad de Metalúrgica de-Santa Ana y cambiar el signo de la cooperación de Enasa, para llegar a una mayor 
integración con la gran firma española.

Como se ve, los seis meses transcurridos desde que el Consejó de Ministros aprobase el Decreto regulador de la 
producción automovilística, han sido meses de incertidumbre, pero muy aprovechados. A la solicitud de Ford para 
instalarse en España han seguido estudios de otras marcas y ahora, para colmo, viene la “bomba’* de la BLMC. En 
efecto, tanto los dirigentes de Authi como el mismo Lord Stokes han debido comprender que en España se requieren 
fabricas de. automóviles con capacidad de la producción nunca inferior a 100.000 unidades anuales y la producción de 
Authi que seguramente volverá a cambiar de nombre— el año pasado fue de solo 34.199 automóviles la menor de 
todas las fábricas españolas. En este sentido. Lord Stokes, ha afirmado que no desea que la factoría española sea el 
vagón de cola del tren, sino que se encuentre entre las de cabeza.

actualidad de una extensa gama de coches, agrupados bajo las marcas Ausfln Morris
modeíiroodn^an's¿?7ahHrYrinr?^p'^°'-®^ Daimier. Es posible saber aún cuales de entre todas estas marcas y 

h íh ri rt. fabricados en España. Parece probable que la adquisición total de .Authi oor parte de British 
incremento en la calidad de producción y una selección más cuidada de modelos que 

peguen en España. Es de imaginar que, cuando se hace una inversión semejante a la que Lord Stokes preoara s» 
tienen calculados todos los detalles para la futura producción. Parece lógico que los ingenieros de la Leyiand tendrán eñ

kilómetros recorridos al año, trazado de las carreteras, estado de los pavimentos y declives, etc. Por lo general —v hasta 
de°neoocios"°FÍ®^f "‘Captado bien al suelo español, lo que se traduce en L  ISSíso vo'̂ ûmen
hM.n oftartn 5  por lo general, los coches, de la BLMC están concebidos para circular por carreteras en muy

hevñ ren^n. P"a '/eloc.dades sosten id as y por debajo de los 110 kilómetros por hora. Parece lógico que la “ casa 
madre haya replanteado la estructura de sus coches para fabricación “a la española”.
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"S IEM PRE TENGO M IE D O ", D IC E  ROBERT MITCHUM

El lamoso odor se 
opone a las 
pelicnlas eróticos
T■  ARDE dos di'as en dar

I  con Robert Mitchum.
•  En su casa me decían 

que  h a b í a  salido para 
comprarse zapatillas de tenis, 
pero, ¿cuánto tiempo puede 
invertir un hombre en esa 
tarea? .

Por fin  me llamó. “Date 
prisa” , me dijo, “te espero en 
casa. Mañana salgo para 
Méjico” . Para pescar, bucear, 
cualquier cosa menos tenis. Y  
me preguntaba: ¿para qué 
quena los zapatos?

Tomé un taxi para su casa 
en Bel Air, y lo encontré 
sentado en un enorme sofá de 
cuero rojizo, hablando por 
teléfono, conmigo. No se 
había dado cuenta de que yo 
había coigado “Por Dios” , 
dijo, cuando me vió, “ ¿de 
dónde sales? ”.

Me señaló una silla, y 
colgó el teléfono. “ ¿Por qué 
no te vienes unos días a vivir 
aqui? Tengo una piscina, 
toallas, un bañador. Dotty (su 
esposa, con la que lleva 32 
años casado) y yo nos 
marchamos mañana” .

—Tienes confianza en m í, 
le dije. “Pues claro, chico. 
¿Qué puedes hacer con mi 
hogar” En el peor de los 
casos, quemarlo? .

¿Cuánto tiempo piensa 
quedarse en Méjico? “Quien 
sabe”, dijo. “A llí son muy 
amistosos, ^ o  como en 
Trinidad. Allí te bajas del 
avión, y antes de que te 
puedas dar cuenta, te han 
contratado para que hagas 
p u b l i c i d a d  para algún 
almacén”.

COMO UN PUMA

Robert Mitchum se mueve, 
con la elegancia de un puma. 
Acaba de ter minar  una 
pel ícula.  “ Los amigos de

Eddie Coyie” , dirigida por el 
inglés Peter Yates. El hace el 
p a p e l  de un pepueño  
gángster. “ Lo acepté única y 
exclusivamente para salir de 
casa. Porque cuando estoy 
aqui, siempre me piden que 
haga algo. Que suba el sillón a 
la buhardilla, que corte el 
cesped, q̂ ue pinte la puerta. Y  
es que Dotty no quiere que 
engorde. Para m í es un 
auténtico descanso cuando 
estoy rodando” .

Cree que habrá quien vaya 
a ver la película, porque no es 
mala, pero como últimamente 

el público tiene más interésien 
temas eróticos, no está muy 
seguro.

“No me va nada esa nueva 
moda de las escenas atrevidas. 
Soy muy anticuado. Opino 
que hay cosas pue deben 
quedarse para la intimidad”.

Sobre fa chimenea veo un 
retrato de un caballo. Un 
bello ejemplar, uno de los 
t re in ta  que tiene, en su 
rancho.  “ Lo hice pintar, 
porpue el maldito animal no 
hacía nada excepto mirarme. 
Le di una patada, pero nada. 
Se que'do allí, quieto su 
mirada fijada en m i. Así que 
llamé a un pintor para que lo 
retratara. Pensé, para algo ha 
de servir, como no corres 
serás un modelo” .

“SOY UN COBARDE”

Dos veces durante la 
guerra de Vietnam, Mitchum 
ha v i s i t a d ^  las tropas  
americanas allí (pocos actores 
de Hollywood, lo han hecho). 
Cuando volvió a casa, traía 
cientos de números de 
teléfonos de los familiares de 
soldados, y se pasó días 
llamándoles a todos, dándoles 
los recados.

“Estuve atemorizado allí. 
Soy un cobarde. Siempre 
t e n g o  miedo. Una vez 
pregunté a uno donde estaba 
el frente, y el me dijo, lo estás 
pisando, y ademas, con la 
camisa roja que llevas, eres un 
b u e n  b l a n c o  p a r a  el 
enemigo”;

‘ Tengo miedo de todo, 
pero para decir la verdad, 
disfruto cuando me sale la 
carne de gal l ina.  Tengo 
pesadillas cada noche, las 
mejores vienen cuando me 
acuesto totalmente rendido. 
¿Sabes una cosa? Una vez me 
pasé un año sin apenas 
dormir .  Fue en el 1941, 
cuando trabajaba en la 
Lockheed.  Dormía  unos 
quince minutos cada tres 
días. El médico.dijo que era 
un caso sicólógico; que mi

subcon^iente se negaba a
dormir porque sabía q u e  al 
despertarme, tenia que volver 
al trabajo. Era un empleo 
odioso, y el médico me dió a 
e l e g i r  entre dejar lo,  y 
volverme loco. Claro que lo 
dejé” .

Le pregunté sobre su 
extraña forma de andar. “Es 
porque trato de hacerlo bien. 
Mi abuela fue india, de la 
tribu de los pies negros” . No 
lo sabía. “Pues claro qué no, 
es un secreto” . Resulta que 
Mitchum sabe muchos de los 
indios.

“ De haber sido una 
persona desconocida, me 
habría ido a Rodilla Herida 
para apoyar su causa, pero 
creo que es algo tarde para 
hacerlo. Los indios son gente

diferente. Algunos no pueden 
ir a la escuela porque se 
mueren de nostalgia cuando 
salen de casa. Para otros, un 
año de cárcel es equivalente a 
una sentencia de muerte. Los 
pies  negros fueron los 
primeros indios a caballo, 
guerreros,  primos de los 
sioux” .

Sé que Mitchum hace 
buena poesía, y le pregunté 
porque lo había dejado.

“ E l o t r o  d ía  me 
encontré con un tipo que me 
dijo: “Chico, con lo malo que 
les va a los poetas, me alegro 
de que tengas ese pluriempleo 
de actor” . Pensé, eso es, 
Robert, deja de escribir...”

EUROPA PRESS 
LONDON EXPRESS
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i í j f o r w e UDANERICANOS
len ESPAÑA

(Viene de ¡a página 13)

venimos con suficiente planta para costear nuestros 
estudios; otros poseen becas de sus respectivos 
gobiernos.

“NECESITAMOS A ESPAÑA”

En el pequeño escenario, una nueva cara y una 
nueva voz. Se llama Rocky Pontoni. Dice:

“En un árbol de mi rancho anidaron dos omeros. 
Si yo_parezco un extraño, el rancho parece de ellos” .

—¿Qué tal vuestra integración social en España?'
Bástete saber que un número muy elevado de 

nosotros aqu í se casa y aqu í forma su hogar.
—Indio Calderón, ¿qué necesitas para triunfar?
—Suerte.
—¿Qué tienes?
—Voz.
—¿Qué das?
—Amor y arte.
Las respuestas tienen fuerza y convicción. El 

reportero cree lo que oye Por eso escribe. Al cantor se 
le acentúa ei color de su piel, morena y le brillan los 
oios, Dor momentos.

—Es la verdad. Todos nosotros necesitámos de 
España. Por su paz, continuidad política y enclavé 
geográfica es la nación más cosmopolita del mundo. 
El roce con las gentes y esa milenaria cultura, 
alimentan nuestra formación. De otra parte, los males 
que aquejan al continente Suramericano son de sobra 
conocidos. Todas las industrias, negocios o 
establecirhientos de cualquier tipo, están regentados 
por extranjeros. -

FORMACION ESPAÑOLA

■ —¿Hablas de suicios manejos o invasión?
— iNo! Por favor. Más dramático. Hablo de la 

falta de preparación intelectual de nuestra gente. Por 
esoec npcnsitamos.

Ahora es Fermín Fierro ei que oice cantando; 
“ Dále tu mano al indio, dale que te hará bien. Te 

mojará'el sudor santo o de la lucha y el beber”.,
—Todos estos jóvenes —continúan indio Calderón- 

será muy pronto, en un futuro inmediato, directivos 
en las empresas de sus países. Quizá alguno presidente 
o jefe de estado en su nación. Y  ninguno olvidará que 
sus raíces culturales le fueron inculcadas en España.

Quedan por actuar Chólo Féliz,‘Adrián Peralta 
(que luego comprobaríamos es autor de bellas 
melodías), José Manuel y el Chango Garisla. En un 
coliche madrileño. Donde la guitarra es la que más 
sufre porque siempre está sucia de sudor y tiene 
hambre de aplausos. Y jamás se la paga lo suficiente.

Nicolás Valero. 
SAPHAN PRESSBaDnQnDnnnDtianpnDnnnnnDnnanpnnnnnnnnnnnnBnnHHHHnPHHnHHHHHHHrHHnnnrinnHff
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W1ADRID (De nuestra redacción).- Han terminado las corridas de , 
toros de la Feria de San Isidro.

Recogemos las más comentadas notas humorísticas publicadas en 
ios periódicos sobre la fiesta nacional de estos días madrileños.

EL CAmiON INTRUSO 
'  ”  ■ *» ">  " • " ’ I» «  K »  h .  m M M .

m m

íi'€ t

,l.h
eí í foHom  4MB-

nnERM>,rwe»iSv
PNScivvieNTe c4Te 

fitto tSToV PüCI?TE 
p e  *rfmos’

/ / /

/ i
/ / m

(La lluvia suspendió una corrida comenzada y  los 
festejos de dos días)
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estaba cZ V cZ íefón  ‘comentarista dijo que la fiesta
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ÿupo  anateoide-

| i  L año 1923, comenzó políticamente en España bajo un Go- 
bierno que, presidido por el marqués de Alhucemas, contaba 

con don Santiago Alba en el Ministerio de Estado ; señor conde de 
Romanones, en Gracia y Justicia;-don Niceto Alcalá Zamora, en 
Guerra; don Luis Silvela, en Marina; don Juan Manuel Pedregal, 
en Hacienda; don Rafael Gasset, en Fomento; señor duque de 
Almodóvar del Campo, en Gobernación ; D. Joaquín Salvatella, en 
Instrucción pública, y don Joaquín Chapaprieta, en Trabajo. Ha
bía tomado los poderes el 7 de diciembre anterior, después de 
naufragar, ante el Parlamento, un Gabinete constituido con la 
dirección de don José Sánchez Guerra, el día 4, que sustituyó al 
anterior, con el mismo jefe, derrotado en las Cortes como conse
cuencia de los agitados debates sobre la cuestión de Marruecos y 
las responsabilidades ministeriales del ■ desastre de Annual. La 
confirmación de poderes al señor Sánchez Guerra no consiguió 
estabilizar la situación, antes al contrario, la sesión parlamentaria 
de presentación, en la misma fecha, terminó en un verdadero tu
multo, con bastonazos entre los grupos políticos, gritos e impre
caciones, al punto de que en esta última actividad oral intervino 
el público que llenaba la tribuna a él destinada. -

Depositada la confianza regia en el Marqués de Alhucemas y  
formádo el nuevo Gabinete, la declaración ministerial quedó con
cretada a dos puntos: resolución justa del problema de las res-

“La Religión católica apostólica romana, que, con exclusión 
de cualquier otro culto, continúa siendo la única dé la nación es
pañola, ^  conservará siempre en los dominios de S. M. C., con 
todos los derechos y prerrogativas de que deba gozar según la 
ley de Dios y lo dispuesto por los sagrados cánones.”

La constitución de 30 de junio de 1876, en vigor, establecía en 
su artículo i i  :

‘‘La religión católica, apostólica, romana, es la del Estado. 
La Nación se obliga a mantener el culto y sus ministros.

“Nadie será molestado en el territorio español por sus opi
niones religiosas ni por el ejercicio de su respectivo culto, salvo 
el respeto debido a la moral cristiana.

“ N o se p erm itirán , sin em bargó, o tra s  cerem onias ni m anifes 
taciones públicas que las de la relig ión  del E stad o ."

L1 Cardenal de Zaragoza, una vez transcripto en su exposición 
el .artículo primero del Concordato, enUmeró los inconvenientes 
que necesarianiente habrían de derivarse, de llegar a realidad lo 
proyectado, independientemente de lo que suponía de denuncia 
explícita de tal pacto. Las razones morales eran incuestionables 
y las políticas de no menor entidad. En uno de sus puntos anun
ciaba la firme resolución que se había .impuesto, indicando:

Sus ejecu 
“El Crísoí

ponsabilidades y satisfacción a la opinión pública. Bajo estas con
diciones, la concentración de izquierdas gubernamentales inició 
su labor en el año, a que nos referimos con unas declaraciones de 
don Alvaro de Figueroa, sobre la inmediata promulgación de un 
decreto por el que se declaraba el Estado propietario de los te
soros artísticos de la Iglesia. El asunto fué extraordinariamente 
combatido y esta oposición tuvo como consecuencia la aparición 
de la disposición del referido rango señalando que las iglesias, 
catedrales, colegiatas, parroquias, filiales, monasterios, ermitas y  
demás edificios de carácter religioso, no podrían enajenar obras 
artísticas, históricas o arqueológicas de su propiedad, sin mediar 
autorización del Ministerio de Gracia y Justicia, conferida por 
Real orden.

Otra de las cuestiones que se presentaban con mayor agudeza 
era la del separatismo catalán. A tal extremo de exacerbación de 
los ánimos se había llegado, que el titulado “Comité Nacional 
Catalá”, envió al Raisuni, rebelado contra España, un mens.ajé 
de adhesión a su actitud, recordando, como de paso, que Catalu
ña había protestado “'per l’invasió del Marroc”, añadiendo: “Re- 
cordeu la revolta de juliol de igog."

En fin, políticamente, las cosas andaban tan revueltas que el 
rescate de los prisioneros, lejos de calmar o cicatrizar en parte 
las heridas nacionales del desastre, sirvió de motivo para nuevas 
campañas.

El (fia I . "  de marzo fué recogido por los periódicos un comenta
rio acerca de la próxima declaración ministerial que se cifraba, 
esencialmente en la disolución de Cortes y en la revisión consti
tucional. Esta iba encaminada a reformar el artículo i i  el Código 
fundamental, sobre cultos.

Una voz, la del ilustre prelado Dr. D. Juan Soldevila y Romero, 
Cardenal-Arzobispo de Zaragoza, se levantó contra el propósito, 
haciendo constar que el artículo referido se hallaba íntimamente 
ligado con el primero del Concordato por entonces en vigor, cuyo 
texto era:

H.rf -jr' -jvs-íi

r Æ

El Cardenal Arzobispo de Zaiagt»T3 
Romero, asesinado por los anarqi^ ^
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del ARZOBISPO 
D. JÜAN SOLDEVILA

[ r é s  pertenecían al grupo 
i en el que militaba Durruti

1 «

m

î -Dr. don Juan Soldevüa y  
Ascaso y Torres Escartín.

“ T a n ta  im poftancia  tiene para  m í es ta  cuestión, que m e hallo 
d ispuesto  a em plear los m edios todos a  m i alcance posibles para 
ev itar las dificultades que el Gobiertío se acarrearía  insistiendo 
en el propósito  que se le a tr ib u y e ...” .

En la declaración ministerial del día 6, correspondiente a un 
nuevo Gobierno porque el escrito del Dr. Soldevila produjo la 
crisis del anterior, se determinaba que el propósito del Gobier- 
te, en cuanto a reforma constitucional, alcanzaba al artículo 17 
(párrafo sobre suspensión de garantías), 20 al 22, acerca de la 
organización del Senado; y 32, en el sentido de agregar un párra
fo disponiendo la reunión de las Cortes, a lo menos, cuatro meses 
cada año económico. Pero tres fechas antes, producida la crisis, 
como decimos, por la salida del señor Pedregal, las cosas se ha
bían aclarado perfectamente. Ante todo, el Marqués de Alhuce-' 
más, al conocer el documento del Cardenal Soldevila, pensó en 
dimitir; pero sometido el asunto a la decisión del Conseje, si bien 
los liberales accedieron a abandonar el compromiso de reforma 
del artículo i i  de la Constitución, el representante del partido 
progresista — que dirigía don Melquíades Alvarez— , don Juan 
Manuel Pedregal, de acuerdo con su jefe político, se opuso al 
acuerdo. Le sustituyó en el Ministerio de Hacienda el señor Villa- 
nueva.

•  E L ATENTADO :

A las cuatro de la tarde del día 4 de junio de 1923, el Cardenal- 
Arzobispo de Zaragoza, D. Juan Soldevila y Romero, acompaña
do de su familiar y secretario D. Luis Latre, salió del palacio 
episcopal en el automóvil que conducía el mecánico Santiago 
Castarena. Todos los días, a la misma hora, el prelado salía por 
el camino de Torrero, hacia Casablanca, al lugar conocido por 
“El Terminillo”, en donde pasaba unos buenos ratos, dentro de 
una finca de su propiedad. Conforme a las instrucciones de mon
señor, el coche iba a velocidad muy moderada, y al internarse 
en la curva que hace la carretera en el referido punto, a cosa de 
diez metros de la finca, el conductor hizo más lenta la marcha 
por las dificultades del camino. En ese momento unos desconoci
dos, allí apostados, hicieron sobre el prelado doce o catorce dis
paros. Al referir el señor Latre el suceso hizo constar la estupefac
ción que le produjo, luego de las detonaciones, ver cómo el doctor 
Soldevila hacía ademán, de incorporarse e instantáneamente caía 
desvanecido en el asiento. El familiar, sin pararse a considerar la 
herida que sentía en el brazo y muñeca izquierdos, se apresuró a 
prestar auxilio al Cardenal, abriendo la portezuela, puesto que el 
coche había parado. La pérdida de sangre le privó del conocimien
to, desvaneciéndose sobre el escribo. El conductor se hallaba tam
bién herido, y cuando los que acudieron al lugar del suceso qui
sieron asistir al arzobispo, comprobaron que estaba muerto. 
Obvio es decir la impresión que el magnicidio produjo en todo el 
país. El Dr. D. Juan Soldevila y Romero gozaba de extraordina
rio prestigio, pues, incluso, hubo de contender dialécticamente en 
el penado, con el señor Canalejas, con ocasión de la discusión de 
la “ley del Candado”.

•  UNA CARTA LE SENTENCIO

Durante bastantes años, con algunos breves “paréntesis” de
terminados por las circunstancias, Zaragoza fué la sede central

Parte trasera del automóvil Z-135, que ocupaba el Cardenal
Soldevila, cuando fue asesinado en El Terminülo, Clarámente se
aprecian hasta diez impactos.

del pistolerismo anarcoide. La situación geográfica de la ciudad 
del Ebro y la existencia de núcleos propicios a la viólencia, cons
tituyeron motivo fundamental de ello. De todos los grupos, el de
nominado “El Crisol”, se mantenía en primera línea, porque sus 
integrantes podían también ser conceptuados de “primera cali
dad” : García Oliver, los Ascaso Abadía, Subervióla, Jover, To
rres Escartín y Durruti, entre otros, formaban en sus filas, y de 
sus “acciones” dejaron buena prueba en nuestra Patria y en His
panoamérica, sobre todo en la Argentina.

Del grupo “El Crisol” salieron los autores del crimen, Fran
cisco Ascaso y Rafael Torres Escartín. Un modelo de crimen por 
inducción, según podrá deducirse de lo que vamos a relatar.

Salvador Seguí Rubiñals, “El noy del Sucre”, como consecuen
cia de las incidencias que .̂a las luchas sociales aportan los sindi
catos “libres” y los “únicos” (éstos los anarcosindicalistas), cae 
acribillado a balazos en la calle de la Cadena, de Barcelona, el 
día 10 de marzo de 1923. El pistolerismo, dueño una vez más de 
la capital de Cataluña, produce en la opinión sensata un ambien
te que capta finalmente el general Primo de Rivera y le lleva a 
soñar por una España donde el orden público esté asegurado.

Ya heñios registrado que el primero de marzo, el proyecto de 
reforma constitucional acariciado por el Gobierno dejó de ser se
creto para convertirse en comidilla de todos los sectores ciudada
nos. El Cardenal Soldevila, batallador en ocasión anterior en de
fensa de la religión, empieza la preparación de su documento que 
dará al traste con el propio Gobierno. Al día siguiente del asesi
nato de “ El noy del Sucre” , el delegado de “ El Crisol” recibe una 
carta confidencial en lá que se denuncia que Martínez Anido, Ar- 
legui. Sala y el Cardenal Soldevila han celebrado una misteriosa 
reunión en Tarragona, acordando ordenar represalias contra Se
guí, Pestaña y otros dirigentes anarcosindicalistas, sentando, ade
más, las bases para instaurar en España un régimen dictatorial 
encaminado a destrozar la Confederación. En la reunión del gru
po, nadie dudó de la autenticidad de las noticias. La recomenda
ción de “ Es preciso estar atentos y proceder en consecuencia”, 
es, sin literatura, la consigna magnicidg. Nadie se preocupó en 
averiguar y constatar que D. Juan Soldevila no había salido de 
Zaragoza y que Martínez Anido continuaba en la isla de Toraya, 
en Vigo, retirado en una finca, con ánimo — según sus versiones— 
de escribir sus Memorias y, según otros, para alejarse un poco 
del ambiente barcelonés, dónde tantos enemigos se había creado.

Francisco Ascaso y Rafael Torres Escartín, se hicieron cargo 
de lo concerniente a Martínez Anido ; otros, en el sorteo, asumie
ron los “picados” (asesinatos) de Arlegui, Sala y el Cardenal, 
recibiendo para gastos ciento veinte mil pesetas, de las que to
caron a quince mil por individuo de “ El Crisol” . Los propósitos 
contra el general fracasaron. En la “parada” (espera, según ar
got anarcoide), la Policía les detuvo por sospechosos y se libra
ron de que la cosa pasara a mayores con un extraordinario cinis
mo y la documentación falsa de que eran portadores. Volvieron 
a Zaragoza y, para no defraudar, sin duda, a los “ inductores”, 
dedicaron su atención al Dr. Soldevila, cuyas costumbres eran 
tan sencillas y claras, que pudieron preparar con singular rapi-, 
dez el crimen.

I
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MOLA

"E L  SABOR 
DEL O DIO "

Director: Umberto Lenzi 
Fotografía en scope y color
Intérreetes: Peter Lee Lawrence, 

John Ireland, Eduardo Fgjardo.
La úniea diferencia que varía en 

este spaguetti - western es que el
Protagonista es testigo de Jehová.

ero solamente al prineipio del film, 
cuando es condenado a dos años de 
trabajos forzados por negarse a usar 
las armas en el ejército. A partir de 
ahí había un tema interesante: el 
problema de muehos jóvenes de esa 
religión a los que la sociedad les 
obliga a enfrentarse con sus propias 
creencias.

Un día encuentra a sus padres 
asesinados y se convierte en el matón 
vengativo de todas estas películas del 
oeste. Lo único que le queda de sus 
ereencias es que sigue sin beber 
whisky porque el aleohol también lo 
tiene prohibido. Ló demás sigue por 
cauces normales de peleas y disparos, 
y muertos en cantidad. Aparte de ser 
una burla de esos testaos de Jehová, 
los cuales , ereo, que merecen un 
mayor respeto... aunque se nieguen a 
matar.

A.S.M.

GOYA "E L  ATENTADO"

Director: Yves Boisset
Fotografía en color

I n t é p r e t e s :  J e a n  L o u i s  
Trintignant, Michel Piccoli, Gian 
María Volonté, Jean Seberg, François 
Perier,  Philippe Noiret, Michel 
Bouquet.

El escándalo que esta película ha 
levantado en Francia no ha sido por 
su mayor o menor fuerza política —se 
trata de'un film político—, sino por el 
extraordinario parecido que tiene 
cotí el famoso caso Ben Barka. El 
asesinato del líder marroquí por 
elementos de la CIA y derechistas 
franceses queda demasiado claro en la 
pantalla, aún cuando los guionistas se 
esfuercen en decir que se trata de una 
historia inventada.

En todo caso se trata de una 
exposición de hechos políticos a 
escala internacional: Para atraer a 
París a Sadiel, peligroso líder 
progresista exilado de su país, con la 
finídidad de eliminarlo, la policía se 
vale de un periodista con algunas 
pequeñas faltas en su pasado. Este es 
usado eomo mediador involuntario 
para hacer caer en la trampa a 
Sadiel, que normalmente vive en 
Ginebra, pero una vez atrapado, el
Seriodista ve claro lo sucedido y se 

ispone a dar a conocer los hechos. 
Habrá que éliniinarlo también para 
salvaguardar el honor de Francia y dé 
los países capitalistas. Después^ al 
^ a l  que ocurtáa én el final de “Z”, 
se echará tierra al asunto y se

T E A T R O S
ARGENSOLA. — Oerrado por

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 5-7-9-lX (Mayo- 

res 18 y may. 14 acompaña
dos). Refugio macabro. Pe
ter Cushlñg, Britt Ekland, 
Patrick SAtgee.

COUSEO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: P isito- 
de solteras. Alfredo liand^, 
Mànica Randall, M irta Mi
ller.

COSO. -  8-7-9-11 (May. 18). 
Matrimonio a la italiana. 
Eastmancolor. Sofia Loren, 
Marcello MastroiannL

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18) . Doe - Duelo a muer
te  en O. K. CorraL Faye 
Dunaway, S t a c y  Keach, 
Harris Yulin.

F L E T A .  — 4’46-7-9’15-ll’15 
(May. 18). 2.* semana: Dos 
bombres ocmtra el Oeste. 
Tod-ao -  Metrocolor - Es- 
tereofónlco. Wilìian Holden, 
Ryan O’N eal Karl bfolden.

GOYA. — 5-7’15-H (May. 18). 
El atentado, Jean Luis Trin
tignant, Jean Seberg, Gian 
Maria Vokmte.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18), 
la  sabor d d  odio. Eastman- 
color. Jcdm Ireland, Peter 
Lee Lawrence, Gloria Osuna.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Botón de ancla; 
En c<dor. Dúo Dinámico, Gi
la, María del Sol.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: Doc
tor Casanova. Eastmancolor. 
Jean Paul Beimondo, Mia 
^ r r o w .

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana: Hospital bora 
cero, Panavlslón 70 mm. - 
Eastmancolor y sonido este- 
reofónlco. Dyan Cannon, Ri
chard Crenna.

VICTORIA. — 5-7-9-11 tMa- 
yores 18). Sombras en la 
oscuridad. Métrocolor. Jona
than  Frid, Joan Beimett.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). 2.* semana: Bajo 
el iHMque lácteo. Elizabeth 
Taylor, Richard Burton, Pe
ter OTtoole. (V. o.). Butaca; 
30 pesetas.

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo- 
res 18). 3.“ semana: Taking 
off (Jnventnd sin esperanza).
Eastmancolor. Un film de 
Milos Forman, con Lgmn 
Carlin, Buck Henry.

'’' CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 4’45-7-9 y 11’13 

(May. 18). -Cabaret. (Ber- 
Un 1931). Technicolor. Iiiza 
Minnelli, Michael York.

DEUCIAS. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El ocaso de un 
pistolero. Cinemascoxie-East- 
manoolor. Craig HUI, Gloria 
Müland.

DUX. — 4’30 continua (Mayo
res 18). La l^ e n d a  de la  cin- 
dad sin nombre. Technicolor. 
Lee Marvin, .Clint Eastwood, 
Jean Seberg.

GRAN 'VIA. — 5-7-9-11 (Ma- 
yoreíl 18). 2.* semana: Cá
sate eon nna sueca y verás..,. 
Eastmancolor. Lando Buz-- 
zanca, Pamela Tiffin.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* semana: Las dos 
caras del miedo. Michael Sa- 
rrazin, George Peppard.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Los buitres cava
rán  tu  fosa. Eastmancolor. 
Craig HUI, Femando Sancho.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
Un diamante al rojo vivo. 
Color de Luxe. Robert Red- 
ford, George Segal.

NORTE. — 4’45-7’15 y 10’45 
(May. 18). El rostro impene
trable. Marlon Brando. Karl 
Malden.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 14). 
Paris bien vale una moza. 
Eastmancolor. Alfredo Lan
da, Paz Isem.

PAX. — 4’15 contin'ua. (Mayo
res 14 y menores acompa
ñados). El desafio de las 
águilas. Technicolor. Richard 
Burton, Clint Eastwood, Ma
ry Ure.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Hay una chica en mi 
sopa, (joldie Hawn, Peter 
Seller.

R O X Y ..^  5-7-9-11 (May. 18>. 
El poder de la sangre de 
Drácnla. Technicolor. Chris
topher Lee, Alda Young.

SALAMANCA.—Desde la.s 4’45 
(Apta menores acompaña- 
ñados). Y después le llamaron 
el magnifico. Terence Hill.

w

e l i m i n a r á n  a l o s  p o s i b l e s  
entrometidos.

El film  refleja elaramente \la 
culpabilidad de los gobiMnós 
occidentales, de las altas esferás 
sociales, la  colaboración de los 
medios oficiales y hasta de los medios 
de información estatales y poderosos, 
pero todo se desarrolla como si se 
tratase de una película de espionaje y 
agentes secretos. Todo queda 
excesivamente - esquemático y el 
m a t i z  c r í t i c o  se r e f l e j a  
principalmente en conversaciones de 
salón. Sadiel es un dirigente, una 
especie de héroe popular que quiere 
volver a su país por nostalgias 
folkloristas más que por arreglar los 
asuntos políticos de su patria.

Todo esto no quiere decir que la 
pelíctda de Boisset no sea interesante. 
Al contrario, lo es; pero podía 
haberlo sido mucho más. La 
intervención en los diálogos y en el 
guión del español Joige Semprún

(“Z” , “La Confeáón”, etc), queda 
patente, incluso hay muchos aspectos 
coincidentes con las otras dos 
películas. La parte literaria tiene 
suficiente fuerza como para salvar los 
otros baches de la realización.

El film cuenta además con una 
excelente fotografía, un montaje ágil

y la estupenda interpretación de un 
reparto digno de superproducción.

En suma: una muestra del cine 
político que se hace allende los 
Pirineos, que, si no está plenamente- 
conseguido, posee atractivo c interés.

Alberto SANCHEZ

COLISEO
"P IS IT O  DE SOLTERAS"

Director: Fernando Merino. 
Fotografía: en coior.
Intérpretes: Alfredo Landa, Mari 

Carmen Prendes,, Mónicá Randatl, 
Tina Sainz.

Comedia celtibérica basada en una 
obra de Jaime de Armiñán bastante

VICTORIA
"SOMBRAS EN LA OSCURIDAD"

Director: Dan Curtis.
Fotografia: en color.
Intérpretes: Jonathan Prid, 

Grayson Hall, Joan Bennett.
Cine de vampiros que se desarrolla 

en nuestros d las, a juzgar solamente 
por el vestuario, ya que la decoración 
sigue locdlizándose en palacios 
antiguos y  en las criptas de los 
cementerios. Lós horrores comienzan 
al principio de la película y  siguen 
uno tras otro con algunos intérvalos 
de conversaciones familiares y  
comentarios sobre el vampirismo.

Con lo cual se advierte un cierto 
cansancio cuando ya media la mitad 
de la proyección, son escenas que ya 
hemos visto anteriormente y  el guión 
preve’ de antemano que los 
espectadores han de saber cosas 
suficientes sobre estos seres y  su 
tenebroso mundo, pues el fin  . y  al 
c a b o  e s t á  d i r i g i d o  a los  
incondicionales del genero. Además, 
no está en el reparto Christopher Lee 
que es el drácula que ya conoce todo 
el mundo, aunque creo que en esta 
ocasión es mucho más feo.  ̂ s. M.

desustanciada y vulgar, que a nuestro_ 
ju ic io  no aprovecha todas las 
posibilidades de comicidad que tenía 
el tema. Todo se gasta en algunos 
chistes corrientuchos y facilones 
ba s ad os  en el  e ro tis m o , la 
pornografía y la ridiculización del 
protagonista y de las chavatas queje 
rodean, especialmente de las segundas 
pues creo que el comportamiento de 
estas señoritas es una auténtica burla 
a la mujer en general y en especial a 
su manía de "pescar" marido. 
A lfredo Landa es un catedrático 
( ¡ Di os ,  qué catedrático)!) que, 
huyendo del matrimonio, cae en un 
piso de solteras de las cuales es 
víctima.

Fernando Merino, a pesar de sacar 
a pasear la cámara a la calle en 
algunas ocasiones, no puede disimular 
el original teatral, desarrollándose la 
mayor parte de la historia en d 
interior de una casa.

Para los clientes fijos de este tipo 
de cine, que a juzgar por el éxito que 
tiene.deben de ser muy abundantes.

A. S. M.

HOY, FRANCIA
“LA RAISON DU PLUS FOÜ“

POR E.  SANCHEZ SARCIA

François Reichenbach es el 
director de este nuevo film francés 
interpretado por Raymond Devos, 
Paula Moore Patrick Penn, Christian 
Barbier Paul Preboist junto a Robert 
Dalban, Sophie Desmarets, Julien 
Guiomar etc.

Dos jóvenes pensionistas de 
una casa de reposo para locos. Patrick 
y Lisa nunca han visto el mar. 
Raymond, su celador, estima que eso 
es propiamente escandaloso. Se 
evaden los tres y salen caen  el coche 
de la directora’hacia el.-Meaiterráneo.

Atice, la directora, sale con su 
marido en persecución de los 
fugitivos, al volante de un camión 
cisterna robado. Sigue al coche 
gracias a las flores que Lisa, nueva 
Ofelia, va echando a la carretera.

Al salir del universo inquietante de 
la casa de reposo, el marido de Atice 
aprecia la vuelta a la libertad. Quizá 
la desee más total y cuando su mujer

precediendo delante al camión, se 
sorprende pensando que la aplasta.

Al final del camino Patrick y Lisa 
se aman como locos. A veces son 
injustos y olvidan un poco a su 
salvador pero su amor es la excusa de 
su conducta.

Patrick y Lisa desaparecen en el 
indescriptible caos del Carnaval de 
Niza.

De Greta,  la autoestopista,  
Raymond hace la imagen poética de 
la mujer y del amor. El hotelero que 
come únicamente a las horas de las 
comidas y se jniega a servir a los 
clientes los motoristas que participalian 
exirauamente en una persecución, el 
revisor de ferrocarriles, el dueño del 
hotel ̂  son también personajes cuya 
lógica loca es irrefutable. Atice se 
empeña en tratar de recuperar a sus 
dos jóvenes pensionistas y .continúa 
sola. Después de despedir a su 
marido no duda en atravesar el 
océano a nado.

Kaymond no puede convencerla 
para que renuncie se encuentra a las 
orillas del mar mirando a la directora 
que desaparece en el horizonte. Se 
hace de nuevo la pregunta: ¿Quién 
esta' equivocado? ¿Quien tiene la 
razón? ¡Qué difícil es decirlo!

RAFAGAS. Nadine Trintignant 
dirige a su marido J ean Louis y a su 
hija Nadie de once años en “Defense 
de savoir”. Nicole Courcel divide su 
tiempo entre el cine y la teleyisió.n 
d o n d e  interpretará un serial 
encarnando a Madame Bovary. t,i 
p roduc tor  André Génoves ha 
decidido llevar a la pantalla la vida
del ganster Jo Attai protagonizado, al 
parecer por Jean-Paul Belmondo. 
Christian Jaque rodará en el otoño 
■‘Les Justiciaires”. Jean-François 
Davy acaba de empezar en París en 
decorados naturales el.rodaie de “Le 
gros lot’ , vodevil con Phitipe Gast, 
Anne Libert,  Carine Jeantet ,  
Monique Vita y Marisa Lango.

M A R T E S , 5 D E  J U N IO  DE
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S u o n o
aosfts.

EL HOMBRE 
MAS
ELEGANTE 

DE ESPAÑA
MADRID ("Europa Press").-Siguiendo la moda im

puesta por otros muchos países, va a designarse en España 
a los diez hombres rtíás elegantes de nuestro país.

La idea surgió del "Club de la Corbata" que 
buscaba a aquellas personas que demostrasen buen 
gusto, encanto personal, y, en definitiva, ser elegantes 
con corbata ó sin corbata.

"LOS D IE Z "

La primera y más comprometida tarea era formar 
un jurado cuyos componentes fueran capaces de llevar 
a cabo la elección de los "diez elegantes" de forma 
competente e imparcial. Había de ser un grupo 
representativo dentro del campo de la inoda, con 
autorizada y actualizada opinión.

Siguiendo este criterio, la votación fuá hecha 
conjuntam ente por periodistas especializados de 
Madrid y Barcelona

Inicialmente se propusieron setenta candidatos.

Tras la primera votación, este numeroso grupo se 
redujo a quince, de los que saldrían después esta 
decena de nombres escogidos. Los "diez" son los 
siguientes: Alberto Glosas, Femando Rey, Cristóbal 
Martínez Bordiú, Marqués de Villaverde, Jörge de 
Bragation, Torcuata Luca de Tena, Julio Iglesias, Elio 
Berhanyer, Alex Soler Roig, Luis Miguel Dominguín y 
Camilo Sesto.

Esta lista, claro se presta a muchos comentarios... 

ALBERTO GLOSAS

Aunque no existe orden entre los elegidos, cabe 
destacar que el "elegante" que más alta püntuación ha 
obtenido ha sido el actor Alberto Glosas en quien, 
además, concurre la cácunstancia de que también fuá 
elegido en Argentina cómo el más distinguido actor, en 
un certamen semejante.

El nombramiento oficial de estos "diez elegantes" 
tendrá lugar a finales del presente año, al mismo 
tiempo que se convocará la próxima elección.

Charles Aznavour

"ROMPERflE UNA 
PIERNA HA SIDO 
LO MEJOR QUE 
PODIA SUCEDERME"

•  " q u i s e  ser  e l
PRIMER FRANCES 
DEL MUNDO

C H A R L E S  Aznavour se 
dejó caer en el asiento 
trasero de su espléndido 
coche. Por una extraña 

coincidencia no tenía prisa. 
A c a b a b a  de  regresar de 
Londres, donde había dado 
un concierto en el London  
Palladium. A p o yó  el bastón 
en la puerta del autom óvil 

C o m o  N  a p  o l e  ó n  erl 
W a t  e r l o  o p r e s e n t ó  su  
confesión. En el caso de 
Aznavour, sin derrota.

—Durante años, he querido 
ser e l p r im e r  francés de 
Francia, el prim er francés d^l 
m u n d o .  Pero ya no me 
preocupa más ese puesto. En 
el proceso para alcanzar ese 
lugar p erd í el valor de las 
cosas pequeñas, de la amistad, 
de las personas. O q u i^^ , 
simplemente no se perdieron, 
sino que ocuparon un lugar 
retirado en m i corazón.

A  los 48 años. Aznavour se 
encuentra todavía en la cima 
de su fama.

— En realidad nadie se 
re t ira de e s ta  profesión. 
S ina t r a  tampoco.  Cuando 
supe que Frank Sinatra había 
anunciado su retirada, pensé: 
Sinatra volverá. Todo parece 
indicar que eso es lo que va a

hacer. Nunca he sabido de 
nadie que se dedique a. este 
trabajo que se haya detenido. 
El espectáculo es com o una 
droga,  y los  artistas los 
a d i c to s .  Siem pre hay un 
regreso en una u otra ocasión.

LA S PEQUEÑAS COSA S

Durante años, Aznavour 
ha saltado de los estudios de 
grabación a los escenarios, 
para regresar a los ‘̂ platós” 
Ahora produce la impresión 
de un hom bre que ha llegado 
a un térm ino de su vida.

—Romperme la pierna ha 
s ido  lo mejor que podía  
h a b e r m e  pasado. Durante 
cinco fneses no pude cantar, 
no pude ir a ningún lado. Me 
■vi obligado a introducirme en 
m í  mismo, a hablar conmigo 
m i s m o .  A h o r a  s o y  una  
persona más abierta a los 
demás. Paso más tiem po con 
m is  amigos;  hablamos de 
asuntos sin trascendencia o.

simplemente, no  hablamos de 
nada. En la actualidad hay 
m ás gen te  que me llama 
C h a r l e s  q u e  M o n s i e u r  
Aznavour. Ese ha sido el gran 
cambio, y todo seguirá de 
esta manera. Ya no salgo para 
ganar algo, sino para trabajar.

Se sentó en el salón de su 
casa y paseó la mirada.

— Uno puede alcanzar una 
e d a d  s in  en ve je ce r .  Un 
hombre viejo es aquel que ha 
cesado de preguntar y acepta 
t o d a s  las respuestas. Para 
permanecer joven  uno debe 
ser inquisitivo, insatisfecho y 
no aceptar nada por el simple 
h e c h o  de  que haya sido 
establecido por la moda, o 
porque las personas quieren 
que las cosas se hagan de un 
m odo determinado.

Terminó.
—Estoy cansado.

Europa Press 
London Express.

T V
PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

13,45: Carta de ajuste; 14,00: 
A p ertu ra  y presentación; 14,01: 
Almanaque; 14,30: Primera edición; 
15,00: Noticias; 15,35: Juego de 
Letras; 16,00: Arnie (“Segunda luna 
de miel"); 16,30: Despedida y cierre.

17,45: Carta de ajuste; 18,00: 
A p ertu ra  y presentación; 18,01:

Avance informativo: 18,05: La casa 
del reloj: 18,25: Presentación y 
comentarlo del libro “ Los terribles 
c h i q u i l l o s ’ ’ ; 1 8 , 1 5 :  L os  
chirip itiflaúticos; 19,30: Loterfa 
nacional.

21,00: Telediarlo; 21,35: La bolsa 
de las palabras; 21,45: El cine. Ciclo 
Bette Davis (“La Carta’’); 23.25: 
Giro de Italia; 23,35: Veinticuatro 
horas; 24,00: Oración, despedida y 
cierre.

SEGUNDA CADENA

20,00: Carta de ajuste; 20,25: 
Presentación y avances; 20,30; 
Polldeportivo; 21,30: Telediarlo dos; 
2 2 ,0 0 : Biografía. Azorfn; 22,50: 
Llamada; 23,00; Encuentro con la 
música: 24,00: Ultima imagen.

CADA TA R D E...

l iEETHÜVEN

Hoy martes y hasta «i aommgo, 
presentación del cantante de co
lor norteamericano, G E N O  
WASHINGTON. TVes pases: lar 
de 8,30. Noche 1,30 y 3,15. Te
léfono 2510111

Elegante. Selecto. Distìnto. “La 
diferencia es su ambiente’’. San 
Ignacio de Loyola, 3. T. 
214856.

PARSIFAL
^De miércoles a viernes MARIA 
PINAR presenta su show - mu
sical “Vuelve Carmen”, 8,30 - 
1,30. Sábado: Camilo Sesto. 
Teléfono 37920O«-

SAN IORGE 
SALA DE JL v e n t i  D

Nodie de sábado: Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
Consumidrái induída. Tarde 
^  sábado y domingo: Fiesta 
joven. Tdf. 255184

ASTORGA’S

Siemivé hay amlnente Sábados 
y vísperas, 11 noche, “Fiesta 
ijoven y camp”. Martes y jueves 
"‘concursos y regalos”, a las 
6,30. Señoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Noches del Clavel. Sábados, 
clavd de la suerte. “La elegancia 
t i e n e  u n  n o m b r e ’ . C / .  
Universidad. Teléfono 299549.

GALLERY 2

Si busca  t ranqui l idad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás* 
Telefónica S. Vie. Paul).  
Teléfono 291166

.STEREOTECA 
EL FA R O ”

El gran ambiente de la tarde y 
noche del sábado y domingo en 
el Barrio de Jusiibol. Telefono 
291643,

GRAW ER CLUB

Moncay o . CASÉf

PAGO - PAGO

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO ¡W 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono ^  
211259 LA

Q
DON YO

Su Pet i te B oite, el lugar 
preferido por los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono

IGUAN

Juventud ,  ritmos, diversión. 
Precios jóvenes, c / Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y mùsica de 
a c t u a l i d a d .  Sesión 6-10. 
Teléfono 211137.

ORQUIDEA CLUB

Baile los ritmos más modernos 
del momento con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la Cruz, 28 Teléfono 255186.

STORK CLUB

El ambiente ideal para parejas 
en el centro de la Ciudad. T. 
214804.

SENECA

La nueva discoteca para la 
“juventud con clase”. La Ripa,

CLUB FORM IGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave m ú s i c a  p a r a  que 
“usted lo pase bien”. (Edif. 
Hotel Corona de Aragón). 
Teléfono 224945,

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, número 9. CASETAS.

Vñge a través de la música en 
1800. M Cavia 10. De 6 tarde 
hasta la madrugada.

POLINESIAN BAR

Disfrute Vd. de su bebida exotica o tradiciemal en las noches de 
PAGO - PAGO Doctor Cerrada, 30.

21E5,.5 DE.JUN.I0 DÆ,1-,973̂ ,



K scribo :
ANGEL MALLO GAYAKKE

E l  próximo día cinco de Julio, finalizará el plazo para la presentación de las 
Declaraciones de Renta.

Como los últimos años y comò va siendo ya costumbre inveterada de la 
Administración, este plazo, no creo se amplié, aunque la remisión de impresos 
declarativos, este año, por lo menos en lo que afecta a Zaragoza y su provincia, se 
haya iniciado ya bien entrado el mes de mayo.

Aunque el número de impresos para las declaraciones que remite el Ministerio de 
Hacienda, según teferendas, se aproxima al medio millón, el número de 
declaraciones a presentar por lógica deben de ser muchas más, pues la 
Administración no tiene en cuenta al remitirlas, aquellos contribuyentes, que como 
tal, hayan “naddo” en el propio año que se declara, en virtud del aumento de 
rentas o signos externos mínimos previstos en la Ley.

Al Técnico fiscal no se le escapa la posibilidad de que al Fisco, y sobre todo 
teniendo éste la facultad de realizar la investigación, por el Cuerpo de Inspección, 
antes de la prescripdón, ya prevé que muchas de estas declaraciones no serán 
positivas, económicamente consideradas, pues tanto en rentas del Trabajo personal, 
com o en beneficios de negocios individuales, en contribuyentes medios 
(considerando como tales, un ciudadano casado, con dos o tres hijos) que no 
sobrepasen las 650.000,—  ptas. anuales, docilmente podrán resultar con cuota 
positiva a ingresar.

Igualmente sucederá por lo que á los signos externos se refiere, pues un 
contribuyente con vehículo de nueve caballos (sin que cierre en garage) y un piSo 
con alquiler o renta catastral inferior a 20.000,—  ptas. anuales, cosa muy 
probable, difícilmente superará en función de estos signos externos, la base de 
200 .000,—  ptas., que se requiere para que se realice liquidación.

Hay algo que conviene resaltar y es que este año el modelo declarativo que se ha 
remitido es mucho más simplificado, con menor número de folios y exigiéndose

Las ttiaclooas asi impaesio peral Pie la nía
“para diligenciarlo” menos datos o detalles, reduciéndose estos impresos de diez y 
nueve páginas que tenía anteriormente a cuatro, que tienen los actuales.

Nos parece muy bien que se hayan introducido estas reformas,'en función de que 
pueda permitir el sistema la tramitación informàtica de datos así como la obtención 
de una información, que posiblemente hoy se carecía. Pero al contribuyente ¿se le 
ha mejorado dotándole de una mayor agilidad declarativa? Creemos que no, pues 
aunque estos datos deba comprimirlos en los nuevos impresos, deberá igualmente 
como antes realizar un debido análisis de las partidas constitutivas de su 
declaración y archivarlas convenientemente, pues en caso contrario, se las verá y 
deseará para poder informar o confrontar en su caso, los datos y cifras declarados, 
cuando sea requerido posteriormente por la Inspección del Impuesto.

Creemos evidentemente, que se ha conseguido ima finalidad, la de poder utilizar 
por la Administración al máximo la información por medio del ordenador, pero al 
contribuyente no se le ha dotado de mayor facilidad o agilidad declarativa.

Y lo que evidenciamos ya como utopía, es que aún a pesar de que se utilicen al 
máximo las nuevas técnicas de la informática, se llegue, como parece pretenderse, a 
enviar algún día ya al contribuyente su propia declaración con los impresos 
declarativos llenos.

En Francia, efectivamente,en algunos departamentos, el de la Gironde, Loire, y 
Calais esté año, se les ha establecido directamente la cuota a pagar por este 
Impuesto, por medio de ordenadores.

Los contribuyentes afectados por esta nueva modalidad han sido unos 750.000.
No obstante en estos impresos declarativos especiales, que les han sido remitidos, 

para aquellos contribuyentes que no se tíen o no estén de acuerdo con los 
resultados de la informática y de los ordenadores, se les ha dotado de una columna 
más para que ellos mismos puedan realizar su propia declaración.

Las primeras estadísticas han demostrado que el contribuyente francés,a pesar de 
los adelantos técnicos, prefiere seguir realizando él mismo su propia liquidación.

En nuestro país, con tanto concepto impositivo, con tanta discriminación de 
tipos, con tanta variedad de deducciones y desgravaciones, y si a todo ésto le 
añadimos nuestro esencial y singular sistema de las liquidaciones por “signos
externos” en los casos que las'bases estimadas por este medio, se sitúen por encima 
de un porcentaje de las bases declaradas,. es tanto como pretender enáular a 
PerogruÚo, el tratar de pensar en liquidaciones por ordenador o impresos 
declarativos centralizados y realizados previamente por la Administración, mientras 
no se cambie bastante el contenido del Impuesto, simplificándolo y lo que es peor y 
de más difícil arreglo, mientras no cambie la especial idiosincrasia del 
contribuyente español.

l U

ÉSTOS ANUNCIOS SE RECIBEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE PUBLICIDAD Y  EN NUESTRA  
ADM INISTRACION LLAMANDO AL TELEFONO 216983, A L PRECIO DE UNA PESETA POR PALABRA.

PISOS EN ARRIENDO

Avda. San José, 5 - 7.®. Teléfono 228439 ...........  3.300
San Ramón, 4 5 - 3  habit. y éocina. Razón aveni

da S, José, 168 - 1® Deba.................................  1.300
Dr. Cerrada 23 - 4.® ddia..... ...................... .. S.OQO
Pascuala Peñé, 18, cwerto A .........3.3(M
Baltasar Gndán, 7, segundo................. ............  6.000
Atares; 4, sexto (con calefacción)...................... 5.500
(MóRno, 8. Untorería)
Sacramento, 12, primero................... .. .............  1.500
Sacramento, 12, tercero ............................... ..... 1.500
Sacramentó, 12. cuarto .............. ...................... . 1.500

Bolonia, ? 7 ,1. (calef, ind) 150 m2. . ...............  4.500
Atares, prEnero (para ofiiánas),......................... 4 ’50d

(Molino, 8. llntorerta)
Plaza del Pilar, 7, 3...............................................  3  qqq

Pita, 3 ' ,-5, habn. iiazon, Zurita. 13. l ienda. . .  o 000 
Zumalacarregui, 14, 3. Deba.................... ..........  3'500

Ziimalacérregui, 'nfimoo 14. 3.® Izqda...............  % 500
Tarragona, 29 - 1.°, 2.®.................................. .. 2.000
Tarragona, 29 -1.®. 4.®............................ ............  2.OO0

LOCALES EN ARRIENDO
Bolonia. 16 - 100 ........................................... 16.000
Caoitán Cagado, 17, sótano............. ..................  700
Cabina para coebe en Prolongación Marina Mo

reno ........... ............ .... 1.000
Mo^^asi, 10, sótano de 70 m^. Télef. 229251.. 3.0()0

NOTA: Para arrendamiento de los pisos se 
precisan referencias del solicitante, sm estos 
reguishos no se poifrán atender. _________

FOTOGRAFIA CINE

MURAL.ES panorámicas pueoiósí 
Equipos laboratorio. Nuevo y 
ocasión. Materiales procesos 
c o lo r. T rabajos especiales. 
A m pliac iones , concursos. 
Posteri. Cálatayud, 3,

AUTOMOVILES
‘DE MIGUEL”  Turism os 

nuevos-usados: Procedentes 
de cambios vendo baratos: 
Seat-124, 850 especiales, 
normales y coupé. Simeas de 
todos los modelos. Seat 800 
y 600-D superiores. 4-L 
Su|)er, moderno y 4-F mixto.

undines y dordinis desde 
6.000 ptas. Mini 1275 y 
Morris 1.100 impecables. 
F a c i l i d a d e s - c a m b i o s .  
A ljaferfa 12 (P ortillo ) 
222937.

ENSEÑANZA
^TUDJAM TE de Filosofía daría 

dasies de Latín y Griego basté 
sexto de BacbilM. Lbúnar al 
teléfono 215278.

Colegio-Academia BÉRDALA.
B E R D A L A . — J a r d í n  dé 

I n f a n c i a .  P á r v u lo s  y 
Educación General Báska. en 
los ocbo cursos, masculino y 
femenino.

1 2 3 4 5 6 7 8 9  10 11
C R U C I G R A M A

10

HORIZONTALES.— 1: Serpiente venenosa de los países tropacíles.—  
2: Corta muy menudamente con los dientes partes de' una cosa dura.— 3: 
De color gris obscuro, con tinte rojo amariHenfo.—-4: Consonante. - Artículo. 
5: Cualquiera de los caracteres de la antigua escritura escandinava. - Provo
cación.— 6: Tacha, ¡defecto. - Símbolo químico. ** Labra.— 7: Propietario. 
Tela con labores de realce.— 8: Tejidos o prendas que sirven para el uso 
o adorno de personas o cosas.— 9: Condimento.— 11: Plaza pública de la 
antigua Grecia.

VERTICALES.— 1: Interjección.— 2: Parte de una ciencia.— 3: Exento de 
mezcla o imperfecciones.— 4: Castigo lega!.— 5: Reza. . Número.— 6: Meta
loide de color pardo obscuro. - Afeitado.-7-7: Aparejo de mallas para pescar 
y cazar. - Cada uno de los cabos de que se compone una cuerda.— 8; Inter
jección. - Moneda romana.— 9: Amarras, retienes.— 10: Cetáceo que llega 
a unos diez metros de largo.— 11: Río gallego..

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

HORIZONTALES.— 1: Curas.— 2: Sus.— 3: Sonar.— 4: Si.-A I.—l 5: Ma
na.-Cíes.— 6: Mulo. - Ce. - Eos.— 7: Esa. - Forense.— 8: Mires.— 9- Nos > 
11: Acaso.

VERTICALES.— l: Me.— 2; Musa.— 3: Sala.— 4: Sino.— S: Uso. - Fin. 
6: Runa. - Corola.— 7: Asa. - Ceres.— 8: Rai. - Es.— 9: Leen.— 10- Soso 
11 : Se.

BERDALA.— Calcularives, 
Proyectistas, Croquizadores. 
Delineantes.

BERDALA.— Secretariado.
Contabilidad. Banca. 

BERDALA.— Joaquín Sorolla, 
3. Tei, 371834.

FINCAS
FINCAS CASAMIAN. San Miguel 

número 9. Telf. 222840.
PISO en Príncipe B. Carlos, 4 

habitaciones, , calefacción 
individual, muchas mqoras.
sin gastos. 120.000,----Pts.
e n t r a d a  y d ie z  años 
facilidades.

LAS FUENTES GRUPO I - 4 
habitaciones, portería, llaves 
abril,  tod^s las "*eioras.
Uesde lOB.UOO,----Pts.,
entrada y cómodos plazos en 
diez años.

EDIFICIO en construcción en 
Las Delicias, calefacción - 5 l 
vecinos, todas las mejoras. 
475.000,-^ Pts.

PL. SAN FRANCISCO 100 
m e t r d s  cuadrados dos 
s e r v i c i o s ,  c u a t r o  
habi taciones.  Grupo I 
calefacción, extraordinaria 
luz.____

CALVO SOPELO, 28 'cuatro 
habitaciones, calefacrión. 
800.000,—  Pts. facilidades

LOCAL, Río Alcanadre, 85 m.^, 
4.000 pesetas. Lagasca, 4 ba
jo.

VARIOS
SE OFRECE señora para limpieza 

de 5 de madrugada a 10 de la 
mañana. Teléfono 331041.

EN RETALES ROYO énconti 
rá lo que usted necesita. R o- 
yo, 13.

RETALES Royo, en Royo, 13. 
Sector Calvo Sotelo.

EN RETALES Royo, usted ya 
sabe que son retales... pero, 
no lo parecen.

CUIDAR niños a domicilio. Telé
fono 331041

REPARACION
CONSTRUCCIONES Metálicas, 

Industriales Lamana. Naves, 
cerrajería Lamana. Doce de 
O c t ub r e ,  31. Teléfono 
2722.61.
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En la lo te r ía  de la 
promoción nos ha “tocado” 
un rival de muchos voltios, un 
auténtico hueso al que las 
huestes “ lelerianas” les va a 
costar lo suyo hincarle el 
dienten

F%ro casi nos aleara porque 
así sé demostrara que el 
Huesca tenia equipo para no 
verse met ido  en estos 
vericuetos promoción Mes...

( ¡ Q u é  cosas hay que 
decir! )

¿Qué? ¿Que notan cierto 
tembleque? . ¡Por Dios, 
c a b a l l e r o s . . . !  Ustedes 
tranquilos que si aquí hay 
tembleque, calculen ustedes 
los temblores que el Huesca 
debe estar produciendo en la 
capital de la Alcarria.

¿O es que han olvidádnoslas 
goleadas conseguidas por 
nuestro equipo en Has ultimas 
jornadas?

Recuerden, recuerden...

Pero... ¡alto! . Una cosa es 
que el Guadalajara no nos 
inspire miedo y otra muy 
distinta que qomo rival le 
tengamos el máximo respeto. 
Nunca oiyidamos que en esto 
del pelotón ocurren las cosas 
más raras y que no hay 
contrario que no nos pueda 
hacer pupa.

¿Quien iba a decirle al 
poderoso “Barpa” que se lo 
Iba a ^ m e r e n d a r  un 
modestísimo Sevil la de 
segunda División? . Pues eso...

Los caracenses —o los 
guadalajareños, para que nos 
entendamos mejor— han 
hecho una brillante campaña 
y e s . d e  sup.oner que 
almacenen ilusiones como 
escombro. Para ellos el 
triunfo representa un ascenso, 
y todos sabemos con que 
coraje se lucha cuando se 
tiene el premio al alcance de 
la mano.

Total, que de confianzas, 
nada de nada.

De todas maneras, y a la 
vista de esa campana de 
nuestro rival, cabe deducir 
r á p i d a m e n t e  que la 
eliminatoria se decidirá por
mínimos tanteos. Tenemos 
referencias de la fortaleza de 
su bloque defensivo y no cabe 
duda que el Huesca tendra 
que sacar la artillería gorda

SE VENDE EN 
HUESCA EN

CASA DE 
LAS NOVELAS
LUIS VALERO 
VDA. DE SANZ 
EUGENIO SANTIAGO

para doblegarla.
¡ M a d r e ,  que' par 

partidos nos aguardan!
de

Hasta ahora no tenemos 
noticias de que se hayan 
f l e tado muchos autocares 
vara acompañar al equipo el 
domingo. cEs que no quedan 
doscientos o trescientos 
aficionados valientes capaces 
de hacer el qpmodo viaje
hasta Guadalajara? Imaginen 
lo que sena ese orfeón 
cantando la bonita canción 
t i t u l a d a  
“Huesca-Huesca-Huesca” .

¡Que no se diga...!.

R o g e l i o  Sant iago es 
hombre/:urtido en estas lides 
fu tb ol í s t i cas  y estamos 
seguros que a estas horas ya 
t i e n e  c o c i d o  en su 
imaginación el esquema de los 
dos partidos. ¿Cerrojo y 
contragolpe? ¿Despliegue 
o f e s i v o ?  ¿Ta*etica de 
extremos?.

Dejémosle tranquilo oue 
siga madurando el plan. Con

aue al finar de la' ronda el 
uesca supere en un tanto a 
su rival, todos contentos. 
¡Digo!

No, no nos olvidamos dé 
los dos lebrejes sorianos que 
vimos el día de Osasuna. 
Hemos intentado establecer 
contacto con el presidente, 
p e r o  l lamar al Club a 
determinadas horas es como 
llamar a Cachano con dos 
tejas. El rin-rin se oye sonar, 
pero...

¡A ver si el jueves les 
podemos decir algo!

L.

LA X FIESTA k la POESIA
EL DISCURSO DE DON JOSE VICENTE 
TORRENTE Y LA ACTUACION DE LA 
"CORAL OSCENSE". NOTAS DESTACADAS 
DEL BRILLANTE ACTO

El mantenedor,  don José
Vicente Torrente, se dirige a la
Colecta por una de las típicas y
empinadas callejas de Alquézar.

Como era. de esperar- la “X 
F i e s t a  de la Poesía” , que, 
organizada por la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja y su 
colaboradora “Radio Huesca’ , se 
celebró el domingo, alcanzó 
extraordinaria brillantez. La falta 
de espacio nos impide glosar con 
la extensión que merece este 
acontecimiento cultural que tuvo 
por escenario el maravilloso e 
histórico recinto de la Colegiata 
de Alquézar.

A s i s t i e r o n  al ac to  las 
autoridades provinciales, altos 
cargos de la entidad organizadora 
y un numeroso público que 
abarrotó por completo el claustro 
donde se celebró la misa y el 
in te rio r de la Colegiata que 
bellamente adornado estrenaba su 
nueva iluminación.

Abrió el a c t o  la “Coral 
Oscense”  que tanto en esta 
primera intervención como en la 
que cerró la ceremonia tuvo una 
actuación espléndida de la que 
n o s  o c u p a r e m o s  en otra 
opwtunidad, aunque ya puede 
animarse que Huesca cuenta con

La Reina y  Damas de la Fiesta
Colegiata poco antes de iniciarse el

una estupenda agrupación coral 
que ha de darle prestigio en plazo 
muy breve.

Otra nota emocionante fueron 
las notas del órgano restaurado 
que resonaron solemnes en las 
bóvedas a trave's de la magnMca 
interpretación del organista 
zaragozano don José Luis 
G o n z á l e z  U r i o l .  Tras la 
proclamación de los poetas 
prem iados, que recibieron sus 
galardones en medio de grandes 
aplausos,  pronunció don José 
V i c e n t e  T o r r e n t e  u n  
documentado discurso en tomo a 
la fígura dé don Pedro Manuel

de la Poesía reunidas a la entrada de la 
acto.

Xim^ez de Urrea,de la que hizo 
un acabado análisis tanto en su 
aspecto histórico como poético. 
Su disertación, de elevado estilo y 
pictórica de amenidad y galanura 

. tuvo como epílogo un canto a la 
belleza de las Reinas que presidían 
el acto.

Tras una nueva intervención de 
la Coral Oscense, se dio por 
f inal izada la fiesta poética 
trasladándose autoridades e 
invitados a Barbastro en uno de 
cuyos hoteles les fue servido un 
almuerzo.

Felici tamos a la Cgja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y 
Rioja y a su emisora Radio 
H u e s c a ,  por la es tupenda 
prgwización del acto y por el 
é x i t o  a l c a n z a d l o  q u e ,  
sinceramente, estimamos muy 
superior al obtenido en anteriores 
ediciones.

Nota importante de esta X  Fiesta de la Poesía fue la gran asistencia de
público que no solamente abarrotó el recinto de la Colegiata sino que 
siguió el acto desde sus proximidades como puede verse en la foto.

EXITO DE UN ATLETA OSCENSE
ENRIQUE FANLO 
PARTIC IPARA EN LOS 
CAMPEONATOS' 
NACIONALES M ILITAR E S

\

■ . " t

Las promesas del deporte oscense proliferan de 
manera ostenáble. Hoy es actualidad deportiva el 
joven de Huesca Enrique Fanlo Rodríguez que con su 
esperanzador récord de salto con pértiga -3,20 de 
altura— ha quedado campeón en las pruebas mUitares 
de la especialidad celebradas en Zaragoza. Se halla 
prestando el servicio militar en el Rgto. Va II ad o  lid  
núm. 65, en San Gregorio.

Este triunfo, de este admirable deportista oscense, 
le abre el camigo a la fase f in ^  es decir nacional que 
se celebrará próximamente en Toledo.

Nos satisface esta noticia, y deseamos al muchacho 
saltador de pértiga nuevos triunfos en esta difícil 
especialidad. Huesca ha dado muchos deportistas que 
han merecido la consideración de cuantos nos gusta 
hacer deporte.

A. BRIOSO.

EL BANCO DE 
BILBAO 
INAUGURO SUS 
O FIC IN AS EN 
HUESCA

El pasado viernes, a las siete y 
media de la tarde, se inauguraron 
las oficinas del Banco de Bilbao, 
cbn asistencia de nuestras 
prim eras autoridades y altos 
cargos de la prestigiosa entidad 
bancarla. Lnc locales, que ofrecen 
un magnitico aspecto, fueron 
proyectados por el arquitectos 
don Lorenzo Hurtado y realizados 
por el contratista oscense don 
R i c a r d o  .O liv a 'n , ba j o  la 
supervisión del aparejador don 
Dionisio Gascón.

D. Carlos Ramírez de Verger, 
Director de Explotación de la 
Oficina Central, que se había 
desplazado desde Bilbao; don 
Antonio Romero, Director de la 
sucursal de Huesca, don Antonio 
L isa . Jefe de la Sección de 
Créditos Comerciales y el Jefe de 
Organización y Control, don 
Lucio Herna'ndez, recibieron a 
nuestras primeras autoridades y a 
los  numer_osos i n v i t a d o s  
iniciándose a continuación la 
ceremonia inaugural.

En su transcurso, hizo uso de 
la palabra don Antonio Romero 
quien afirmó que ei propósito de 
su empresa no era otro que el de 
trabajar por Huesca y ayudar a la 
ciudad en su desenvolvimiento 
m e r c a n t i l  e i n d u s t r i a l  
extendiéndose a continuación en 
otras consideraciones para, 
finalmente ofrecer los servicios 
del Banco para todo aquello que 
redundara en beneficio de Huesca. 
Por último, autoridades —entre las 
que se encontraba el Gobernador 
C i v i l ,  G obernador Mi l i t ar ,  
Presidente de la Diputación y 
Alcalde de la ciudad —e invitados 
fueron obsequiados con un vino 
español.

Deseamos a la nueva entidad 
bancaria una gestión fructífera 
que apoye e impulse la economía 
de la ciudad.

m a r t e s , 5 D E  J U N IO  D E  1973 A R A G O N /e x rré s .



vÆ ÿ.

JUAN MIRO, 
HOMENAJEADO en HUESCA

AI FILO
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P IE de la foto:  
M e d a l l a  
conmemoratiya del 

“Año Miró” de Barcelona 
(1968).

Por más que Dalí se 
empeñe en decir que 
ahora que falta Picasso, el 
mejor pintor es él, lo 

¿ t P i e j t o  e s  q u e  el  
reconocimiento mundial 
se está centrando en la 
pequeña y venerable 
figura de Joan Miró, el 
pintor nacido en el 
pueblecito tarraconense 
(te Montroig y que a sus 
ochenta años que cumple 

- f in , este 1973  sigue 
trabajando con ímpetu e 
ilusión juvenil en su casa 
mallorquína de Son  
Abrines,  obra de su 
a m i g o  e l  i n s i g n e  
arquitecto José Luis Sert.

A lo s  hom enajes  
conmemcarativos que se le 
organizan y anuncian en 
diversos países, así como 
en su querida Barcelona 
se acaba de sumar Huesca 
a través de su activa

DN tema muy interesante 
ha planteado con suma 
oportunidad el abogado 
José Lórente Sanz en la 

ú lt im a  reun ión  de "L a  
Cediera": la conversación, 
aunque si no es posible física 
por lo menos documental de 
los restos característicos de la 
arquitectura zaragozana del 
pasado. Propuso editar una o 
v a r i a s  p u b l i c a c i o n e s  
adecuadamente ilustradas con 
fotografías o dibujos que los 
e lem entos arquitectónicos 
menores cuya relevancia 
a r t í s t i c a  o h i s t ó r i c a  
ju s t if iq u e n  su recuerdo 
g rá fico , aunque quizá no 
físico,ya que éste conllevaría 
la conservación o restauración 
de e d i f i c i o s  que  por  
circunstancias diversas han de 
ser derruidos en un plazo más 
o menos próximo.

Esta idea, que en el curso 
de la reun ión  se sugirió 
pudiera ser ampliada a todo 
Aragón y que sin duda 
significará una ardua tarea 
para "La  Cadiera", pero sin 
duda muy bien justificada,

galería de arte “S’Art”. 
El conjunto de obras 
participantes  en esta 
exposición de homenaje 
es ima muestra de la 
amplia visión y capacidad 
de iniciativa de sus 
organizadores. Grabados 
y litografías del mismo 
Miró y entre otros treinta 
y tres artistas de Tápies, 
Pone,  Viola, ChiUida, 
Dalí, Hernández Pijuán y 
Mompó.

Huesca se convierte 
con esta iniciativa en 
adelantada de Aragón y 
del resto de España del 
reconocimiento público 
de lâ  obra de Miró, que 
hasta el presente se 
centraba casi solamente 
en sus tierras catalanas, 
donde ya Barcelona  
celebró en 1968 su "Año 
Miró”. Huesca y Aragón

t r a d i c i o n a l e s  lazos- 
históricos y culturales 
c o n  C a t a l u ñ a ,  han 
r e c o g i d o  m u y  
o p o r t u n a m e n t e  esta 
l l a m a  a r t í s t i c a  de 
reivindicación de Joan 
Miró, sucesor de Picasso 
en la cima universal del 
arte como se le está 
reconociendo y al que 
sería lam entable que 
Esp aña  repitiera su 
ignorancia oficial como 
en él caso del fallecido 
malagueño, autor de 
“Guernica”. Recordemos 
que tanto el homenaje 
oscense como el de 
Barcelona han sido por 
iniciativa popular, y sin 
intervención alguna de 
los organismos artísticos 
oficiales.

¿ H o m e n a j e a r á  
tam b ién  Zaragoza a
M iró?,^____________________ _

TEMA

Hm
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resulta muy oportuna cuando 
es aún fresco el recuerdo de 
un hecho lamentable como el 
hundimiento de la capilla de 
la antigua Universidad, a la 
que los males del centralismo 
administrativos privaron de 
b e n e f i c i a r s e  de l as 
prerrogativas que-confiere la 
d e c l a r a c i ó n  c o m o

LA ZARAGOZA ANTIGUA

M o n u m e n t o  A r t í s t i c o  
Nacional. Contrasta pues la 
desidia de un organismo 
oficial radicado en Madrid 
p o r  un  i m p o r t a n t e  
monumento zaragozano, con 
el interés de una entidad 
ciudadana por los elementos 
arquitectónicos menores del 
casco antiguo.

de los

La mala suerte de un 
aragonés en Cannes

El  cineasta aragonés Carlos Saura, hijo espiritual como el mismo se 
declara de Luis Buñuel, ha tenido mala suerte en el Festival 
Cinematográfico de Cannes. No es ésta una afirmación que se base 
en un estrecho espíritu localista, sino el reflejo de lo que han dicho 

destacados críticos de la Prensa francesa. Los de "Le Monde" y 
"L'Aurore" han afirmado claramente que "Ana y los lobos" debía haber 
figurado en el palmarés de películas premiadas.

A los lectores aragoneses les interesará seguramente el pequeño 
resumen crítico que a continuación transcribimos:

"L'AURO RE": "España nos trae su primer filme importante después 
de ocho o diez años. "Ana y los lobos" es un edificio sólido del que 
deben acordarse los miembros del jurado".

"LE FIGARO": "El estilo no recuerda sino con una extrema palidez 
el de Luis Buñuel".

"L 'H U M A N ITE": "Un filme cuya fuerza eclipsa todos los demas. Una 
obra que nos recibe con un "Puñetazo".

'TR IB U N E  DE LAUSANNE": "Saura consigue unos lienzos de una 
virulencia regocijante y destructora: merece toda nuestra estima". - 

" E S T O "  (M éjico): "Carlos Saura como en sus realizaciones 
precedentes, presenta un pequeño mundo tratado en forma de 
microcosmo. Muy buen filme".

Por su parte, Carlos Saura ha manifestado a un entrevistador de "Le 
Monde";

"Buñuel es mi padre espiritual; mantengo relaciones afectivas con él y 
concordancias ideológicas. Los dos procedemos de la misma región, 
Aragón, y el aragonés es un hombre que tiene costumbres y obsesiones 
muy concretas, tiene una visión muy realista de la vida y es violento. Es

PROBLEMA

Causas y  origen del vicio

Ha y  quien dice que la 
prostitución es un vicio 
tan antiguo cono la 

humanidad misma. Otros más 
realistas hablan de problema 
en lugar de vicio, pero 
mantienen el resto de la 
afirmación.

El estudio recientemente 
p u b l i c a d o  p o r  J u a n  
Gorderch en la revista médica 
' ' D o c t o r "  r e a l i z a d o  
directamente por su autor 
con un grupo de prostitutas, 
ofrece unos resultados que 
a b o n a n  c l a r a m e n t e  su 
c o n s i d e r a c i ó n  c o m o  
p r o b l e m a .  La de vicip  
obedece sin duda a unos 
p l a n t e a m i e n t o s  fáci les,  
superficiales y bienpensantes, 
en el sentido despectivo de 
este últirho término.

En España las causas de la 
pres t i tuc ión  según este 
e s t u d i o ,  son de orden  
p s í q u i c o  y de  o r d e n  
económico.  Este segundo 
varía según las épocas y los 
lugares. Detrás suyo vienen 
la falta de educación, de 
normas morales e incluso 
poi íticas, el desnivel entre las 
clases sociales, y la confusa 
mentalidad que cifra el fin 
más importante de la vida de 

■ las personas en el triunfo y el 
l u j o .  E l e m e n t o s  q u e  
acompañan directamente la 
p r o s t i t u c i ó n  s o n  
normalmente la pobreza, el 
afán de vivi r  mejor ,  la 
maternidad ilegítima, el nivel 
econórnicp del h<)gar.p^;t|mo,,,._

las relaciones en éste... Un 75 
por ciento de las prostitutas 
habían tenido> hijos solteras 
y un 53 por ciento de ellas se 
dedicó a esta profesión por 
pobreza al ser abandonadas 
por el hombre. Es sumamente 
llamativo el dato - obtenido 
por el autor de este estudio 
de que un 66 por ciento de 
las prostitutas encuestadas 
h a b í a n  t r a b a j a d o  
anteriormente cómo criadas 
un 18 en al campo, un 11 en 
otras ocupaciones y sólo un 5 
había trabajado. Un 75 por 
ciento vivía en una pobreza 
moderada, un 11. en extrema 
miseria, un 13 en relativo 
bienestar y sólo un 1 por 
ciento era de familia de clase 
media.

Los- resultados obtenidos 
en este trabajo, pese a ser 
realizado sobre una muestra 
sociológica,,) parcial,tienen 
s e g u r a m e n t e  un valor  
altamente representativo. El 
autor da cuenta asimismo de 
los escasos medios dedicados 
a la lucha contra este 
gravísimo problema y a 
conseguir la reinserción social 
de las prostitutas. Esta tarea, 
sin embargo, debe rebasar los 
estrictos límites de los hechos 
comò son para ahondar en las 
jcausas profundas que lo 
p r odu cen  —económicas,  
sociales, culturales... Debe 
inscribirse decididamente en 
la búsqueda general de unas 
-estructuras sociales más justas 
y humanas.
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